
 

 

9:00 12 ЯНВАРЯ – 9:00 13 ЯНВАРЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 537 
- без перепечаток 421 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Этот сезон КХЛ - самый непредсказуемый. В нем нет фаворитов (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Пул претендентов на Кубок Гагарина намного выше, чем годами ранее. 

перейти к статье 

Брендан Лайпсик - после получения гражданства РФ: "Накрою стол для 
пацанов из СКА. Там будут икра и бутылка водки!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Брендан Лайпсик заявил в интервью "Матч ТВ", что намерен 
"проставиться" перед одноклубниками в связи с получением гражданства 
России. 

перейти к статье 

Буше повторил рекорд Червенки за "Авангард" по количеству очков в 
регулярном чемпионате (Чемпионат.com) 
30-летний американский нападающий омского "Авангарда" Рид Буше благодаря 
своей очередной заброшенной шайбе в выездном матче регулярного 
чемпионата КХЛ с хабаровским "Амуром" (3:2) вписал свое имя в историю клуба, 
отмечает пресс-служба КХЛ. 

перейти к статье 

Ковальчук стал 20-м игроком в истории КХЛ, набравшим 400 очков 

результативности (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Ковальчук стал 20-м игроком в истории КХЛ, набравшим 400 очков 

результативности  
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Николай Хабибулин: "Я не удивлен, что меня поддержал Гашек. Просто 
надо опустить политику" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Теперь не просто тренер вратарей, но и голкипер нижегородского "Торпедо" 
Николай Хабибулин в интервью "Матч ТВ" объяснил, зачем он решил вернуться 
в большой хоккей. И рассказал, когда можно ждать его первый матч в КХЛ.  

перейти к статье 

Хоккейный тренер рассказал, сможет ли Хабибулин соответствовать 
уровню КХЛ в 50 лет (Газета.Ru) 
Тренер Плющев: Хабибулин сможет провести отдельные игры в КХЛ  

перейти к статье 



 

 

Трансфер Ковальчука, спад лидеров и средние вратари: в чем причина 
кризиса "Спартака" в 2024 году (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Московский "Спартак" впервые в сезоне проиграл четыре встречи подряд.  

перейти к статье 

Обладатель Кубка Гагарина Потапов: "Ковальчук думает, что ему 25-30 
лет, а ему уже 40, нужно делать акцент на этом" (Sport24.ru) 
Обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов в эфире "Матч ТВ" высказался об 
игре форварда "Спартака" Ильи Ковальчука в матче регулярного чемпионата 
КХЛ против СКА.  

перейти к статье 

СКА разгромил "Спартак" всего за пять минут. Что не так с командой 
Жамнова? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Армейцы всего в двух очках от первого места.  

перейти к статье 

"Почему счет не по игре? Все по делу" - Ковальчук после поражения от 
СКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук считает заслуженным 

поражение "красно-белых" в матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ 

от петербургского СКА. 
перейти к статье 

Илья Ковальчук: "200 голов и 400 очков? Подумаешь, ничего такого" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил, что ничего не знал 
о достижениях, которые он установил в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ против петербургского СКА. 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Надеюсь, мы сыграем со СКА в плей-офф" (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Форвард "Спартака" Илья Ковальчук выразил надежду, что "красно-белые" 
встретятся с петербургским СКА в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"Спартак" - СКА - 2:5, обзор матча, видео голов, "Спартак" проиграл пятый 
матч подряд, СКА стал третьим на Западе КХЛ (Чемпионат.com) 
Красно-белые проиграли пятый матч подряд и упали уже на четвертое место 
Запада. 

перейти к статье 

Сергей Толчинский: "Матч ТВ" придумал очень классный контент. 
Потапов меня перед игрой разозлил!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Сергей Толчинский рассказал, что ему понравился выход в прямой 
эфир "Матч ТВ" на раскатке перед матчем регулярного чемпионата КХЛ со 
"Спартаком". 

перейти к статье 

Жамнов рассказал, что хоккеист "Спартака" Мальцев получил перелом 
руки (ТАСС) 



 

 

Нападающий выбыл на две-три недели 
перейти к статье 

Ротенберг: Ковальчук - отличный парень. Здоровый образ жизни, всем 
пример (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после уверенной победы над "Спартаком" 
(5:2) в Москве высказался о нападающем красно-белых Илье Ковальчуке. 

перейти к статье 

Ковальчук забил бывшей команде. Но спасать игру "Спартаку" было уже 
поздно (Советский спорт) 
Красно-белые уступили СКА, пропустив четыре шайбы за пять минут.  

перейти к статье 

В "Динамо" рассказали о переговорах с Гусевым, Уилом и О'Деллом о 
новых контрактах (ТАСС) 
Контракты игроков со столичным клубом истекают в апреле 

перейти к статье 

В "Динамо" рассказали о сроках восстановления хоккеиста Джиошвили 
(ТАСС) 
Форвард пройдет контрольное обследование в воскресенье 

перейти к статье 

Как играет "Салават Юлаев" в КХЛ, что происходит с "Салаватом", 
аналитика, разбор, мнение (Чемпионат.com) 
После невзрачного сентября команда Виктора Козлова словно по щелчку 
изменила игровой стиль и стала показывать техничный хоккей. 

перейти к статье 

Кравец рассказал, о чем договорился с игроками "Авангарда" перед 
выездом на Дальний Восток (Чемпионат.com) 
Михаил Кравец главный тренер "Авангарда", прокомментировал победу своих 
подопечных в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ над хабаровским 
"Амуром" (3:2). 

перейти к статье 

"Щиток перебросить не могут, это неприемлемая вещь". Мартемьянов - о 
нападающих "Амура" (Чемпионат.com) 
Андрей Мартемьянов главный тренер "Амура", выступил с критикой реализации 
моментов атакующей группой игроков в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ с омским "Авангардом" (2:3). 

перейти к статье 

"Алексей Марченко очень мне помогал. Жду, когда сыграем друг против 
друга". Дмитрий Симашев - о дисциплине в "Локомотиве" и баскетболе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Топовый ярославский проспект закрепился в "Локомотиве".  

перейти к статье 

"Хочется радости какой-то, больше побед" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Сочи" Артем Волков - о нахождении команды на дне таблицы КХЛ, 
затяжной серии поражений и игре Матвея Мичкова 



 

 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Кравец - об инциденте с арбитром: "К сожалению, этот человек - мой 
воспитанник" (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец высказался об инциденте с 
главным арбитром Денисом Наумовым во время матча регулярного 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с хабаровским "Амуром". 

перейти к статье 

Главный арбитр матча КХЛ нецензурно выругался в адрес тренера 
"Авангарда" (Р-Спорт) 
Судья Наумов нецензурно выругался в адрес тренера "Авангарда" Кравца в 
матче КХЛ 

перейти к статье 

КХЛ извинилась за нецензурные слова арбитра в адрес тренера 
"Авангарда", судья будет подвергнут санкциям (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов от лица лиги извинился за действия 
судьи Дениса Наумова, который по ходу встречи между "Амуром" и "Авангардом" 
нецензурно выругался в адрес главного тренера "ястребов" Михаила Кравца. 

перейти к статье 

"Рот закрой, #####". Арбитр Наумов грубо ответил Кравецу во время 
матча с "Амуром". Тренер объяснил, что судья раньше играл в его 
команде (Sports.ru) 
Судья матча "Амур" - "Авангард" грубо ответил Михаилу Кравецу.  

перейти к статье 

Коньков - о перепалке Кравца с судьей: не надо никого судить и казнить 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
момент со словесной перепалкой между главным тренером "Авангарда" 
Михаилом Кравецом и судьей Денисом Наумовым во время матча "Амур" - 
"Авангард" (3:2). 

перейти к статье 

Быков - о судейском конфликте в КХЛ: "Важно быстро реагировать, 
прерывая всякую полемику" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на судейский скандал в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ 
между "Амуром" и "Авангардом" (2:3).  

перейти к статье 

"Не оправдываю судью Наумова, но понимаю, почему он позволил себе 
нецензурное высказывание" - комментатор Гучек (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Комментатор Владимир Гучек заявил "Матч ТВ", что понимает поведение 
главного арбитра встречи между "Амуром" и "Авангардом" Дениса Наумова, но 
не оправдывает его. 

перейти к статье 



 

 

Стала известна сумма штрафа арбитра КХЛ Наумова за нецензурную 
брань в адрес тренера "Авангарда" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", арбитр Денис Наумов будет оштрафован за эпизод с 
главным тренером "Авангарда" Михаилом Кравцом на 200-300 тысяч рублей.  

перейти к статье 

"Ситуация с арбитрами КХЛ обострилась до такой степени, что все 
выходит за рамки этики и поведения" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ситуация с судьями в КХЛ обострилась и выходит за рамки этики и поведения, 
заявил по следам скандала на матче "Амур" - "Авангард" бывший главный арбитр 
лиги Владимир Плющев. 

перейти к статье 

"Судей тоже надо уважать". Плющев - о скандальной ситуации в матче 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Бывший главный арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Владимир 
Плющев высказался о скандальном эпизоде в матче "Амур" - "Авангард" (2:3).  

перейти к статье 

Плющев заступился за попавшего в скандал арбитра КХЛ (Р-Спорт) 
Плющев призвал не оценивать однобоко скандальный эпизод с судьей 

перейти к статье 

Кожевников раскритиковал судейство в КХЛ после скандала с арбитром 
(Р-Спорт) 
Кожевников заявил, что судейство в КХЛ становится все хуже 

перейти к статье 

Судья обругал тренера "Авангарда" матом. За грубияна пришлось 
извиняться руководству КХЛ (Советский спорт) 
Скандальный инцидент произошел по ходу матча в Хабаровске.  

перейти к статье 

Скандал в КХЛ. Судья сказал главному тренеру "Авангарда" закрыть рот 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Лига принесла извинения Кравцу.  

перейти к статье 

Случай в КХЛ, судья накричал на тренера матом, видео, что произошло, 12 
января 2024 года (Чемпионат.com) 
Очень правильное поведение Алексея Анисимова. 

перейти к статье 

Судья обругал тренера "Авангарда" матом. За грубияна пришлось 
извиняться руководству КХЛ (Советский спорт) 
Скандальный инцидент произошел по ходу матча в Хабаровске.  

перейти к статье 

Арбитр обматерил главного тренера "Авангарда". Еще один судейский 
скандал в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Лига извинилась. Какие будут последствия?  

перейти к статье 

 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Спартак" и "Белые Медведи" - в первых тройках индекса силы 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Хоккеисты МХЛ о спасении женщины с детьми из пожара: "Героями себя 
не чувствуем. Надеемся, что люди будут помогать друг другу в трудную 
минуту" (Sports.ru) 
Хоккеисты МХЛ рассказали, как спасли из горящей квартиры женщину с детьми.  

перейти к статье 

"Кузнецкие Медведи" возвращаются на "Арену кузнецких металлургов" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Первый матч пройдет 15 января.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Братищева, Шохина, Сосина: кто набирал семь и более очков за один матч 
в ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
9 января нападающий "Динамо-Невы" Оксана Братищева в матче с СКСО 
набрала 8 (4+4) очков. За восемь с половиной сезонов Женской хоккейной лиги 
восемь хоккеисток набирали за один матч семь и более очков.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме назвали недопустимой нецензурную брань судьи в матче 
"Амур" - "Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Депутат Госдумы РФ Дмитрий Свищев прокомментировал "СЭ" инцидент с 
нецензурной бранью в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ "Амур" - "Авангард" (2:3). 

перейти к статье 

В Госдуме назвали абсурдом подозрения Израиля в причастности России 
к отстранению (Газета.Ru) 
Чемпионка Игр Журова назвала надуманными подозрения Израиля в отношении 
России  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

В Европе захотели играть с Россией вопреки запретам? Матчи со 
словаками - загадочный фантом (Sport24.ru) 
Словаки уже открестились от России, но что-то здесь не так.  

перейти к статье 

Вслед за Россией отстранение от чемпионата мира получил Израиль! Их 
апелляция - шанс для нашего хоккея? (Sport24.ru) 
Да, в Израиле тоже есть хоккей.  



 

 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Василевский побил рекорд НХЛ. Теперь он самый результативный 
русский вратарь (Советский спорт) 
Голкипер "Тампы" обошел самого Николая Хабибулина.  

перейти к статье 

"Кузнецову не хватает единомышленников и креативных партнеров" - 
Бердников о форварде "Вашингтона" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российскому нападающему "Вашингтона" Евгению Кузнецову не хватает 
единомышленников и креативных партнеров для результативной игры, считает 
экс-хоккеист Вадим Бердников. 

перейти к статье 

Антон Силаев - лучший среди защитников в рейтинге драфта НХЛ-2024 по 
версии Крэйга Баттона (Чемпионат.com) 
Директор по скаутингу канадского издания TSN Крэйг Баттон составил рейтинг 
драфта НХЛ-2024 по состоянию на 11 января 2024 года. 

перейти к статье 

Гашек призвал наказать НХЛ за отсутствие санкций в отношении россиян 
(Р-Спорт) 
Доминик Гашек призвал наказать НХЛ за отсутствие санкций в отношении 
россиян 

перейти к статье 

Гашек - о ситуации с Гудачеком в "Кладно": оказалось, что Ягр не такой и 
хороший человек (Чемпионат.com) 
58-летний чешский экс-хоккеист Доминик Гашек высказался о ситуации с 
вратарем Юлиусом Гудачеком с которым "Кладно" Яромира Ягра расторг 
контракт из-за выступлений голкипера в КХЛ. 

перейти к статье 

Письма из чешской палаты. Гашек предложил выгнать русских игроков из 
НХЛ (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Ярким русофобом стал олимпийский чемпион по хоккею из Чехии Доминик 
Гашек. 

перейти к статье 

Словацкого вратаря выгнали из чешской команды за игру в КХЛ. Клуб 
Ягра не выдержал давления фанатов (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Критика извне заставила "Кладно" расторгнуть контракт с голкипером Юлиусом 
Гудачеком.  

перейти к статье 

Смоленяк: я бы точно не поехал в КХЛ из-за ситуации на Украине 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Капитан хоккейного клуба "Кладно" Радек Смоленяк высказался о приглашении 
в команду вратаря Юлиуса Гудачека, с которым клуб расторг контракт после 



 

 

одного дня из-за критики болельщиков, и ответил на вопрос о возможном 
возвращении в Континентальную хоккейную лигу.  

перейти к статье 

Хоккейный тренер объяснил, почему Панарин вышел на новый уровень 
(Газета.Ru) 
Знаменитый российский хоккейный тренер Владимир Плющев 
прокомментировал для "Газеты.Ru" игру Артемия Панарина в нынешнем сезоне 
Национальной хоккейной лиги, отметив значение атмосферы в семье в его 
успехах на льду.  

перейти к статье 

Банду Овечкина разнес в пух и прах собственный тренер! Он был в 
ярости и жестко критиковал всех без исключения (Sport24.ru) 
"Все тихо слились". 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Новая программа Овечкина - 64 шайбы плавно 
распределить на два-три сезона" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в НХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Болельщики "Спартака" почтили память погибших при атаке на Белгород 
(Р-Спорт) 
Фанаты "Спартака" на матче КХЛ почтили память погибших при атаке на 
Белгород 

перейти к статье 

Зал славы "Нью-Джерси", чемпионские перстни, работа в КХЛ. Юбилейное 
интервью Брылина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Очередной герой авторской рубрики "СЭ" - трехкратный обладатель Кубка 
Стэнли в составе "Нью-Джерси Дэвилз", а сейчас один из тренеров клуба Сергей 
Брылин, которому сегодня исполняется 50 лет.  

перейти к статье 

Международная федерация хоккея в феврале обсудит участие сборной 
Израиля в чемпионате мира (ТАСС) 
В январе сборная Израиля должна была провести матчи в третьем дивизионе 
молодежного чемпионата мира в Болгарии 

перейти к статье 

В IIHF опровергли участие России в отстранении сборной Израиля (Р-
Спорт) 
Глава IIHF: подозрения Израиля к России из-за отстранения сборной 
необоснованные 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Этот сезон КХЛ - самый непредсказуемый. В нем нет фаворитов (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 12 января 2024) 
Пул претендентов на Кубок Гагарина намного выше, чем годами ранее. 
В январе можно уже подвести глобальный итог: мы видим один из самых 
конкурентных чемпионатов КХЛ за последние несколько лет. Нельзя точно 
назвать факторы, которые повлияли на рост непредсказуемости первого этапа 
чемпионата. Потолок зарплат? Но команды находят лазейки в регламенте. 
Сокращение лимита на легионеров? Есть натурализованные хоккеисты. 
Календарь с высокой плотностью и увеличением количества встреч? Локальные 
проблемы у ряда команд, такие, например, как отсутствие мотивации или 
перестройка под новый стиль? Или некоторые менее богатые команды 
опережают тренды?  
Скорее всего, все в совокупности и по чуть-чуть от каждого дало такой импульс 
чемпионату. Такую "регулярку", где за месяц совершенно непонятно, кто займет 
места в топ-4 Запада и Востока и, тем более, выиграет свои конференции. При 
этом второй раунд плей-офф, в котором встретятся команды Востока и Запада, 
- это тоже новинка. То, что этот чемпионат не похож на все остальные, говорит 
ряд факторов. 
За полтора месяца до завершения первого этапа - самый сложный расклад 
В прошлом сезоне СКА набрал ход с самого старта и его же не сбавлял 
(практически). Где-то в декабре месяце стало понятно, что в регулярном 
чемпионате-2022/2023 победу одержат "Армейцы" с берегов Невы. Сейчас 
расклад такой, что у лучшей команды турнира ("Металлург") всего два очка 
запаса от второй ("Локомотив"). При этом борьба в топ-4 Запада 
разворачивается бодрая. На первое место, помимо "Железнодорожников", 
претендуют СКА, московское "Динамо" и "Спартак". А на Востоке за первое место 
сражаются "Металлург", "Авангард" и "Салават Юлаев". Но за 4-7 места - тоже 
высокая плотность - "Автомобилист", "Трактор", "Лада" и "Ак Барс".  
Если к Востоку уже привыкли, так как подобная тенденция прослеживалась еще 
в прошлом чемпионате. То борьба за лидерство на Западе - это новинка, которую 
мы видим впервые за много лет. Раньше как? ЦСКА или СКА. Но сейчас 
"Спартак", московское "Динамо" и "Локомотив" ничем не уступают "Армейским" 
дружинам и по составу, и по игре. 
Вы можете сейчас угадать хотя бы участников третьего раунда? 
Команды сильно подравнялись. Это отмечают и тренеры, и хоккеисты. Многие 
заявляли, что разница в классе и бюджете уже не так сильно чувствуется, как это 
было раньше. Даже аутсайдер может навязать бой лидеру чемпионата. Но 
давайте сейчас зададимся одним вопросом: кто пройдет в третий раунд плей-
офф?  
Раньше с уверенностью можно было сказать, что это СКА и ЦСКА. Но встречи 
регулярного чемпионата на данный момент оставляют сомнения относительно 
50% состава участников топ-4 Кубка Гагарина последних лет. "Локомотив", 
"Спартак" и "Динамо" Москва неплохо смотрятся в играх с "Армейцами". Не стоит 
забывать и про "Торпедо", которое может навязать бой любому именитому 
противнику. 
А на Востоке команды с 1 по 7 места - тоже равны. Одни играют лучше, другие - 
хуже. Но в плане бюджета и набора исполнителей - нет преимущества одних над 
другими. Второй раунд должен еще больше дать непредсказуемости Кубку 



 

 

Гагарина-2024. Хотя многие и отдают предпочтения командам с Запада, но 
Восток, уверены, способен удивить. 
У каждой команды есть и свои плюсы, и минусы  
Поймали себя на мысли, что в нынешнем регулярном чемпионате нет ни одной 
идеальной команды. Чтобы она выглядела прям сокрушительно в играх на 
выбывание. ЦСКА? Уровень мастерства, чемпионский опыт, но команду 
ментально колбасит в нынешнем сезоне. СКА? Очень бодрое движение, есть 
глубина, но не всегда моменты превращаются в заброшенные шайбы. 
"Локомотив"? Здорово и надежно играют, очень хороши в борьбе за нейтральную 
шайбу, но если пропустят две шайбы - не могут перевернуть игру в свою пользу. 
"Спартак"? Отличный стиль, хороший набор исполнителей в атаке, но в обороне, 
определенно, не хватает глубины и звездности, если сравнивать с конкурентами.  
И так можно сказать про каждую команду, которая ставит перед собой большие 
цели. "Металлург" и "Салават Юлаев" - лучшие в плане движения и доминации в 
своей конференции. Но у первых есть вратарский вопрос (нехватка кубкового 
опыта), а у вторых - не всегда преимущество превращается в заброшенные 
шайбы. У "Авангарда" тоже имеется определенный скептицизм относительно 
бригады голкиперов, но в атаке - все очень хорошо по именам. У 
"Автомобилиста" и "Ак Барса" проблема в коммуникации между тренерским 
штабом и игроками, хотя клубы сильны в плане набора мастеров.  
Перенося это все на плей-офф, вообще не понимаешь, от кого и чего ожидать. 
Кто-то сможет перекрыть свои минусы плюсами. У других все усугубится. И от 
этого будут зависеть турнирные расклады. 
Единственный минус - таблица КХЛ рано разделилась на локальные задачи 
Вся конкуренция сейчас строится вокруг первых семи команд на Востоке и на 
Западе. К сожалению, на данный момент не хватает большей плотности от 
клубов, которые идут ниже в турнирной таблице. Догнать команды из топ-7 им 
практически нереально за 1,5 месяца. Нужно выдавать серию побед из 10-15 
встреч, что очень трудно. 
В идеале КХЛ нужно дойти до такого уровня плотности, чтобы команда с подвала 
таблицы до конца боролась за попадание в игры на выбывание, претендуя не 
только на восьмое место, а выше. Однако выглядит это утопией. Даже в НХЛ, с 
их равенством, с их механизмами, есть клубы в глубокой перестройке, которые с 
самого старта чемпионата борются за первый пик драфта.  
Но даже нынешний скачок в плане непредсказуемости встреч в КХЛ вызывает 
уважение. Никогда чемпионат не был настолько плотным в борьбе за победу в 
своих конференциях. От этого и предположительный расклад плей-офф 
становится интересней. 

https://allhockey.ru/article/show/503259-
Etot_sezon_KHL_samyj_nepredskazuemyj_V_nem_net_favoritov 

К заголовкам сообщений 

Брендан Лайпсик - после получения гражданства РФ: "Накрою стол для 
пацанов из СКА. Там будут икра и бутылка водки!" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 12 января 2024) 
Форвард СКА Брендан Лайпсик заявил в интервью "Матч ТВ", что намерен 
"проставиться" перед одноклубниками в связи с получением гражданства 
России. 
Во вторник стало известно, что 29-летний канадский форвард получил 
российское гражданство. Соответствующий указ президента РФ Владимира 
Путина опубликован на официальном портале правовой информации. 

https://allhockey.ru/article/show/503259-Etot_sezon_KHL_samyj_nepredskazuemyj_V_nem_net_favoritov
https://allhockey.ru/article/show/503259-Etot_sezon_KHL_samyj_nepredskazuemyj_V_nem_net_favoritov


 

 

 - Когда берешь российское гражданство, как надо проставиться в команде?  
 - Думаю, что я с пацанами из СКА при первом же удобном случае пойду на ужин. 
Проставлюсь! Обязательно будет икра, бутылочка водки. Что-то такое в русском 
стиле. 
 - У вас есть репетитор по русскому языку?  
 - Такого прям учителя у меня нет, чтобы я к нему ходил. Но вот я на телефон 
поставил специальное приложение, которое помогает мне в коммуникации. 
Пытаюсь со всеми на русском общаться. Думаю, что у меня получится подтянуть 
язык, погрузившись в бытовую сферу. Пришло время узнать русский получше! 
 - Ваша супруга - актриса, которая училась по системе Станиславского. Она не 
хочет тоже принять российское гражданство? Может быть, сниматься у русских 
режиссеров.  
 - Да, система Станиславского очень популярна в Северной Америке, по ней все 
актеры учатся. Теперь один российский паспорт в нашей семье есть - может 
быть, подумаем о втором. Как говорят, в этой теме будем двигаться шаг за 
шагом. Главное, что жена любит приезжать в Санкт-Петербург. Она тут 
счастлива, а я рад, что у меня домашние в хорошем настроении. Ну, а если ее в 
российское кино позовут, это вообще будет отлично. 
 - Никогда раньше североамериканец, который взял российское гражданство, не 
выступал за сборную России. В мае вы можете стать первопроходцем. Это 
стимул?  
 - Первый шаг мы уже сделали, и я получил российский паспорт. Не знаю, что 
нам будущее готовит, и позовут ли меня вообще в национальную команду. Так 
что надо просто подождать. Никогда не знаешь, что будет. 
 - У вас есть мысли купить квартиру в России, чтобы жить на две страны?  
 - Возможно, хотя такое решение я пока не принял. Может быть, в дальнейшем 
так и сделаю. Как я сказал, ты не знаешь, что нам будущее готовит. 
 - Бывший одноклубник по "Вашингтону" Александр Овечкин вас уже поздравил?  
 - Нет, Овечкин мне пока не писал. Хотя мы общались пару раз с тех пор, как я 
подал на гражданство. Надеюсь, Ови мне еще напишет. Но когда мне дали 
российский паспорт, то семья и друзья меня поздравляли. Это было приятно. 
 - Назовите три любимых места в России, которые появились уже сейчас.  
 - Если Москва, то это Сандуновские бани. Люблю там попариться с веником. 
Еще есть ряд шикарных ресторанов. Не хочу их рекламировать, но вы сами 
знаете, что выбор просто грандиозный. Как и в Санкт-Петербурге. Есть у меня 
парочка обалденных стейк-хаусов на примете. А еще я обожаю гулять по 
Невскому проспекту. Очень красиво! - сказал Лайпсик в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003680_Brenden_Lajpsik__posle_poluch
enija_grazhdanstva_RF_Nakroju_stol_dla_pacanov_iz_SKA_Tam_budut_ikra_i_buty
lka_vodki 

К заголовкам сообщений 

Буше повторил рекорд Червенки за "Авангард" по количеству очков в 
регулярном чемпионате (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
30-летний американский нападающий омского "Авангарда" Рид Буше благодаря 
своей очередной заброшенной шайбе в выездном матче регулярного 
чемпионата КХЛ с хабаровским "Амуром" (3:2) вписал свое имя в историю клуба, 
отмечает пресс-служба КХЛ. 
Риду Буше эта шайба принесла 61-е (47+34) очко в 47-й игре текущего сезона. 
Он повторил клубный рекорд установленный Романом Червенкой в сезоне-
2010/2011. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003680_Brenden_Lajpsik__posle_poluchenija_grazhdanstva_RF_Nakroju_stol_dla_pacanov_iz_SKA_Tam_budut_ikra_i_butylka_vodki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003680_Brenden_Lajpsik__posle_poluchenija_grazhdanstva_RF_Nakroju_stol_dla_pacanov_iz_SKA_Tam_budut_ikra_i_butylka_vodki
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003680_Brenden_Lajpsik__posle_poluchenija_grazhdanstva_RF_Nakroju_stol_dla_pacanov_iz_SKA_Tam_budut_ikra_i_butylka_vodki


 

 

Напомним, что всего за карьеру в КХЛ Буше провел 243 встречи, в которых 
совершил 223 (119+104) результативных действия и заработал показатель 
полезности "+41". Контракт нападающего с омским клубом рассчитан до апреля 
2025 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5391400-bushe-povtoril-rekord-
avangarda-po-kolichestvu-ochkov-v-regulyarnom-chempionate-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук стал 20-м игроком в истории КХЛ, набравшим 400 очков 
результативности (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 января 2024) 
Ковальчук стал 20-м игроком в истории КХЛ, набравшим 400 очков 
результативности  
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук стал 20-м игроком в истории КХЛ, 
которому удалось набрать 400 очков по системе "гол+пас". 
40-летний хоккеист отличился в матче Фонбет Чемпионата КХЛ против СКА. 
Сейчас во встрече идет третий период, счет - 5:1 в пользу гостей. 
Это третья шайба форварда в нынешнем сезоне. Также пресс-служба КХЛ 
отмечает, что гол в ворота СКА стал для форварда 200-й в чемпионатах России. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003835_Kovalchuk_stal_20m_igrokom_v
_istorii_KKhL_nabravshim_400_ochkov_rezultativnosti 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Николай Хабибулин: "Я не удивлен, что меня поддержал Гашек. Просто 
надо опустить политику" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 января 2024) 
Теперь не просто тренер вратарей, но и голкипер нижегородского "Торпедо" 
Николай Хабибулин в интервью "Матч ТВ" объяснил, зачем он решил вернуться 
в большой хоккей. И рассказал, когда можно ждать его первый матч в КХЛ.  
- Показали вас в эфире "Матч ТВ" в середине первого периода, когда счет был 
3:0 в пользу ЦСКА. Вы были такой грустный... Так хотелось на лед?  
 - Нет, там дело в том, что начало матча совсем не задалось. Не самое лучшее 
ощущение, когда в твои ворота влетает шайба за шайбой. Всегда все через себя 
пропускаешь. Игра шла не так, как нам хотелось бы. 
- Это был не "день Бекхэма". Что вы как тренер в такой момент сказали Адаму 
Хуске и Ивану Кульбакову?  
 - Это одна игра из многих. Такое случается. У всех они были, и у меня в том 
числе. Перелистываешь страницу и двигаешься дальше. 
 - Какой была ваша главная мотивация попасть в заявку "Торпедо" как вратарь? 
Зачем?  
 - Все началось с шутки. Игорь Николаевич (Ларионов) сказал: "Давай ты 
выйдешь и сыграешь". Вроде сначала все посмеялись. А потом дело приобрело 
серьезный оборот. Ну и вот дело дошло до заявки. Теперь готовлюсь наконец-то 
сыграть. Попробую набрать форму. 
 - Когда тренер вратарей Хабибулин работает с Хуской и Кульбаковым, тут все 
понятно. Но кто тренирует тренера Хабибулина?  
 - Ну, не знаю. Наверное, буду просить ребят, чтобы они выходили со мной и 
тренировали меня. 
 - Илья Ковальчук сказал в интервью "Матч ТВ": "Вот бы Хабибулин против 
"Спартака" играл почаще". Это радует или обижает?  
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 - Я думаю, что "Спартак" меня в игре особенно не дождется. Илья мне 
достаточно уже назабивал. Хватит с него! 
"Ледозаливщик из Торонто был моложе меня на девять лет" 
 - А кому легче возвращаться в большой хоккей - форварду (как Ковальчуку) или 
вратарю?  
 - Если уж до этого дойдет, то я бы поставил так: легче всего возвращаться 
форварду, потом - защитнику, а тяжелее всего - вратарю. 
 - Почему?  
 - Надо все равно привыкать к скорости, к броскам. И если нападающий где-то не 
добежал, не успел, то всегда есть кому за него отработать. А вот вратаря некому 
страховать. Он не имеет права на ошибку. Нужно выйти на лед и посмотреть 
вообще, что это такое. Стоит ли это делать или нет? 
 - Реакция важна в первую очередь?  
 - Тут вообще все важно: и реакция, и быстрота мышления, и скорость ног. Если 
шайба пасуется из стороны в сторону или на тебя просто игрок выкатывается - 
это две разные атаки. Вот если смотришь матч со стороны, то понимаешь, что 
случится в следующую секунду. Но когда ты выходишь на лед, то игра меняется 
радикально. Все очень быстро происходит! И к этому все равно придется 
привыкать. Где-то я начну тренироваться с неиграющим составом, а там 
посмотрим. 
 - Помните, была история, когда 42-летний ледозаливщик Дэйв Эйрс из Торонто 
вышел в воротах "Каролины" и принес ей победу (6:3). О чем вам это говорит?  
 - На самом деле, этот случай вдохновляет. Это значит, что возможно выйти и 
сыграть. Осталось только вернуться на лед и посмотреть, как будет вообще все 
чувствоваться. 
 - Вы лучше сыграете. Эйрс - ноунейм, а вы - обладатель Кубка Стэнли.  
 - Но он моложе на девять лет. 
- А вам важна команда, против которой выходить?  
 - Если гипотетически об этом говорить, то надо выбрать ту команду по стилю, 
которая больше нацелена на бросок, чем на комбинационную игру. Против такой 
команды теоретически было бы легче. 
 - А есть ли вариант, что вы вообще не вернетесь?  
 - Ну конечно, есть. Если я выйду на лед и буду понимать, что нет, не тяну... Тогда 
зачем подставлять ребят и команду? Все равно если даже выходить, будь то 
первые минуты матча или последние, не хотелось бы начинать так, как "Торпедо" 
с ЦСКА, когда в наши ворота влетала одна шайба за другой. 
 - Это стечение обстоятельств.  
 - Понятно. Но я не хочу выйти на лед, пропустить три шайбы за 10 минут и 
поехать на лавку, чтобы парни в оставшиеся 50 минут пытались вернуться в игру. 
Это было бы не совсем правильно. 
"Салаты от Ларионова - теперь наше все" 
 - Когда Владиславу Третьяку было за 40 лет, ему предложил контракт "Чикаго 
Блэкхокс". Но великий вратарь не вернулся в хоккей, не желая рисковать своим 
именем. А вы на кон ставите бренд Хабибулина?  
 - Наверное, нет. Потому что здесь, если оно даже и будет, мы увидим разовую 
акцию. А не так, что это контракт, когда ты играешь весь сезон. Я думаю, все все 
понимают. И я за свое имя особо не переживаю. 
 - Доминик Гашек постоянно хейтит Россию. Но о вашем возвращении в интервью 
"Матч ТВ" высказался очень тепло. Вас это удивило?  
 - Я видел его слова. Меня это особо не удивило. Потому что мы с Гашеком друг 
против друга очень много играли. Вместе даже участвовали в Матче звезд НХЛ, 
причем несколько раз. Я нормально общался с Домиником. 



 

 

Может быть, в контексте того, что он говорил в последнее время, это могло 
выглядеть удивительно. Но если опустить политику, то для меня не стало 
неожиданным, что Гашек высказался в мою поддержку. 
 - Есть вратарское братство?  
 - Видимо, да. 
 - Когда стало известно, что вы возвращаетесь, от кого поступили самые 
небанальные слова?  
 - Мне написали из "Тампы", где я играл. Еще подбодрил Джейсон Музатти, 
тренер вратарей "Каролины". Я давно с ним не общался. А он пишет: "Давай, 
Николай, сыграй за всех наших, пятидесятилетних!" 
 - Вы ведь в историю лиги можете попасть. Самым возрастным вратарем в КХЛ 
был Доминик Гашек, который играл в 46 лет. Это стимул, что вы можете побить 
рекорд?  
 - Это не те рекорды, за которыми стоит идти. В данном случае у меня нет 
высокой мотивации. Это не спортивный рекорд. Ну, стал ты самым возрастным 
хоккеистом. Но если бы я играл весь сезон так, как делал Гашек в "Спартаке", - 
это другое дело. Где-то ты выходишь, где-то сидишь на лавке. А если выйти один 
раз - я не считаю, что это рекорд рекордов. 
- Когда тебе за 50, что самое трудное в плане физического состояния? Диета, 
массажи, восстановление. Какой совет вы дадите пятидесятилетним?  
 - А что, кто-то еще хочет вернуться? 
 - Да, в нормальную жизнь.  
 - Надо соблюдать какие-то вещи по питанию и в тренировках. Самое главное - 
понимать, что тебе уже не 20-30 лет. Возраст берет свое, поэтому надо очень 
аккуратно подходить к тренировочному процессу. Восстановление уже не такое, 
как раньше. Высок риск получить травму. Поэтому нужно все делать 
дозированно, повышая нагрузки постепенно. 
 - Питание вы поменяли?  
 - Я ем как нормальный человек. 
 - Даже гамбургер можете себе позволить?  
 - А почему нет? Конечно. 
 - Теперь фастфуд нельзя.  
 - Но можно ведь в нормальное заведение зайти, где вам дадут бургер с 
настоящей котлетой. Вообще я и раньше не питался отвратительно. Но 
некоторые вещи подкорректировал. Вспомнил то, что я ел, когда еще сам играл 
в хоккей. Вернул свое старое меню. 
 - Салат и малина, как говорит Ларионов?  
 - Да, теперь салат - это наше все! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003492_Nikolaj_Khabibulin_Ja_ne_udivl
en_chto_mena_podderzhal_Gashek_Prosto_nado_opustit_politiku 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный тренер рассказал, сможет ли Хабибулин соответствовать 
уровню КХЛ в 50 лет (Газета.Ru, Москва, 12 января 2024) 
Тренер Плющев: Хабибулин сможет провести отдельные игры в КХЛ  
Знаменитый отечественный тренер Владимир Плющев, возглавлявший 
национальную сборную страны и клубы Континентальной хоккейной лиги, в 
комментарии для "Газеты.Ru" заявил, что, по его мнению, 50-летний голкипер 
Николай Хабибулин, решивший возобновить карьеру и подписавший контракт 
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игрока с нижегородским "Торпедо", сможет, несмотря на возраст, провести 
отдельные матчи на требуемом в КХЛ уровне.  
"Ответственные люди готовились и, наверное, понимают, на какой шаг они идут 
и что за этим может быть. Поэтому гадать, предугадывать... Конечно я не думаю, 
что длинный чемпионат он может отыграть один, безо всяких замен и чего-то 
подобного. Но отдельные игры, наверное, провести может. Но тут надо еще 
посмотреть", - считает Плющев.  
Николай Хабибулин является одним из самых титулованных российских 
голкиперов. Он - олимпийский чемпион Альбервиля-1992 и бронзовый призер 
Олимпийских игр в Солт-Лейк-Сити в 2002 году. Он стал первым отечественным 
голкипером, выигравшим Кубок Стэнли, победив с "Тампа-Бэй Лайтнинг" 
впервые в клубной истории в сезоне-2003/04.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/12/22095037.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Трансфер Ковальчука, спад лидеров и средние вратари: в чем причина 
кризиса "Спартака" в 2024 году (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 12 января 2024) 
Московский "Спартак" впервые в сезоне проиграл четыре встречи подряд. Пока 
что в новом 2024 году на счету подопечных Алексея Жамнова ноль побед. С чем 
может быть связан текущий кризис "красно-белых" - в материале "ТИ-Спорт".  
Неужели подписание Ковальчука поломало отлаженный механизм в "Спартаке"? 
Возвращение Ильи Ковальчука в КХЛ получилось поистине эффектным. В 
первом матче против "Куньлуня" 40-летний нападающий сразу получил более 14 
минут игрового времени на льду и смог отметиться заброшенной шайбой в 
дебюте встречи. 
До приезда легендарного по меркам КХЛ форварда "Спартак" был, итак, очень 
силен. А с наличием Ковальчука в составе команда и вовсе должна была стать 
несокрушимой. Впервые за долгое время московский клуб эксперты стали 
серьезно рассматривать в качестве одного из претендентов на Кубок Гагарина. 
Но, как говорится, жизнь - лучший драматург. И вряд ли можно было 
предположить, что "Спартак" пройдет весь сезон беспроблемно, как в 
диснеевской сказке с красивым хэппи-эндом. Сейчас для команды Алексея 
Жамнова как раз-таки наступили те медные трубы, которые проверяют коллектив 
на чемпионский стержень. 
Виноват ли только Ковальчук в том, что "Спартак" в двух из четырех последних 
играх проиграл андердогам? ("Витязю" и минскому "Динамо"). Конечно, нет. 
Данной позиции могут придерживаться исключительно персональные критики 
нападающего. Однако нельзя отрицать, что микроклимат в раздевалке "красно-
белых" мог поменяться. 
С приходом Ковальчука место в основном составе "Спартака" потерял 
нападающий Илья Талалуев, который до этого был железным игроком второго 
звена. На его место, собственно, Жамнов и поставил 40-летнего форварда. 
Ковальчук стал получать регулярную игровую практику, а Талалуев оказался 
хоккеистом ротации. Как ни крути, подобные перемены могут повлиять на 
микроклимат в команде. В "Спартаке" возросла конкуренция за место в составе, 
поэтому какого-то озорства, авантюризма в игре "красно-белых" в последних 
встречах стало заметно меньше. 
В "Спартаке" к этому часу наблюдается спад у некоторых лидеров клуба 
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"Командная атмосфера - тонкая материя. В "Спартаке" все было налажено, клуб 
шел первым в таблице - и тут приходит такой авторитетный игрок, под которого 
неизбежно меняются сочетания и который влияет на каждого хоккеиста. Кто-то 
психологически плывет, кто-то сбивается с цели, кто-то, наоборот, хочет 
показать больше, чем может, - и так далее. То есть команда запускается заново", 
- так прокомментировал кризис "Спартака" олимпийский чемпион Александр 
Пашков. 
Переложить всю вину на Ковальчука за результаты "красно-белых" в 2024 году 
сейчас проще простого. Между тем, в "Спартаке" наблюдается спад сразу у 
нескольких ключевых лидеров команды. 
Нападающий Шейн Принс в последних четырех встречах набрал ноль баллов за 
результативные действия. А матчи с ЦСКА (1:3), московским "Динамо" (2:3 ОТ) и 
минским "Динамо" (1:3) форвард завершил с показателем полезности на льду - 
"минус" три. 
До сих пор не восстановился после травмы Иван Морозов. Напомним, в середине 
ноября 23-летний нападающий получил тяжелую травму. В конце месяца 
хоккеист перенес операцию на плече. О точных сроках реабилитации Морозова 
неизвестно. Предположительно, нападающий должен появиться на льду к концу 
января - началу февраля. 
Место Морозова в первом звене в паре с Голдобиным и Порядиным занял 
Михаил Мальцев. Форвард присоединился к "красно-белым" в начале декабря, 
вернувшись в Россию из Северной Америки. За девять матчей у Мальцева - 6 
(1+5) очков.  
Для новичка, безусловно, неплохой результат. Но при этом бросается в глаза, 
что в сочетании с Мальцевым хуже стали действовать Порядин и Голдобин. 
Магия ударной первой тройки "Спартака", по сравнению с первыми месяцами 
осени, исчезла. Сейчас это просто звено нормального качества, без особого 
статуса. 
Вратарская позиция в "Спартаке" тоже вызывает большие вопросы 
В целом, полемика касательно спада "красно-белых" в 2024 году заслуживает 
подхода с совершенно разных сторон. Можно, к примеру, зациклить внимание на 
травме ведущего защитника "Спартака" Михала Чайковски, выполнявшем 
огромный фронт черновой работы в обороне. Его отсутствие также повлияло на 
результаты москвичей в последних встречах. 
Но сейчас речь не об этом. Вратарская позиция в "Спартаке" продолжает стоять 
неоднозначным образом к первой декаде января. В команде на данный момент 
числятся четыре голкипера: Андрей Кареев, Патрик Рибар, Андрей Сковронский 
и Дмитрий Николаев. 
Сковронский в текущем сезоне провел за "Спартак" всего три игры. Да и то, 
последняя - 2 октября. Поэтому на его фигуре останавливаться не имеет смысла.  
А вот остальные кандидаты заслуживают внимания. 29-летний голкипер Кареев 
перешел в "Спартак" из "Салавата Юлаева". В прошлом сезоне в СМИ много 
писали о конфликте голкипера с главным тренером Виктором Козловым, 
руководством уфимской команды. Было ожидаемо, что по окончании плей-офф 
Кареев покинет "СЮ". 
Вратарь в межсезонье оказался в "Спартаке", но и в Москве дела у хоккеиста 
складываются пока не лучшим образом. В нынешней регулярке Кареев провел 
за "Спартак" 14 матчей, пропуская в среднем 2,88 шайбы за игру. С приходом 
Николаева в конце ноября, Андрей стал третьим вратарем в команде. 
Появляется в основе голкипер теперь только по большим праздникам. 
Последний раз Кареев играл еще до паузы в чемпионате - 5 декабря. 



 

 

Прибывший из Нижнекамска Дмитрий Николаев пользуется большим доверием 
Алексея Жамнова, но оправдывает ли его - вопрос хороший. Как голкипер, 
Николаев неплох. Потенциал у 23-летнего вратаря огромный.  
Основная проблема у Дмитрия в "Спартаке" - большое количество 
непростительных ошибок в решающие моменты матчей. Последняя оказия 
вратаря случилась совсем недавно, 7 января в овертайме встречи с "Динамо" 
(2:3). Выбрасывая шайбу от борта, Николаев сыграл крайне неудачно и привез 
гол, завершивший матч.  
И подобных ошибок у голкипера в этом сезоне наберется масса. Нестабильные 
выступления портят общее впечатление от игры молодого вратаря. 
Что касается Патрика Рыбара, то в "Спартаке" в этом сезоне он часто играет по 
настроению. Чередует успешные матчи со средними. В среднем, Рыбар 
пропускает за встречу 2,39 шайбы. В текущем сезоне у голкипера всего одна 
лишь игра на ноль. 
В минувшем матче с минским "Динамо" Рыбар пропустил три шайбы, до этого 
пропустив две игры с ЦСКА и московским "Динамо". Кого из вратарей Алексей 
Жамнов поставит на сегодняшнюю встречу со СКА - остается только 
догадываться.  

https://sport.tatar-inform.ru/news/transfer-kovalcuka-spad-liderov-i-srednie-vratari-v-
cem-pricina-krizisa-spartaka-v-2024-godu-5888299 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина Потапов: "Ковальчук думает, что ему 25-30 
лет, а ему уже 40, нужно делать акцент на этом" (Sport24.ru, Москва, 12 
января 2024) 
Обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов в эфире "Матч ТВ" высказался об 
игре форварда "Спартака" Ильи Ковальчука в матче регулярного чемпионата 
КХЛ против СКА.  
"Если бы он раньше бросал, было бы проще, - сказал Потапов, комментируя один 
из моментов. - Ковальчук думает, что 30-летний, 25-летний, а ему уже 40 лет, 
нужно делать акцент на этом".  

https://sport24.ru/hockey/news-611708-obladatel-kubka-gagarina-potapov-
kovalchuk-dumayet-chto-yemu-25-30-let-a-yemu-uzhe-40-nuzhno-delat-aktsent-na-
etom 

К заголовкам сообщений 

СКА разгромил "Спартак" всего за пять минут. Что не так с командой 
Жамнова? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 января 2024) 
Армейцы всего в двух очках от первого места.  
Начало 2024-го складывается для "Спартака" катастрофическим образом. До 
очередного домашнего матча со СКА черная серия команды Алексея Жамнова 
насчитывала четыре поражения подряд. Причем трижды москвичи проиграли 
уже после Нового года, в том числе позволив себе оступиться в матче с "Динамо", 
с которым борются за попадание в топ-2 на "Западе". А сегодня красно-белые 
вновь оступились в игре с прямым конкурентом, позволив разгромить и обойти 
себя в таблице команде Романа Ротенберга.  
Незадолго до последней встречи со СКА в этой регулярке головную боль 
тренерам "Спартака" устроила неожиданная травма Михаила Мальцева, 
который повредил руку и предположительно выбыл на две недели. В итоге 
связывать в первом звене Николая Голдобина и Павла Порядина пришлось 
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номинально третьему центру команды Александру Бурмистрову, в то время как 
его место в сочетании с Ковальчуком занял Герман Рубцов.  
Куда интереснее, что этим вечером красно-белые доверили рамку Дмитрию 
Николаеву, который полностью завалил матч с "Динамо" и подарил бело-
голубым победу в овертайме. Впрочем, идея поставить голкипера на игру против 
его бывшей команды не оправдалась. Коренной петербуржец пропустил уже на 
четвертой минуте, не справившись с подправлением Михаила Воробьева, а уже 
в конце второго периода отправился на лавку, пропустив четырежды и не 
подтащив парней Жамнова.  
Несмотря на итоговый счет, этим вечером СКА не выглядел машиной, которая 
по-настоящему доминировала над "Спартаком". Москвичи неплохо выглядели до 
середины второго периода, регулярно создавая остроту у ворот Никиты 
Серебрякова, но реализовать ничего из своего вороха моментов не сумели и 
постепенно начали проседать в скорости.  
А вот петербуржцы, не без помощи вратаря перетерпевшие пиковую нагрузку от 
хозяев, в середине матча включили инстинкт убийцы и отправили красно-белых 
в нокаут всего за несколько смен голом Валентина Зыкова и дублем Сергея 
Толчинского. Банальной реализации оказалось достаточно, чтобы заставить 
соперника сникнуть и добыть победу всего за пять минут.  
Ужасных 0:4 на табло хватило Жамнову, чтобы поменять Николаева на Патрика 
Рыбара. Вот только "сухим" словак оставался меньше 30 секунд и пропустил 
первым же броском в створ от Арсения Грицюка, выкатившегося на пятак и 
набравшего очко в шестой игре подряд. Кажется, сейчас молодой форвард и 
вовсе не вспоминает о том, что в конце декабря он не проходил в состав СКА.  
Единственным же позитивным моментом для хозяев, потерявших в довесок к 
Мальцеву еще одного центра Андрея Локтионова, стала очередная шайба 
Ковальчука, не позволившая Серебрякову оформить "сухарь". На 46-й минуте 
звездный ветеран отличился в большинстве и набрал свое 400-е очко в КХЛ, 
замкнув классную передачу от Порядина. По движению 40-летний нападающий, 
пропустивший два года, ожидаемо выглядит слабо, усугубляя проблемы 
"Спартака" на возврате и в переходных фазах. Однако безумный запас 
мастерства все еще позволяет пользоваться ему вот такими моментами.  
Подпортил статистику первому номеру армейцев и гол Джои Кина. Правда, 
случился он тогда, когда времени на спасение у хозяев было уже не так много. 
Растерять преимущество в три шайбы питерцы себе уже не позволили. После 
этой победы СКА отделяет от идущего первым на "Западе" "Локомотива" всего 
два очка. Как бы команда Ротенберга ни валяла дурака в начале чемпионата, 
класса и подбора исполнителей вполне ожидаемо хватило ей для того, чтобы 
тихой сапой вернуться на привычное место.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-ska-obzor-matcha-i-video-
golov-12-yanvarya-2024-2167293/ 

К заголовкам сообщений 

"Почему счет не по игре? Все по делу" - Ковальчук после поражения от 
СКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук считает заслуженным 
поражение "красно-белых" в матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ 
от петербургского СКА. 
В пятницу "Спартак" на своем льду уступил СКА со счетом 2:5. "Красно-белые" с 
67 очками занимают четвертое место в турнирной таблице Западной 
конференции, пропустив вперед себя петербуржцев (68). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-ska-obzor-matcha-i-video-golov-12-yanvarya-2024-2167293/
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 - Кажется, счет не по игре.  
 - Почему не по игре? Сегодня команда, которая играла лучше, победила. Все по 
делу. Надо делать выводы, ничего криминального не произошло. Обидно, 
потому что находимся очень низко в таблице. Игры за четыре очка всегда не 
только помогают в турнирной таблице, но и психологически. Завтра сядем, 
поговорим. Впереди много домашних игр. При таких болельщиках мы обязаны 
играть намного лучше. 
 - Серебрякову недавно за "сухарь" подарили собаку. Как думаете, что можно ему 
подарить за эти сейвы?  
 - Видно, что парень играет очень агрессивно. Молодец. Сегодня много шайб в 
него попадало, нам чуть не хватало хладнокровия. Чемпионат длинный, это не 
спринт, а марафон. Впереди 17 игр, будем готовиться к каждой, - сказал 
Ковальчук в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003849_Pochemu_schet_ne_po_igre_Vs
e_po_delu__Kovalchuk_posle_porazhenija_ot_SKA 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "200 голов и 400 очков? Подумаешь, ничего такого" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил, что ничего не знал 
о достижениях, которые он установил в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ против петербургского СКА. 
В пятницу московский клуб на своем льду уступил СКА со счетом 2:5 в матче 
регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 
40-летний Ковальчук забил гол в третьем периоде, это его третья шайба в 
нынешнем сезоне и 400-е очко за время выступлений в КХЛ с учетом плей-офф. 
Хоккеист стал 20-м игроком, набравшим 400 очков в матчах КХЛ, а шайба в 
ворота СКА стала для форварда 200-й в чемпионатах России. 
 - Много травмированных центрфорвардов у "Спартака". Если Жамнов попросит 
вас выйти в центре, вы согласитесь?  
 - Лучше попросите Алексея Юрьевича сыграть. А вообще у нас есть ребята, 
которые играли и в центре, и с краю. Конечно, если совсем надо будет, то я 
соглашусь. Но надеюсь, у нас не до такой степени все плохо. Тем более в 
"Химике" (ВХЛ) есть ребята, которые в прошлом году стали чемпионами лиги. И 
если такая ситуация происходит, то значит молодые пацаны должны выходить и 
показывать пример, задавая тон своей игрой. 
 - Как вы чувствуете себя физически?  
 - Сейчас намного лучше. Последние три игры очень хорошо себя чувствую. Мы 
много занимаемся с тренером по физподготовке, спасибо ему большое. 
Проходят интенсивные тренировки - в то же время есть паузы для отдыха. 
Хорошо, что мы сейчас играем с сильными соперниками. Уже похоже на 
кубковые матчи, потому что всем нужны очки. Все уже поглядывают в таблицу, и 
я думаю, нам со следующего матча уже пора набирать очки. 
 - Что для вас значат 200 голов и 400 очков в чемпионатах России?  
 - Если честно, я об этих рекордах даже не знал. Сейчас после матча Алексей 
Юрьевич об этом сказал. Ну, ничего такого. Вы давно меня уже знаете, что для 
меня важно. Будем верить, что самое интересное произойдет в плей-офф, - 
передает слова Ковальчука корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003842_Ilja_Kovalchuk_200_golov_i_40
0_ochkov_Podumajesh_nichego_takogo 
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К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Надеюсь, мы сыграем со СКА в плей-офф" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 января 2024) 
Форвард "Спартака" Илья Ковальчук выразил надежду, что "красно-белые" 
встретятся с петербургским СКА в плей-офф КХЛ. 
В пятницу московский клуб на своем льду уступил СКА со счетом 2:5 в матче 
регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 
40-летний Ковальчук забил гол в третьем периоде, это его третья шайба в 
нынешнем сезоне и 400-е очко за время выступлений в КХЛ с учетом плей-офф. 
Хоккеист стал 20-м игроком, набравшим 400 очков в матчах КХЛ, а шайба в 
ворота СКА стала для форварда 200-й в чемпионатах России. 
 - Игру сломал отрезок во втором периоде, когда "Спартак" пропустил четыре 
шайбы. Это так?  
 - Сломал, конечно. Были моменты у нас сравнять счет. Мы могли забить в 
первом периоде. Хорошо, что мы не бросили играть - тренеры об этом сказали в 
перерыве. У нас впереди много домашних матчей. Тем более сегодня пришел 
полный стадион, и болельщики нас поддерживали. Мы их хотели порадовать 
хотя бы как-то, в третьем периоде сыграть более-менее. 
 - В вашем противостоянии со СКА было что-то особенное?  
 - Нет, ну всегда интересно играть против бывшей команды. Надеюсь, мы со СКА 
сыграем в плей-офф. 
 - Важно было психологически забить гол при 0:5?  
 - Хотелось, чтобы команда забила и чтобы мы играли правильно. Нельзя играть 
только 40 или 50 минут. Нужно выкладываться на протяжении всего матча. Об 
этом постоянно говорит Алексей Юрьевич Жамнов. Сегодня у них залетели голы, 
которые мы могли либо заблокировать, либо сыграть лучше в этом эпизоде. 
Надо было помогать вратарю, - передает слова Ковальчука корреспондент "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003843_Ilja_Kovalchuk_Nadejus_my_sy
grajem_so_SKA_v_plejoff 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 12 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" - СКА - 2:5, обзор матча, видео голов, "Спартак" проиграл пятый 
матч подряд, СКА стал третьим на Западе КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 12 
января 2024) 
Красно-белые проиграли пятый матч подряд и упали уже на четвертое место 
Запада. 
"Спартак" и СКА - соседи по верхней части таблицы Западной конференции, но 
в последнее время команды движутся кардинально разными курсами. Армейцы 
с Невы как набрали внушительный ход во второй декаде ноября, так и прут, 
нейтрализуя негативный эффект от фактически провального старта регулярки: 
за два месяца у СКА лишь четыре поражения, а подъем петербуржцев начался 
как раз после невероятного поражения от "Спартака" с голом на последней 
секунде основного времени. 
"Спартак" же, долгое время лидировавший не только на Западе, но и во всей 
КХЛ, ощутимо сдал в конце календарного года и сейчас находится в низшей 
точке своего сезонного развития: до игры со СКА у красно-белых было пять 
поражений в шести матчах. Черная полоса настигла "Спартак" аккурат после 
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подписания контракта с Ильей Ковальчуком, хотя абсурдно увязывать между 
собой эти два события. Куда сильнее по москвичам ударили травмы ведущих 
игроков, вот и на игру с армейцами не смог выйти Михаил Мальцев, который, по 
некоторым данным, получил серьезную травму руки. 
Первый период матча с громкой вывеской прошел в равной борьбе, с большим 
количеством моментов, так что у Никиты Серебрякова и Дмитрия Николаева 
сразу появилось много работы. Вратарь СКА справился со всем объемом, а вот 
голкипер хозяев один раз за отрезок пропустил: Михаил Воробьев классно 
подставил клюшку на дальнем пятачке под бросок Артема Земченка. 
В начале второго периода "Спартак" устроил настоящий штурм ворот СКА. 
Половину этой двадцатиминутки красно-белые давили и нагнетали, создавали 
моменты, но от хозяев льда отворачивалась удача, плюс блестяще действовал 
Серебряков. Гол москвичей назревал и казался делом времени, но во второй 
половине периода произошло необъяснимое: у СКА стало залетать все, что 
можно было, а обескураженный "Спартак" просто встал и в этом отрезке 
проиграл весь матч. 
Все началось с гола Николая Полякова, который был отменен судьями после 
челленджа тренерского штаба "Спартака" из-за офсайда. Неприятность, 
кажется, сильно разозлила СКА, который в двух следующих сменах забил два 
гола: отличились Валентин Зыков и Сергей Толчинский. 
Армейцы просто не давали хоккеистам "Спартака" поднять головы, накрывали их 
в каждом единоборстве и вскоре забили еще дважды. Толчинский оформил 
дубль и усадил на скамейку Николаева, а Арсений Грицюк первым же броском 
"поприветствовал" Патрика Рыбара. Так период, начинавшийся для "Спартака" 
многообещающе, закончился грандиозным провалом. 
К чести "Спартака", на третий период команда вышла биться перед своими 
болельщиками. И была вознаграждена за старания и отказ опускать руки. 
Красно-белые больше ни разу не пропустили и ушли от разгрома. Сначала в 
большинстве забил Илья Ковальчук, набравший 400-е очко в КХЛ. 
А в концовке игры единственную ошибку в матче допустил Серебряков, 
"киксанувший" ловушкой после дальнего броска Джоуи Кина. 
"Спартак" подсластил себе пилюлю поражения, но после этой игры опустился на 
четвертое место Запада, пропустив вперед как раз СКА. Армейцы уже в двух 
очках от лидерства в конференции, а ведь в ноябре заявления Романа 
Ротенберга о цели взобраться на первое место немало веселили. 
Красно-белые же по-прежнему остаются без побед в 2024 году, у них пять 
поражений подряд и перспектива к концу регулярки опуститься в нижнюю часть 
кубковой восьмерки. "Спартак" сдувается на глазах, но в чем же причина? 
Команда Алексея Жамнова много пропускает, но так было на протяжении всего 
сезона. Другое дело, что атака москвичей перестала нивелировать эту проблему, 
и здесь стоит вспомнить и про давнее отсутствие первого центрфорварда Ивана 
Морозова, и про в целом небольшую глубину состава "Спартака". Вплоть до 
декабря команда шла без спадов, но когда-то должна была просесть. 
Очевидно, "когда-то" наступило. Теперь весь вопрос в том, сможет ли открыться 
у красно-белых второе дыхание к старту плей-офф. Если нет, то про ярчайшую, 
лучшую в современной истории клуба игру в первой половине регулярки скоро 
никто и не вспомнит. И это будет обидно и очень плохо для реальной 
конкуренции в первом раунде Кубка Гагарина.  
"Спартак" совсем сдулся? 

https://www.championat.com/hockey/article-5392016-spartak-ska-2-5-obzor-matcha-
video-golov-spartak-proigral-pyatyj-match-podryad-ska-stal-tretim-na-zapade-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

Сергей Толчинский: "Матч ТВ" придумал очень классный контент. 
Потапов меня перед игрой разозлил!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 
января 2024) 
Форвард СКА Сергей Толчинский рассказал, что ему понравился выход в прямой 
эфир "Матч ТВ" на раскатке перед матчем регулярного чемпионата КХЛ со 
"Спартаком". 
В пятницу СКА в Москве победил "Спартак" со счетом 5:2, Толчинский отметился 
дублем. Перед началом встречи хоккеист вышел с микрофоном в прямой эфир 
"Матч ТВ" и пообщался с бывшим игроком клубов КХЛ Алексеем Потаповым. 
 - Насколько вам понравился контент "Матч ТВ", когда на разминке на вас 
повесили микрофон и вы со льда общались с экспертом в студии Алексеем 
Потаповым? Он же вас подбодрил.  
 - Да ладно! Он меня подкалывал - это была форма буллинга (смеется). Разозлил 
перед игрой. А сам контент мне, если честно, понравился. Конечно, это было 
непривычно и странно. Немножко я где-то отвлекся от разминки. Но это 
нормально, особо не мешало. Наоборот, весело пообщались. И я понимаю, что 
такой контент интересен болельщикам. Любопытно посмотреть на кухню внутри, 
когда люди разминаются. Что они говорят и думают. Это очень круто. 
 - Вы любите играть в большой теннис, и там часто показывают изнанку спорта. 
Есть, с кого брать пример.  
 - Да, нам в хоккее тоже надо быть более открытыми. Посмотрите, например, что 
делают в Америке. Там с клубами НХЛ снимают крутые бэкстэйджи, когда с 
телекамерами ездят за ними повсюду. А потом выпускают мини-сериал о 
команде. Вот я смотрел про "Торонто" на Amazon. Там восхитительно 
передается атмосфера. Даже меня зацепило как хоккеиста, хотя мы варимся в 
одной кухне. И представляю, как такие фильмы радуют болельщиков, - сказал 
Толчинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003855_Sergej_Tolchinskij_Match_TV_p
ridumal_ochen_klassnyj_kontent_Potapov_mena_pered_igroj_razozlil 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, что хоккеист "Спартака" Мальцев получил перелом 
руки (ТАСС, Москва, 12 января 2024) 
Нападающий московского хоккейного клуба "Спартак" Михаил Мальцев получил 
перелом руки и выбыл на две-три недели. Об этом журналистам заявил главный 
тренер "Спартака" Алексей Жамнов.  
12 января "Спартак" на своем льду проиграл петербургскому СКА со счетом 2:5 
в матче регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Мальцев не принял участия в матче. Нападающий красно-белых Андрей 
Локтионов не выходил на лед после первого периода. Также встречу пропустил 
нападающий Шэйн Принс, который заболел перед игрой.  
"Мальцев выбыл приблизительно на две-три недели, у него перелом руки. По 
Локтионову мы точно сказать не можем, будет понятно завтра. Похоже, что тоже 
перелом", - сказал Жамнов.  
Тренер также рассказал, что "Спартак" планирует вызвать центральных 
нападающих из фарм-клуба красно-белых воскресенского "Химика".  
"Спартак" занимает четвертое место в турнирной таблице Западной 
конференции, набрав 67 очков после 51 встречи. В следующем матче красно-
белые 14 января примут магнитогорский "Металлург".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003855_Sergej_Tolchinskij_Match_TV_pridumal_ochen_klassnyj_kontent_Potapov_mena_pered_igroj_razozlil
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https://tass.ru/sport/19720519 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: Ковальчук - отличный парень. Здоровый образ жизни, всем 
пример (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после уверенной победы над "Спартаком" 
(5:2) в Москве высказался о нападающем красно-белых Илье Ковальчуке. 
"Вбрасывания? Работаем над этим компонентом, это важная составляющая. 
Выиграл вбрасывание - играешь с шайбой. Это очень важно. На вбрасывания 
выходят разные игроки, мы это тренируем постоянно. 
Ковальчук? Не комментирую игроков соперника. Отличный парень, отличный 
хоккеист. Хорошо, что у нас такие игроки в лиге. Здоровый образ жизни, всем 
пример", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий 
Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5392018-rotenberg-kovalchuk-otlichnyj-
paren-zdorovyj-obraz-zhizni-vsem-primer.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук забил бывшей команде. Но спасать игру "Спартаку" было уже 
поздно (Советский спорт, Москва, 12 января 2024) 
Красно-белые уступили СКА, пропустив четыре шайбы за пять минут.  
К противостоянию в столичном "Мегаспорте" СКА и "Спартак" подходили в 
диаметрально противоположном настроении и состоянии. Если питерцы 
раскатались и уже обхаживают вершину турнирной таблицы Запада, то красно-
белые угодили в крутое пике и стремительно оттуда падают. И здесь уже на 
отсутствие Ивана Морозова ссылок делать не приходится. Подоспевшее 
усиление в лице Михаила Мальцева и Ильи Ковальчука должно было решить эту 
проблему.  
На деле же получилось наоборот. Стало понятно, почему Мальцев и даже 
Ковальчук выглядят предпочтительнее своих партнеров. "Спартак" с конца 
прошлого года смотрится очень тяжелым. Видимо, какие-то просчеты были 
допущены или в предсезонной подготовке, или во время пауз в регулярном 
чемпионате. Теоретически, наставник красно-белых Алексей Жамнов мог и 
сознательно пойти на жертву в виде определенного отрезка регулярки, чтобы 
раскачаться к плей-офф.  
Тем не менее, начал "Спартак" неплохо. Он владел территориальным 
преимуществом, но не знал, что с ним делать. А вот армейцы проводили 
кинжальные контратаки, в результате одной из которых Михаил Воробьев открыл 
счет, поставив хозяев в положение отыгрывающихся. Потуги команды Жамнова 
в течение полутора периодов к успеху не привели, а в конце второй 
двадцатиминутки "Спартак" развалился.  
Все началось с незасчитанной шайбы Николая Полякова. Штаб "Спартака" 
воспользовался тренерским запросом, и судьи разглядели-таки офсайд. Но это 
были только цветочки. В течение следующих 4,5 минут в воротах хозяев 
побывало четыре шайбы. Дублем отметился Сергей Толчинский. Интересно, что 
после четвертого гола Дмитрия Николаева в воротах хозяев сменил Патрик 
Рибар, который оставался сухим меньше минуты.  
В третьем периоде гости сбавили обороты и позволили Илье Ковальчуку набрать 
400-е очко в КХЛ, а Джозефу Кину изменить результат на более приличный. 
Большего "Спартаку" добиться не удалось. Это поражение стало для столичной 
команды уже пятым подряд. Жамнову нужно что-то предпринимать, иначе его 

https://tass.ru/sport/19720519
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подопечные вывалятся из первой четверки и потеряют преимущество своей 
площадки в плей-офф.  
СКА же в очередной раз показал свою мощь. Несмотря на пару поражений от 
"Локомотива" и "Металлурга", команда Романа Ротенберга оставляет очень 
сильное впечатление. От осенней неуверенности не осталось и следа. Теперь 
Питер - один из очевидных фаворитов Кубка Гагарина.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kovalchuk-zabil-byvshey-komande-no-
spasat-igru-spartaku-bylo-uzhe-pozdno 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" рассказали о переговорах с Гусевым, Уилом и О'Деллом о 
новых контрактах (ТАСС, Москва, 12 января 2024) 
Переговоры о новых контрактах с хоккеистами московского "Динамо" Никитой 
Гусевым, Джорданом Уилом и Эриком О'Деллом планируется провести ближе к 
концу регулярного чемпионата. Об этом ТАСС рассказал спортивный директор 
"Динамо" Алексей Сопин.  
Контракты игроков истекаю в апреле 2024 года.  
"Мы разговаривали с ними до дедлайна, были возможности продлить контракты. 
Но решили отложить этот вопрос на конец регулярного чемпионата, - сказал 
Сопин. - Возможно, в январе-феврале проведем переговоры. В принципе с их 
агентами у нас есть понимание по финансам и срокам".  
Гусеву 31 год, он является олимпийским чемпионом и обладателем Кубка 
Гагарина 2017 года. В "Динамо" форвард перешел в июле 2023 года. В 50 матчах 
нынешнего сезона Гусев набрал 63 очка (18 шайб + 45 передач) и лидирует в 
списке лучших бомбардиров. Канадец Уил набрал 56 (18+38) очков, его 
соотечественник О'Делл - 40 (21+19).  

https://tass.ru/sport/19714773 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" рассказали о сроках восстановления хоккеиста Джиошвили 
(ТАСС, Москва, 12 января 2024) 
Нападающий московского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
"Динамо" Максим Джиошвили может восстановиться от травмы в течение двух 
недель. Об этом ТАСС рассказал спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин.  
27-летний нападающий получил повреждение в начале декабря в выездном 
матче с "Торпедо" (1:4).  
"У Максима немного затянулось восстановление, - сказал Сопин. - В воскресенье 
у него будет контрольное обследование, и после этого будет понятно. Надеемся, 
что в течение недели-двух он восстановится".  
В 37 матчах текущего регулярного чемпионата Джиошвили набрал 14 очков 
(10+4) по системе "гол+пас".  

https://tass.ru/sport/19714281 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Как играет "Салават Юлаев" в КХЛ, что происходит с "Салаватом", 
аналитика, разбор, мнение (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
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После невзрачного сентября команда Виктора Козлова словно по щелчку 
изменила игровой стиль и стала показывать техничный хоккей. 
Пожалуй, на старте сезона "Салават" уверенно входил в топ-2 самых серых 
команд лиги. Опередить "Витязь" странного периода Александра Завьялова 
было сложно, но на фоне всех остальных клубов уфимцы выделялись 
поразительной безыдейностью. Конечно, не все клубы могли моментально 
перестроиться на рельсы а-ля "Торпедо" или "Спартак", но в прошлом году мы 
хотя бы привыкли, что "СЮ" может играть в вертикальный хоккей с качественным 
прессингом. 
В первые месяцы чемпионата ничего этого не было. Возникало ощущение, что 
игроков уфимского клуба били клюшкой по рукам за попытку сыграть креативно, 
"Салават" в атаке играл через бесконечные вбросы, ковырялся на периметре и 
за чужими воротами, а победы одерживал благодаря отлаженной обороне и 
хорошей игре Александра Самонова. Пожалуй, мало какая игра характеризовала 
тот период лучше, чем матч с "Торпедо": 0:0 в основное время, 22-36 по броскам 
и победа в овертайме за счет снятия вратаря. 
В общем, "Салават" был просто уныл - и не просто так болельщики из 
Башкортостана стали одними из тех, кто в этом сезоне запустил моду на 
написание петиций. Однако резкий разворот в игре "СЮ" начался примерно в тот 
момент, когда обращение об отставке Виктора Козлова и Рината Баширова было 
показано urbi et orbi. Словно по щелчку пальцев "Салават" стал много забивать, 
побеждать - и самое главное, играть так, как позволяет потенциал этого состава. 
Главное, что бросается при просмотрах матчей этого "Салавата" - как команда 
прибавила в движении. Скорость позволяет игрокам "СЮ" активно 
прессинговать, быстро возвращаться в оборону и так же быстро переходить из 
нее в атаку. Благодаря хорошему движению "Салават" хорошо выглядит и в 
позиционных атаках, где всегда готов искать лучшие позиции для броска, 
растягивая чужую оборону. Нынешний хоккей "Салавата" олицетворяет Егор 
Сучков: 22-летний юркий форвард чуть ли не в каждой смене обостряет ситуацию 
и принимает грамотные решения. Вот так Сучков накручивал оппонентов из 
"Лады" перед тем, как отдать пас: 
Какие причины можно найти для подобной перезагрузки? Во-первых, воздадим 
должное менеджменту "Салавата". Трансферная политика "СЮ" последние годы 
была предметом справедливых шуток в узких кругах: уфимцы интересовались 
практически всеми, но при этом не подписывали почти никого, потому что не 
всегда предлагали адекватных условий новичкам. На этом фоне и особенно с 
учетом пустого иностранного рынка клуб приятно удивил, когда смог привезти в 
КХЛ Джоша Ливо и Николя Мелоша. 
Ливо был бы прекрасным трансфером и для лиги тех времен, когда для 
иностранных игроков не существовало никаких политических ограничений. Джош 
сменил несколько клубов лиги, в основном выполнял функции ролевика, хотя не 
раз получал и время во второй бригаде большинства. Ливо в свое время не 
повезло с тем, что в "Торонто" он попал в немилость к Майку Бэбкоку и 
полноценно зашел в НХЛ только в 25 лет. Вполне возможно, если бы не 
нынешний рынок, то Ливо смог бы найти вариант на минималку и сейчас. 
Джош - праворукий форвард, а еще более опасным его хват делала игра на 
позиции левого форварда. В "Салавате" его немедленно поставили в тройку к 
Саше Хмелевски, и американец получил того партнера, которого ему 
недоставало. Добавление на другой фланг скоростного Ивана Дроздова, 
который умеет отпахать сзади, создало идеальное хоккейное разделение труда. 
Звено Дроздов - Хмелевски - Ливо - самое результативное у "СЮ", забросило 15 
шайб, в том числе вот такие красивые: 



 

 

Другое перерождение - Александр Шаров. Форвард "Сибири" был самым 
громким свободным агентом, который весной выбрал Уфу. Несмотря на то что 
Шаров на старте сезона неплохо набирал очки, он все равно получал свою 
порцию критики. Тренерский штаб решил вернуть Александра в центр - в 
принципе, он там играл всю карьеру до своего второго сезона в "Сибири". 
Однако в "Сибири" Шаров, даже когда действовал на фланге, был драйвером 
игры своего звена. Показательно, что в прошлом клубе Шаров и Тейлор Бек 
вместе не играли - одной шайбы для них было бы мало, а Валентин Пьянов в 
тройке Шарова выполнял больше оборонительные функции. Сейчас Александр 
вернулся на родную позицию и показывает на ней запредельную эффективность: 
показатель полезности игрока сейчас составляет фантастические "+30", Шаров 
с отрывом лидирует по этому показателю в КХЛ. 
Два этих кадровых решения помогли создать "Салавату" полноценную топ-6, и 
ролевые игроки стали занимать более привычные для себя роли: примером 
может быть Владислав Ефремов, который в "Динамо" играл в боттом-6, а в Уфе 
какое-то время выходил первым центром. Теперь в каждом звене у "Салавата" 
есть игрок, который может создать опасность: в нижних тройках можно создать 
молодежное сочетание с Алалыкиным и Башкировым, а можно силовую 
вертикальную тройку с Кулеминым и Тимкиным. 
Сам Виктор Козлов на вопрос о том, как "СЮ" так быстро переродился, ответил: 
"Ребята поняли нашу философию. У нас быстрые и техничные нападающие. Они 
должны использовать лучшие качества". Несколько позже уже на другой пресс-
конференции тренер развил мысль: "Мы сделали акцент на атаку, потому что это 
более зрелищный и динамичный хоккей. У нас в команде много молодых и 
быстрых нападающих вкупе с защитной линией, которая может держать шайбу и 
хорошо двигаться". 
При этом "Салават" сохраняет и сильную защиту: меньше уфимцев пропускает 
только "Локомотив". Переход Александра Самонова оказался недешевым, и 
местные болельщики наверняка немного грустят из-за успешной игры Данила 
Аймурзина в Череповце - но и Самонов в Уфе показывает прекрасную 
надежность, полностью компенсируя потерю молодого таланта. Новичок Мелош 
с ходу вышел на первое место в "СЮ" по игровому времени за матч, надежно 
играет - и здесь менеджерам надо благодарить Хмелевски, который сагитировал 
бывшего партнера по "Сан-Хосе" выбрать именно уфимский клуб, а не лигу 
континентальной Европы. 
Пожалуй, "СЮ" был бы рад внезапному завершению регулярки прямо сейчас: по 
состоянию на сегодня команда Виктора Козлова выглядит самой 
сбалансированной и готовой к плей-офф на Востоке. Но сможет ли "Салават" 
сохранить тот же стиль и в матчах на вылет или откатится к тем настройкам, 
которые в прошлом году привели к вылету от "Адмирала"?  

https://www.championat.com/hockey/article-5391302-kak-igraet-salavat-yulaev-v-khl-
chto-proishodit-s-salavatom-analitika-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец рассказал, о чем договорился с игроками "Авангарда" перед 
выездом на Дальний Восток (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
Михаил Кравец главный тренер "Авангарда", прокомментировал победу своих 
подопечных в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ над хабаровским 
"Амуром" (3:2). 
"Мы с ребятами обсуждали, что в этой поездке будет сложно сыграть на каких-то 
сумасшедших скоростях, на комбинациях, потому что давит смена часовых 
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поясов, разница во времени. Определились, что будем играть аккуратно, ловить 
броски на себя, не делать ошибки, а главное - забросить на одну шайбу больше, 
чем соперник. И, конечно, постараться не удаляться, что сегодня, кстати, не 
получилось. А так - благодарен ребятам. Трудный матч, серьезный соперник, 
игра кость в кость. Опять Хомченко держал счет, а самоотверженность придает 
уверенность команде, добавляет желания победить. 
Отсутствие Гуляева? Он приболел, температура. Артем Чмыхов здорово играл в 
роли седьмого защитника, сегодня вышел в постоянной паре обороны и 
выполнил свое задание, не подвел, а помог команде победить", - передает слова 
Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5391424-kravec-rasskazal-o-chyom-
dogovorilsya-s-igrokami-avangarda-pered-vyezdom-na-dalnij-vostok.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Щиток перебросить не могут, это неприемлемая вещь". Мартемьянов - о 
нападающих "Амура" (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
Андрей Мартемьянов главный тренер "Амура", выступил с критикой реализации 
моментов атакующей группой игроков в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ с омским "Авангардом" (2:3). 
"Считаю, что сегодня не хватило забитых голов. Моментов было предостаточно, 
не на один матч, к нападающим нет претензии в плане борьбы, созидания, 
выполнения игрового задания, но щиток вратаря перебросить не могут. Это 
вообще неприемлемая вещь. Очень много было большинства - то же самое. 
Моменты есть, голов нет", - передает слова Мартемьянова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Амур" с 50 очками в 49 матчах занимает девятое место в турнирной 
таблице Восточной конференции КХЛ, отставая на пять очков от "Сибири" (55).  

https://www.championat.com/hockey/news-5391430-schitok-perebrosit-ne-mogut-
eto-nepriemlemaya-vesch-martemyanov-o-napadayuschih-amura.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Алексей Марченко очень мне помогал. Жду, когда сыграем друг против 
друга". Дмитрий Симашев - о дисциплине в "Локомотиве" и баскетболе 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 января 2024) 
Топовый ярославский проспект закрепился в "Локомотиве".  
Защитник Дмитрий Симашев - воспитанник ярославского хоккея. В сезоне 
2022/2023 он стал первым игроком 2005 года, сыгравшим в КХЛ. Всего за 
"Локомотив" в том регулярном чемпионате он провел 18 матчей. Сезон 2023/2024 
Симашев начал с травмой кисти, из-за чего вернулся на один матч в МХЛ. Но все 
внимание 18-летнего защитника остается сосредоточено на первой команде. 
Регулярка выходит для него прорывной: 7 (3+4) очков в 44 играх, железное место 
в третьей паре обороны и в среднем больше 14 минут на льду. Дмитрий не 
собирается останавливаться на достигнутом и стремится прибавлять с каждой 
игрой.  
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В интервью официальному сайту МХЛ Дмитрий Симашев рассказал о 
дисциплине в "Локомотиве", возвращении в МХЛ, баскетболе и главных 
российских талантах.  
"По школе и в МХЛ я не был разгильдяем, строгая дисциплина в КХЛ меня не 
удивила" 
- Уже второй сезон подряд "Локомотив", как и "Локо", идут в топе Западной 
конференции. Что изменилось в командах изнутри?  
 - Если честно, думаю, ничего не поменялось, ведь костяк команды остался тем 
же. Мы стали опытнее. У нас всегда одна цель - только победа.  
- Какие ошибки прошлого нужно учесть, чтобы весной пройти дальше второго 
раунда?  
 - Мне трудно говорить, так как я не играл за первую команду в плей-офф, но 
смотрел матчи. Не могу сказать, что в серии с ЦСКА у "Локомотива" были какие-
то грубые ошибки. Думаю, нужно просто добавить в каждом аспекте: надежнее 
играть в обороне, лучше завершать моменты и ответственное относиться к 
своим действиям, тогда игра улучшиться.  
- Наблюдать за игрой "Локомотива" в плей-офф со стороны было непросто?  
 - В это время у меня был плей-офф МХЛ, там тоже было нелегко. Я смотрел 
матчи "Локомотива" со стороны. Было обидно, когда первая команда вылетела, 
но это спорт, здесь есть как победы, так и поражения. Мы учимся на ошибках, 
все впереди.  
- Что не получилось у "Локо" в плей-офф-2023?  
 - Мы хорошо сыграли первые раунды против "Академии Михайлова" и 
"Спартака". В первом матче с "Чайкой" слишком поверили в себя, проиграли и 
придали нижегородцам уверенности в себе. В следующих двух матчах нам нужно 
было реализовывать свои моменты, это был основной аспект. По статистике мы 
были сильнее "Чайки", но в итоге уступили 0-3 в серии.  
- Вы говорили, что ради игры в КХЛ готовы были все терпеть. Через что пришлось 
пройти, чтобы закрепиться в "Локомотиве"?  
 - Терпеть - это я, конечно, громко сказал. Когда молодые игроки заходят в КХЛ 
из МХЛ, они часто ошибаются из-за нехватки опыта. Самое главное - не 
загоняться после промахов и не думать о них, потому что будет только хуже. 
Нужно отпустить момент, сделать работу над ошибками и дальше выходить 
играть. Говоря про терпение, я имел в виду то, что тебя могут посадить на лавку. 
Нужно не подавить себя в психологическом плане и стать сильнее.  
- Быстро научились справляться с психологическим давлением?  
 - Мне повезло, от родителей у меня такой характер, что я никогда не 
воспринимаю всерьез лишние эмоции. Конечно, слушаю тренеров, но не 
загоняюсь. Так было не всегда. Порой, как и многие, я тоже начинал копаться в 
себе, но со временем появился опыт. Я начал меньше ошибаться, больше 
общался с тренерами, и понял, что они могут что-то сказать на эмоциях. Даже 
когда покрикивают, это не просто так. Они хотят, чтобы ты играл лучше.  
- Игорь Никитин производит впечатление спокойного тренера. За эмоции в 
"Локомотиве" отвечает Дмитрий Юшкевич?  
 - Игорь Валерьевич действительно очень спокойный тренер, он нам все 
дословно объясняет, не повышая тон. Не могу рассказать всего, это наша 
внутренняя кухня (улыбается), но нас не надо стимулировать, команда сама 
находит мотивацию. Дмитрий Сергеевич отвечает за защитников, в основном он 
принимает все решения на наш счет. Со стороны может показаться, что он 
суровый тренер, но на самом деле в жизни Дмитрий Сергеевич совсем другой 
человек - очень позитивный. Как тренер с большим опытом игры в НХЛ, он 
подсказывает очень много полезного.  



 

 

- Спрашивали у Дмитрия Сергеевича что-то об опыте жизни и игры за океаном?  
 - Когда пришел в "Локомотив" на предсезонке, я узнал, кто такой Дмитрий 
Юшкевич. Посмотрел видео с его хайлайтами. И он сам рассказывал много 
интересного, и я спрашивал. В основном это происходит на тренировках или во 
время матча. Дмитрий Сергеевич может сказать: "Когда я играл, то делал вот так 
и у меня это получалось".  
- Вы говорили, что командой часто живете на базе. В КХЛ так уже мало кто 
делает.  
 - Мы живем на базе не перед каждым матчем. Чаще всего ребята остаются там, 
потому что так просто удобнее. Кому-то из-за пробок утром ехать на раскатку 
час-полтора, а от базы до "Арены-2000" буквально 15-20 минут.  
- В нашем интервью в ноябре 2022 года вы отмечали, что не без труда привыкали 
к дисциплине в КХЛ. В "Локомотиве" все строго?  
 - Не зря ведь существует поговорка, что дисциплина бьет класс. Не могу сказать, 
что тренерский штаб и персонал строго за нами следят, мы уже понимаем все 
требования и сами им следуем. Как и в любой команде, у нас есть штрафы. Если 
кто-то проспит тренировку - его, разумеется, оштрафуют. Но бывают ситуации, 
когда машина зимой не завелась или ее оставили на парковке. Да и те же пробки, 
из-за которых игрок может опоздать, за это не будет никаких санкций. У нас все 
понимают. Телефоны в раздевалки у нас и так никто не берет, в этом просто нет 
смысла.  
- В первое время дисциплина в "Локомотиве" казалась особенно строгой в 
контрасте с МХЛ?  
 - Конечно, так и есть. Я понимал, что на взрослом уровне все серьезнее, начиная 
от дисциплины в раздевалке и заканчивая подготовкой к матчам. Заметил это 
еще на предсезонке. По школе и в МХЛ я не был разгильдяем, поэтому строгая 
дисциплина в КХЛ меня не удивила. Но чувствовался серьезный контраст.  
- Поделитесь целями на сезон.  
 - В первую очередь мне важна командная цель. Думаю, у всех клубов она одна, 
все все понимают. Из личных целей: как можно больше играть в каждом матче, 
увеличивать показатель полезности и набирать очки. Я молодой игрок, который 
хочет стать основным защитником "Локомотива" и приносить команде пользу. 
Цель одна - улучшать себя. Нет предела совершенству.  
"В матче с ЦСКА Антон Слепышев щелкнул мне в шею - оглушило, гудела голова" 
- В сезоне 2023/2024 вы вернулись в "Локо", расскажите про матч в МХЛ.  
 - Это был матч с "Крыльями Советов". На предсезонке с первой командой я 
получил травму кисти, поэтому было трудно входить в игровой ритм на старте 
сезона. тем более у "Локомотива" были серьезные матчи против "Торпедо", СКА 
и "Трактора". Мне нужно было прочувствовать игру. Я поговорил с тренерами 
первой команды, они сказали, что мне будет полезно съездить в МХЛ на один 
матч. Я был только за, потому что хотел играть. Приехал в "Локо" с огромным 
желанием, хотел выиграть и показать свой уровень в МХЛ. На следующий день 
после матча с "Крыльями" я сыграл против "Куньлуня", это были достаточно 
веселые два дня. Был рад вернуться в "Локо" и поиграть с ребятами, знаю всех 
в команде.  
- Следите за результатами "Локо"?  
 - Конечно, вот недавно ребята выиграли у "Тайфуна" 13:0. Редко смотрю прямые 
трансляции, чаще просматриваю в приложении счет и авторов шайб. 
Большинство моих друзей играет в МХЛ, в том числе лучший друг Илья 
Роговский. Всегда слежу за тем, сколько он забил и отдал.  
- По сравнению с сезоном 2022/2023 кажется, что игроков "Локо" подключают к 
первой команде реже.  



 

 

 - Согласен, но сейчас с нами на выезде Никита Кирьянов и Рауль Акмальдинов, 
который до этого хорошо играл в "Молоте". Егора Сурина тоже подключали к 
первой команде. Большую часть сезона 2022/2023 мы с Даней Бутом тоже 
провели в МХЛ. Мы взрослеем, молодые ребята тоже, они будут заходить в 
"Локомотив", но у каждого свое время.  
- Кто из "Локо" не потерялся бы на уровне КХЛ сейчас?  
 - Достаточно много ребят. Марк Ульев уже играл и тренировался с нами, он 
понимает, как надо действовать в КХЛ. Также назову лучшего бомбардира МХЛ 
на данный момент - Илью Роговского. Во-первых, он мой лучший друг 
(улыбается), во-вторых, мне нравится, как он играет. В МХЛ мы всегда были в 
одном звене. Думаю, Илья смог бы хорошо показать себя в "Локомотиве".  
- Вы говорили, что задача молодого защитника - дать отдохнуть хоккеистам, 
которые играют 20 минут за матч. Уже чувствуете, что становитесь игроком 
основного состава?  
 - Да, не буду скромничать, это моя цель. Думаю, постепенно переходить от 8-10 
минут к 20 и становиться основным игроком. Это путь каждого молодого 
хоккеиста. В феврале мне будет только 19 лет, я еще сам молод.  
- Это цель на следующий сезон или планируете выйти на лидирующие роли уже 
сейчас?  
 - Все возможно. Я уверен в себе и своих силах. Постоянно общаюсь с Дмитрием 
Сергеевичем и Игорем Валерьевичем, они мне говорят, в чем нужно добавить. 
Самое банальное - всего по чуть-чуть. Нужно улучшать каждый аспект игры, как 
это делал Коби Брайант. Он стремился, чтобы у него не было слабых сторон, я 
стремлюсь к этому же. Хочу быть максимально полезен на каждом участке 
площадки. Буду стараться, чтобы уже в сезоне 2023/2024 играть по 18-20 минут.  
- Психология Коби Брайанта оказала на вас сильное влияние?  
 - Да, я читал его книгу, смотрел много фильмов и видео про него. Больше всего 
меня удивил подход Коби Брайанта к баскетболу: как он перед игрой разбирал 
каждого соперника, знал, какие у кого слабые и сильные стороны. Доходило до 
того, что во время матча он понимал, в какую сторону ему обыгрывать соперника, 
так как знал, какая нога у него слабая. Таких людей единицы. Коби Брайант 
величайший баскетболист. Я в принципе люблю этот вид спорта и слежу за 
многими игроками.  
- Кого, помимо Брайанта, можете назвать своими любимыми баскетболистами?  
 - Джеймс Леброн и Стефен Карри, но это самые банальные имена. Из новых 
назову Виктора Вембаньяму, интересно следить за тем, как будет развиваться 
его карьера. Еще мне очень нравится игра Девина Букера из "Финикса". Отмечу 
Кевина Дюранта, не могу сказать, что он был в тени Леброна и Карри. Думаю, 
если Вембаньяма будет усердно работать, то сможет стать таким же игроком, 
как Дюрант, и даже намного лучше.  
- Алексей Марченко помог вам адаптироваться к КХЛ, вы выходили с ним в паре 
еще на предсезонке 2022 года. Как отреагировали на новость о его переходе в 
"Ак Барс"?  
 - Я виделся с Лехой в июне, еще тогда знал, что он подпишет контракт с клубом 
КХЛ, но не был в курсе насчет "Ак Барса". Я был рад его возвращению, тем более 
в такой сильный клуб. Этот человек очень много мне помогал. Жду, когда 
сыграем друг против друга. Мы с ним часто выходили на предсезонке, но в сезоне 
провели в одной паре только матчи с "Сочи" и "Амуром".  
- Считаете правильным, что со второго раунда плей-офф КХЛ будет 
перекрестным?  
 - Мне понравилось это нововведение, отреагировал на него позитивно. Это 
новый опыт. Думаю, интересно будет и нам, и болельщикам.  



 

 

- В конце ноября вы набрали три очка в трех матчах, хотя за полтора месяца до 
этого заработали только два. С чем была связана такая вспышка 
результативности?  
 - Я забил "Ладе" и "Торпедо", в матче с ЦСКА даже не понял, что отдал передачу 
- просто в моменте отбросил шайбу и так получилось, мне повезло. 
Почувствовал уверенность после гола "Ладе" в овертайме, это помогло набрать 
баллы в двух дальнейших играх, я был на кураже. После такого в любом виде 
спорта можно сразу заканчивать игру (улыбается).  
- Какой из трех голов чаще пересматривали?  
 - В ворота "Лады", ведь это был овертайм, тем более в такой тяжелой игре. На 
данный момент для меня это самый яркий момент сезона. Свой первый гол в 
КХЛ тоже пересматривал, но он не получился каким-то очень красивым.  
- В ноябре 2022 года вы говорили, что сильных бросков на уровне КХЛ в вас еще 
не прилетало. С тех пор что-то изменилось?  
 - Был один бросок. В домашнем матче с ЦСКА Антон Слепышев щелкнул мне в 
шею. Бросок был не очень сильным, но тогда я почувствовал, что мне попало не 
в защиту. Было неприятно, даже немного страшно: меня оглушило, гудела 
голова, но я смог самостоятельно доехать да лавки. Посидел минуту и все стало 
нормально. Можно сказать, что мне повезло.  
Дмитрий Симашев: "Ко мне относятся, как ко взрослому, не сюсюкаются"  
- Получается, не зря молодые игроки обязаны носить защиту для шеи?  
 - Да, однако защита шеи - это тряпка, которая не спасет от сильного броска. Я 
привык с ней ездить, но считаю, что это должен быть выбор каждого. После 
страшного случая в НХЛ, когда игроку порезали горло коньком, многие хоккеисты 
начали носить защиту шеи, потому что от порезов она спасет точно.  
"Не люблю говорить про "Торпедо", причина - апрель 2023 года, плей-офф" 
- Смотрели молодежный чемпионат мира?  
 - Да, я слежу за каждым молодежным чемпионатом мира, мне это интересно. 
Знаком с вратарем сборной Чехии Михаэлем Грабалом. Мы познакомились с ним 
на драфте, успели пообщаться пару дней. Знаю многих игроков на турнире, по 
несколько в каждой сборной.  
- Были удивлены вылету Канады в четвертьфинале?  
 - Не могу сказать, что удивился. Я держал в голове то, что чехи могут выиграть 
у канадцев, потому что они смотрелись организованнее. Стиль Канады: 
заходишь в зону, бросаешь и идешь бить, ломать, крушить. У Чехии же более 
европейский, комбинационный хоккей.  
- Представляли, как могла бы пошуметь на турнире сборная России?  
 - На днях видел фразу Матвея Мичкова, который сказал, что Россия выиграла 
бы МЧМ. Не буду скромничать, я с ним согласен. Верю в наших ребят 2004-2006 
годов, мы бы стали победителями. Мы с парнями обсуждали возможной состав 
нашей сборной. Думаю, все зависело бы от тренера и возможности ребят 
поехать на турнир ведь случаются повреждения. Но я думаю, любой хоккеист 
сыграл бы на таком турнире несмотря на микротравмы или болезни. Уверен, 
наша команда была бы одной из сильнейших за всю историю турнира.  
- В состав наверняка попал бы Антон Силаев - первый игрок 2006 года в КХЛ. Что 
можете о нем сказать?  
 - Мы встречались с ним в первом матче сезона. Не в обиду Антону, но я даже не 
знал, что он 2006 года и проводит в КХЛ свою первую игру. Затем, когда увидел, 
что он сыграл 20 минут в дебютном матче, подумал: "Ничего себе!". Он здоровый, 
достаточно техничный парень: забивает, отдает, каждую игру проводит на льду 
много времени. Антон не худой для своих габаритов, плавно катается и выглядит 
очень резвым на льду, контролируя свое тело. Понятно, что он перспективный 



 

 

защитник. Дай Бог, в дальнейшем у него также все будет хорошо. Желаю 
"Силаю" как можно больше прогрессировать.  
- Силаев защищает цвета "Торпедо", вы по-прежнему не любите говорить про 
этот клуб?  
 - Не люблю. Почему? Апрель 2023 года, плей-офф.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049663/ 

К заголовкам сообщений 

"Хочется радости какой-то, больше побед" (Известия (iz.ru), Москва, 12 
января 2024) 
Хоккеист "Сочи" Артем Волков - о нахождении команды на дне таблицы КХЛ, 
затяжной серии поражений и игре Матвея Мичкова 
Хоккейный клуб "Сочи" - главный аутсайдер нынешнего чемпионата КХЛ, он 
близок к тому, чтобы второй сезон подряд финишировать на последнем месте. 
Но, если в прошлый раз южная команда с самого начала была безнадежна, то 
минувшей осенью подопечные Дмитрия Кокорева удачно стартовали и два 
месяца шли в зоне плей-офф. 
Тем удивительней, что они резко рухнули. Это трудно было предвидеть даже 
после октябрьской потери лидера команды хорватского нападающего Борны 
Рендулича, ушедшего в петербургский СКА. Сейчас у "Сочи" 15 поражений 
подряд. И эта серия еще не закончилась. Последняя победа была одержана в 
конце ноября. 
В интервью "Известиям" защитник команды Артем Волков прокомментировал 
провальные результаты, оценил влияние ухода Рендулича на провал, 
высказался о сильных качествах звездного молодого нападающего сочинцев 
Матвея Мичкова и прокомментировал свой летний уход из московского "Динамо", 
за которое выступал более 10 лет. 
 - Тяжело находить мотивацию на оставшуюся часть регулярного чемпионата 
после столь длинной серии поражений и с учетом того, что вы почти потеряли 
шансы на выход в плей-офф?  
 - Ну как сказать... Не особо тяжело находить мотивацию - ее нужно находить, 
чтобы выигрывать игры. А их выигрывать всегда приятно. Нам надо выбираться 
из этой плохой серии. Хочется радости какой-то, больше побед. 
 - Что произошло с "Сочи" после удачного старта? В сентябре и октябре вы шли 
в зоне плей-офф, одерживали яркие победы. Что пошло не так после этого?  
 - Да трудно сказать, что пошло не так. Мы сами пытаемся разобраться в этой 
ситуации, как-то вылезти из нее. В общем, делаем все, что можем. 
 - Был конкретный момент, когда все развалилось?  
 - Да нет. Нет такого одного матча. Не бывает, когда за один матч все так 
переворачивается. Мне трудно ответить, что пошло не так. Но точно не из-за 
одного матча мы стали падать вниз таблицы. 
 - Это можно списать на октябрьский уход в СКА вашего лидера Борны 
Рендулича?  
 - Конечно, потеря хорошего игрока всегда сказывается. Но команда не может 
строиться из одного человека. Обидно всегда, когда теряешь сильного хоккеиста. 
Но не в этом причины наших проблем. 
 - Как команда и тренерский штаб пытаются переломить ситуацию?  
 - Да каждый день мы проводим собрания, разбираем свои ошибки. Молодая 
команда у нас. Стараемся поддержать молодых ребят. Где-то им надо дать 
немного времени научиться играть во взрослый хоккей. 
 - Матвей Мичков научился уже играть во взрослый хоккей?  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049663/


 

 

 - Научился, наверно (улыбается). 
 - В чем главные его сильные стороны? В чем ему надо прибавлять?  
 - Не секрет, что он очень хорошо играет, держит шайбу, бросает. В чем 
добавить? Наверно, где-то в игре в обороне. А так хороший игрок. 
 - Существует теория, что "Сочи" уже давно не выходил в плей-офф из-за того, 
что игроков расслабляет местная курортная атмосфера.  
 - Нет, это все ерунда. Вообще не расслабляет. 
 - Как далось расставание "Динамо" после стольких лет игры за него?  
 - Без проблем. Нормально в целом все сложилось. Да, тяжело менять. 
 - Был шанс зацепиться за место в составе нынешнего "Динамо"?  
 - Не знаю, трудно сказать. Я сейчас в другой команде играю. 
 - Можно сказать, что "Сочи" уже закончил нынешний сезон?  
 - У нас еще идет сезон. И еще есть игры. Поэтому рано говорить о его 
завершении.  

https://iz.ru/1633608/aleksei-fomin/khochetsia-radosti-kakoi-bolshe-pobed 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Кравец - об инциденте с арбитром: "К сожалению, этот человек - мой 
воспитанник" (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 12 
января 2024) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец высказался об инциденте с 
главным арбитром Денисом Наумовым во время матча регулярного 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с хабаровским "Амуром". 
Напомним, встреча состоялась сегодня, 12 января на домашнем льду "Амура" и 
завершилась со счетом 3:2 в пользу гостей. По ходу игры 41-летний судья с 
использованием нецензурного выражения потребовал от наставника омской 
команды "закрыть рот". 
Главный тренер "ястребов" отметил, что у него нет лишних 300 тысяч рублей, 
чтобы выплачивать штраф за критику арбитров, поэтому он оставит 
произошедшее на совести судей. 
"И, к сожалению, этот человек - мой воспитанник, он играл у меня в команде, и я 
достаточно хорошо к нему относился. Где-то, наверное, не дал ему играть, и он 
по-прежнему обижен на меня", - сказал специалист на пресс-конференции, видео 
которой опубликовано на YouTube-канале "Амура". 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/12/kravec-ob-incidente-s-arbitrom-k-
sozhaleniyu-etot-chelovek-moy-vospitannik.html 

К заголовкам сообщений 

Главный арбитр матча КХЛ нецензурно выругался в адрес тренера 
"Авангарда" (Р-Спорт, Москва, 12 января 2024) 
Главный арбитр матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) между хабаровским "Амуром" и омским "Авангардом" Денис Наумов по 
ходу встречи нецензурно выругался в адрес главного тренера "ястребов" 
Михаила Кравца.  
Эпизод попал в трансляцию встречи в Хабаровске, которая закончилась со 
счетом 3:2 в пользу гостей. Отъезжая от скамейки, Наумов с использованием 
нецензурного выражения велел Кравцу "закрыть рот".  
"У меня нет лишних 300 тысяч (штраф за критику арбитров - прим. ред.), оставим 
все на совести судей, - прокомментировал эпизод Кравец во время пресс-

https://iz.ru/1633608/aleksei-fomin/khochetsia-radosti-kakoi-bolshe-pobed
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/12/kravec-ob-incidente-s-arbitrom-k-sozhaleniyu-etot-chelovek-moy-vospitannik.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/12/kravec-ob-incidente-s-arbitrom-k-sozhaleniyu-etot-chelovek-moy-vospitannik.html


 

 

конференции, видео которой опубликовано на YouTube-канале "Амура". - И, к 
сожалению, этот человек - мой воспитанник, он играл у меня в команде, и я 
достаточно хорошо к нему относился. Где-то, наверное, не дал ему играть, и он 
по-прежнему обижен на меня".  

https://rsport.ria.ru/20240112/kkhl-1920980230.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ извинилась за нецензурные слова арбитра в адрес тренера 
"Авангарда", судья будет подвергнут санкциям (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 12 января 2024) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов от лица лиги извинился за действия 
судьи Дениса Наумова, который по ходу встречи между "Амуром" и "Авангардом" 
нецензурно выругался в адрес главного тренера "ястребов" Михаила Кравца. 
Эпизод попал в трансляцию встречи в Хабаровске, которая закончилась со 
счетом 3:2 в пользу гостей. Отъезжая от скамейки, Наумов с использованием 
нецензурного выражения сказал Кравцу "закрыть рот". 
 - Континентальная хоккейная лига в лице Департамента судейства приносит 
извинения за неподобающее поведение главного арбитра в матче регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ "Амур" - "Авангард". Данный эпизод не красит арбитра, 
мы все - одна хоккейная семья, и нужно уважительно относиться друг к другу. 
Арбитр будет подвергнут дисциплинарным санкциям, - передает слова 
Анисимова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003732_KKhL_izvinilas_za_necenzurnyj
e_slova_arbitra_v_adres_trenera_Avangarda_sudja_budet_podvergnut_sankcijam 

Похожие сообщения (17): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 12 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 12 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 12 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 января 2024 

• ТАСС, Москва, 12 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Рот закрой, #####". Арбитр Наумов грубо ответил Кравецу во время 
матча с "Амуром". Тренер объяснил, что судья раньше играл в его 
команде (Sports.ru, Москва, 12 января 2024) 
Судья матча "Амур" - "Авангард" грубо ответил Михаилу Кравецу.  
По ходу игры Фонбет Чемпионата КХЛ Кравец общался с арбитрами. Тренер 
"Авангарда" задал вопрос, в ответ главный судья матча Денис Наумов сказал 
ему: "Рот свой закрой. Рот закрой, ##### (блин)!" 
После игры Кравец объяснил произошедшее. 

https://rsport.ria.ru/20240112/kkhl-1920980230.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003732_KKhL_izvinilas_za_necenzurnyje_slova_arbitra_v_adres_trenera_Avangarda_sudja_budet_podvergnut_sankcijam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003732_KKhL_izvinilas_za_necenzurnyje_slova_arbitra_v_adres_trenera_Avangarda_sudja_budet_podvergnut_sankcijam
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudya-obrugal-trenera-avangarda-matom-za-grubiyana-prishlos-izvinyatsya-rukovodstvu-kkhl
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/12/v-kkhl-rasskazali-o-merakh-v-otnoshenii-arbitra-za-oskorblenie-trenera-avangarda.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290782
https://sportrbc.ru/news/65a14b1b9a79471115112824
https://allhockey.ru/article/show/503322-Skandal_v_KHL_Sud_ya_skazal_glavnomu_treneru_Avangarda_zakryt_rot
https://metaratings.ru/news/glavnyi-sudya-kkhl-poobeshal-nakazat-arbitra-nagrubivshego-treneru-avangarda-323303/
https://www.championat.com/hockey/article-5391596-sluchaj-v-khl-sudya-nakrichal-na-trenera-matom-video-chto-proizoshlo-12-yanvarya-2024-goda.html
https://tass.ru/sport/19718675
https://sport24.ru/hockey/news-611644-v-kkhl-obeshchali-nakazat-sudyu-matom-nakrichavshego-na-trenera-avangarda-kravtsa
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-nakazhet-arbitra-kotoryy-necenzurno-vyrugalsya-v-adres-trenera-avangarda-kravca-2167192/
https://rsport.ria.ru/20240112/kkhl-1920991308.html
https://www.championat.com/hockey/news-5391554-khl-otreagirovala-na-skandalnyj-incident-s-trenerom-avangarda-i-arbitrom-matcha.html
https://allhockey.ru/news/show/503318-Anisimov_zayavil_chto_sud_ya_matcha_Amur_Avangard_budet_podvergnut_sankciyam
https://www.sports.ru/hockey/1115765659-kxl-nakazhet-arbitra-naumova-za-frazu-rot-zakroj-v-adres-kravecza-prin.html


 

 

- В трансляцию попал эпизод, где человек за кадром по-хамски пытается закрыть 
вам рот. Правильно понимаю, что реплика была от арбитра? Если да, то как 
часто приходится сталкиваться с таким поведением судей?  
- У меня нету лишних трехсот тысяч, извини. Поэтому это все на совести судей. 
К сожалению, этот человек - мой воспитанник, он играл у меня в команде. Я 
достаточно хорошо к нему относился, но, видимо, где-то не дал ему играть. 
Может, он по-прежнему обижен, - сказал Кравец.  

https://www.sports.ru/hockey/1115765494-arbitr-naumov-skazal-kraveczu-rot-svoj-
zakroj-rot-zakroj-vo-vremya-mat.html 

К заголовкам сообщений 

Коньков - о перепалке Кравца с судьей: не надо никого судить и казнить 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
момент со словесной перепалкой между главным тренером "Авангарда" 
Михаилом Кравецом и судьей Денисом Наумовым во время матча "Амур" - 
"Авангард" (3:2). 
"Не надо никого судить и казнить, это эмоции. Но нужно соблюдать спортивную 
этику. Тем более, если ты общаешься с главным тренером. Я знаю, что судьи 
КХЛ работают с психологами. Они постоянно находятся под давлением. Человек 
здесь просто не справился со своими эмоциями. Этику и взаимное уважение, тем 
более в общении с тренерами, нужно соблюдать. Да, хоккеисты могут что-то 
сказать в порыве страсти, судья тоже может ответить. Тем не менее, это 
неприемлемо. Действительно, здесь со стороны судейского корпуса должна быть 
работа, чтобы таких эпизодов в дальнейшем не происходило.  
Понятно, что мы любим хоккей за эмоции, за то, что здесь проявляются все 
положительные и негативные моменты. Случилось и случилось. Думаю, что 
после матча судья и главный тренер извинятся друг перед другом и пожмут руки. 
На мой взгляд, на этом не нужно заострять внимания. Все - взрослые люди, у 
всех задача квалифицированно выполнять свою работу. Это житейский момент. 
Правда, неприятно, что он был зафиксирован и пошел в массы. Со стороны 
судей КХЛ должна вестись работа для того, чтобы все это выглядело достойно", 
- сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/503336-
Kon_kov_o_perepalke_Kravca_s_sud_ej_ne_nado_nikogo_sudit_i_kaznit 

К заголовкам сообщений 

Быков - о судейском конфликте в КХЛ: "Важно быстро реагировать, 
прерывая всякую полемику" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 
января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на судейский скандал в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ 
между "Амуром" и "Авангардом" (2:3).  
В одном из эпизодов, который попал в телеэфир, тренер гостей Михаил Кравец 
обратился к арбитру Денису Наумову, на что судья дважды сказал "Рот закрой" 
и добавил матерное слово. 
"Это епархия лиги и его судейского комитета. Комитет должен рассматривать 
такого рода конфликты и спорные моменты, происходящие в матче! Но, в любом 
случае, важно соблюдать этику взаимоотношений, контактов и уважать друг 
друга при спорных моментах. Если возникают такие спорные моменты, то лига 

https://www.sports.ru/hockey/1115765494-arbitr-naumov-skazal-kraveczu-rot-svoj-zakroj-rot-zakroj-vo-vremya-mat.html
https://www.sports.ru/hockey/1115765494-arbitr-naumov-skazal-kraveczu-rot-svoj-zakroj-rot-zakroj-vo-vremya-mat.html
https://allhockey.ru/news/show/503336-Kon_kov_o_perepalke_Kravca_s_sud_ej_ne_nado_nikogo_sudit_i_kaznit
https://allhockey.ru/news/show/503336-Kon_kov_o_perepalke_Kravca_s_sud_ej_ne_nado_nikogo_sudit_i_kaznit


 

 

должна изучать их и принимать решение. Важно быстро реагировать, прерывая 
всякую полемику и давать сигнал всем задействованным участникам, что у 
ответственных за судейство все под контролем", - сказал Быков "СЭ" 
В послематчевом интервью Кравец отметил, что у Наумов его бывший игрок и, 
возможно, обижен на малое количество игрового времени во время выступлений 
в "Спартаке" из Санкт-Петербурга.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-glavnyy-trener-sbornoy-rossii-
bykov-otreagiroval-na-konflikt-sudi-naumova-i-trenera-avangarda-kravca-2167223/ 

К заголовкам сообщений 

"Не оправдываю судью Наумова, но понимаю, почему он позволил себе 
нецензурное высказывание" - комментатор Гучек (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 12 января 2024) 
Комментатор Владимир Гучек заявил "Матч ТВ", что понимает поведение 
главного арбитра встречи между "Амуром" и "Авангардом" Дениса Наумова, но 
не оправдывает его. 
В матче "Амура" и "Авангарда" в пятницу Наумов нецензурно выругался в адрес 
главного тренера "ястребов" Михаила Кравца. Эпизод попал в трансляцию 
встречи в Хабаровске, которая закончилась со счетом 3:2 в пользу гостей. 
Отъезжая от скамейки, Наумов с использованием нецензурного выражения 
сказал Кравцу "закрыть рот". Позже главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов 
извинился за действия Наумова и сказал, что судью ждет дисциплинарное 
взыскание. 
 - Безусловно, я не оправдываю Наумова. Лига в лице Алексея Анисимова уже 
отреагировала на инцидент, мы все вместе с вами слышали, что попало в 
телеэфир. В данной ситуации судья неправ, потому что у него по ходу игры 
достаточно рычагов воздействия на тренеров, которые могут высказаться в его 
адрес. Он мог удалить Кравца, предупредить каким-то образом без 
использования ненормативной лексики, а такая реакция просто неправильна для 
арбитра. Но я в то же время прекрасно понимаю, что главный арбитр неспроста 
это сказал. Это была реакция на слова, сказанные главные тренером 
"Авангарда", уверен в этом. Но одно высказывание попало на камеру, другое - 
нет. Еще раз повторю, что я не оправдываю Наумова, он сам прекрасно 
понимает, что неправ. Но его реакцию я понимаю: Наумов - опытный судья, и он 
просто на что-то среагировал, - сказал Гучек корреспонденту "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003761_Ne_opravdyvaju_sudju_Naumov
a_no_ponimaju_pochemu_on_pozvolil_sebe_necenzurnoje_vyskazyvanije__komme
ntator_Guchek 

К заголовкам сообщений 

Стала известна сумма штрафа арбитра КХЛ Наумова за нецензурную 
брань в адрес тренера "Авангарда" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 12 января 2024) 
По информации "СЭ", арбитр Денис Наумов будет оштрафован за эпизод с 
главным тренером "Авангарда" Михаилом Кравцом на 200-300 тысяч рублей.  
В гостевом матче с "Амуром" (3:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ в одном из 
эпизодов, который попал в телеэфир, тренер обратился к арбитру, на что Наумов 
дважды сказал "Рот закрой" и добавил матерное слово.  
В послематчевом интервью Кравец отметил, что Наумов его бывший игрок и, 
возможно, обижен на малое количество игрового времени во время выступлений 
в "Спартаке" из Санкт-Петербурга.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-glavnyy-trener-sbornoy-rossii-bykov-otreagiroval-na-konflikt-sudi-naumova-i-trenera-avangarda-kravca-2167223/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-glavnyy-trener-sbornoy-rossii-bykov-otreagiroval-na-konflikt-sudi-naumova-i-trenera-avangarda-kravca-2167223/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003761_Ne_opravdyvaju_sudju_Naumova_no_ponimaju_pochemu_on_pozvolil_sebe_necenzurnoje_vyskazyvanije__kommentator_Guchek
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003761_Ne_opravdyvaju_sudju_Naumova_no_ponimaju_pochemu_on_pozvolil_sebe_necenzurnoje_vyskazyvanije__kommentator_Guchek
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003761_Ne_opravdyvaju_sudju_Naumova_no_ponimaju_pochemu_on_pozvolil_sebe_necenzurnoje_vyskazyvanije__kommentator_Guchek


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stala-izvestna-summa-shtrafa-arbitra-
khl-naumova-za-necenzurnuyu-bran-v-adres-trenera-avangarda-2167209/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ситуация с арбитрами КХЛ обострилась до такой степени, что все 
выходит за рамки этики и поведения" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 12 января 2024) 
Ситуация с судьями в КХЛ обострилась и выходит за рамки этики и поведения, 
заявил по следам скандала на матче "Амур" - "Авангард" бывший главный арбитр 
лиги Владимир Плющев. 
Матч "Амур" - "Авангард" прошел в пятницу. В одном из эпизодов судья Денис 
Наумов нецензурно выругался в адрес главного тренера "ястребов" Михаила 
Кравца. Момент попал в трансляцию встречи в Хабаровске. Отъезжая от 
скамейки, Наумов с использованием нецензурного выражения сказал Кравцу 
"закрыть рот". Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов от лица лиги уже 
извинился за действия судьи. 
 - Я не слышал фразу Кравца и не слышал ответ Наумова, но то, что происходит 
- происходит в том же ключе, что и в начале сезона. Объясню, есть моменты, 
когда арбитры принимают решение неадекватное по отношению к игре, да. Но, 
если раньше на это никто никогда не реагировал, то сейчас это заходит в рамки 
скандала. Вопросы по судейству были раньше, по судейским решениям вопросы 
тоже были. Просто все думали, что это решится, а сейчас ситуация обостряется 
и обострилась. Решения по судьям нужно было принимать гораздо раньше, а не 
сейчас. А то все обострилось уже до такой степени, что все выходит за рамки 
этики и поведения, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003744_Situacija_s_arbitrami_KKhL_obo
strilas_do_takoj_stepeni_chto_vse_vyhodit_za_ramki_etiki_i_povedenija__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

"Судей тоже надо уважать". Плющев - о скандальной ситуации в матче 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
Бывший главный арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Владимир 
Плющев высказался о скандальном эпизоде в матче "Амур" - "Авангард" (2:3). 
Напомним, судья Денис Наумов обслуживавший сегодня в паре с Евгением 
Ромасько эту встречу, грубо ответил главному тренеру омского клуба Михаилу 
Кравцу в одном из игровых эпизодов, попавших в телевизионный эфир. 
"Не то чтобы я оправдываю судей, но их сейчас так гнобят со всех сторон. Они 
находятся, грубо говоря, ниже ватерлинии. Когда был главным арбитром, всегда 
говорил коллегам, что у них нет болельщиков - только соперники. Конечно, 
Наумов нелицеприятно высказался, но хочется спросить, а почему главный 
тренер задает ему какие-то вопросы. Что будет, если вдруг арбитры скажут: 
"Играйте без нас". Надо их тоже уважать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5391864-sudej-tozhe-nado-uvazhat-
plyuschev-o-skandalnoj-situacii-v-matche-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев заступился за попавшего в скандал арбитра КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 12 января 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stala-izvestna-summa-shtrafa-arbitra-khl-naumova-za-necenzurnuyu-bran-v-adres-trenera-avangarda-2167209/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stala-izvestna-summa-shtrafa-arbitra-khl-naumova-za-necenzurnuyu-bran-v-adres-trenera-avangarda-2167209/
https://allhockey.ru/news/show/503329-Istochnik_nazval_summu_shtrafa_sud_i_Naumova_za_mat_v_adres_Kravca
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003744_Situacija_s_arbitrami_KKhL_obostrilas_do_takoj_stepeni_chto_vse_vyhodit_za_ramki_etiki_i_povedenija__Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003744_Situacija_s_arbitrami_KKhL_obostrilas_do_takoj_stepeni_chto_vse_vyhodit_za_ramki_etiki_i_povedenija__Plushhev
https://www.championat.com/hockey/news-5391864-sudej-tozhe-nado-uvazhat-plyuschev-o-skandalnoj-situacii-v-matche-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5391864-sudej-tozhe-nado-uvazhat-plyuschev-o-skandalnoj-situacii-v-matche-avangarda.html


 

 

Бывший главный арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Владимир 
Плющев призвал не оценивать однобоко эпизод с судьей Денисом Наумовым в 
матче регулярного чемпионата.  
В пятницу в Хабаровске омский "Авангард" обыграл местный "Амур" со счетом 
3:2. В одном из игровых моментов судья Наумов вступил в диалог с главным 
тренером омичей Михаилом Кравцом, а после, отъезжая от скамейки гостей, с 
использованием нецензурного выражения велел ему "закрыть рот".  
"Не то чтобы я оправдываю судей, но их сейчас так гнобят со всех сторон. Они 
находятся, грубо говоря, ниже ватерлинии. Когда был главным арбитром, всегда 
говорил коллегам, что у них нет болельщиков - только соперники. Конечно, 
Наумов нелицеприятно высказался, но хочется спросить, а почему главный 
тренер задает ему какие-то вопросы. Что будет, если вдруг арбитры скажут: 
"Играйте без нас". Надо их тоже уважать. Есть регламент, зачем бегать за 
судьями с какими-то вопросами. Мы вроде как ориентируемся на НХЛ, так вот 
там таких ситуаций я не припомню. С какой стати к арбитру пристают с 
вопросами? Вот и пошла ответная реакция", - сказал Плющев.  
"Безусловно, ошибок много. И тут вопросы есть к главному арбитру, который не 
может создать ситуацию, при которой судьи могут спокойно работать. Сейчас вот 
накажут Наумова, будет еще больше нервяка, ошибок под давлением. К плей-
офф мы подходим в очень сложной ситуации, даже сложно представить, что там 
будет. Любое спорное решение арбитра будет тут же приобретать оттенок 
скандала. Судьи тоже живые люди, надо это понимать. Если тренер ошибается, 
его могут не только не уволить, но и вообще по голове погладить, а с арбитрами 
иначе", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20240112/khokkey-1921043491.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников раскритиковал судейство в КХЛ после скандала с арбитром 
(Р-Спорт, Москва, 12 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников, комментируя 
поведение главного арбитра матча Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
между хабаровским "Амуром" и омским "Авангардом" Дениса Наумова, заявил, 
что судейский корпус нуждается в немедленном обновлении.  
Встреча регулярного чемпионата прошла в пятницу в Хабаровске и завершилась 
со счетом 3:2 в пользу омичей. В одном из игровых моментов Наумов вступил в 
диалог с главным тренером "Авангарда" Михаилом Кравцом, а после, отъезжая 
от скамейки гостей, с использованием нецензурного выражения велел ему 
"закрыть рот".  
"Эта ситуация говорит лишь о культуре человека. Но проблема судейства куда 
более широкая. Рыба гниет с головы. Далеко не первый раз работа арбитров 
вызывает такой негатив. А еще больше возмущает то, как их защищают, 
отмазывают. Это нормально - заступаться за своих подопечных, но не до такой 
же степени. Менять там надо всех, и как можно быстрее. Есть люди, способные 
привести судейство в порядок. Много специалистов из старой когорты, игравших 
и судивших хоккей. Надо срочно что-то делать, становится все хуже и хуже. И 
это не только мое мнение", - сказал Кожевников РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20240112/khokkey-1921039834.html 

К заголовкам сообщений 

Судья обругал тренера "Авангарда" матом. За грубияна пришлось 
извиняться руководству КХЛ (Советский спорт, Москва, 12 января 2024) 

https://rsport.ria.ru/20240112/khokkey-1921043491.html
https://rsport.ria.ru/20240112/khokkey-1921039834.html


 

 

Скандальный инцидент произошел по ходу матча в Хабаровске.  
Первый матч пятницы в Континентальной хоккейной лиге на первый взгляд не 
предвещал скандального развития событий. Один из лидеров Восточной 
конференции, "Авангард", гостил у "Амура", пока не попадающего в зону плей-
офф. Омичи в итоге набрали очередные два очка. Но любителям хоккея эта 
встреча запомнится в первую очередь не ее спортивным результатом.  
В одном из эпизодов главный тренер гостей попытался обратиться с вопросом к 
одному из арбитров матча - Денису Наумову. И неожиданно нарвался на 
оскорбительный ответ. Наумов потребовал от наставника "Авангарда" "закрыть 
рот", завершив свою тираду матом.  
Возможно, этот эпизод так и остался бы без внимания общественности. Но слова 
Наумова попали в телевизионную трансляцию. И по завершении игры ситуация 
получила развитие. Михаил Кравец рассказал, что нагрубивший ему арбитр - его 
воспитанник, и, возможно, затаил на него давнюю обиду. При этом главный 
тренер "Авангарда" отметил, что не будет давать дальнейших комментариев 
относительно судейства и самого инцидента, чтобы не выплачивать штраф в 300 
тысяч рублей.  
В самом по себе факте нецензурной брани на хоккейной площадке и на 
подступах к ней нет ничего из ряда вон выходящего. Другое дело - когда эти 
слова адресованы официальным лицом, которым является арбитр встречи, 
одному из представителей команд.  
В подобном ключе высказался и экс-арбитр КХЛ Александр Зайцев в интервью 
"Советскому спорту":  
Конечно, арбитр не имеет права на подобные высказывания. Судья должен быть 
стойким оловянным солдатиком, которые не должен отвечать на любые 
провокации и замечания. Бывают случаи, когда эмоции берут верх, но поступок 
сам по себе очень плохой. Наумову стоит принести публичные извинения, может 
быть даже через прессу, если он не хочет более серьезных санкций. Возможно, 
он уже извинился лично, не знаю, если он не дурачок, - сказал Зайцев.  
Из похожих ситуаций вспоминается разве что тирада Николая Акузовского в 
адрес Юлиуса Гудачека, выступавшего за "Спартак". Но тогда слова судьи не 
попали в телевизионный эфир. И о том, что сказал Акузовский, можно было 
узнать только от тех, кто находился поблизости, или попробовать догадаться по 
артикуляции. Мат же Наумова слышала вся страна в прямом эфире, что 
является еще и неприятным фактором для канала, транслировавшего игру.  
Не стоит забывать и об этической стороне дела. Публичное хамство в адрес 
человека, который когда-то был твоим тренером, как бы ни сложились отношения 
впоследствии - серьезный риск для репутации. Но Наумов просто не успел или 
не захотел об этом задуматься.  
Руководство лиги в лице главного арбитра КХЛ Алексея Анисимова уже 
выступило с официальным заявлением, осуждающим поступок Наумова. В нем 
говорится следующее:  
Континентальная хоккейная лига в лице департамента судейства приносит 
извинения за неподобающее поведение главного арбитра в матче регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ "Амур" - "Авангард". Данный эпизод не красит арбитра. 
Мы все - одна хоккейная семья, и нужно уважительно относиться друг к другу. 
Арбитр будет подвергнут дисциплинарным санкциям.  
Так что, секундный всплеск эмоций может обойтись Денису Наумову довольно 
дорого. А для других арбитров наказание, примененное к судье матча в 
Хабаровске, может стать уроком хорошего тона, следование которому еще 
никогда и никому не вредило.  



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudya-obrugal-trenera-avangarda-matom-za-
grubiyana-prishlos-izvinyatsya-rukovodstvu-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Скандал в КХЛ. Судья сказал главному тренеру "Авангарда" закрыть рот 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024) 
Лига принесла извинения Кравцу.  
"Авангард" продолжает свою выездную серию по Дальнему Востоку. Две победы 
были добыты над "Адмиралом" с одинаковым счетом - 2:1, а 12 января команда 
взяла два очка в Хабаровске. Команда Кравца продолжает борьбу за первое 
место Востока. И игра с "Амуром" не должна была послужить каким-то 
глобальным инфоповодом, но на ровном месте произошел судейский скандал. 
Не совсем обычный. Мы (общественность) обычно "любим" обращаться к 
рефери в контексте принятых решений на льду, но в Хабаровске скандальный 
момент заключался в отношении судьи к главному тренеру "Авангарда". 
"Авангард" одержал выездную победу над "Амуром" 
Что произошло? 
В одном из моментов игры главный тренер омичей Михаил Кравец спустился с 
лавки к судьям, чтобы пообщаться с ними. В моменте разговора, когда судьи 
начали отъезжать от скамейки "Ястребов", арбитр в адрес главного тренера 
позволил весьма резкое высказывание:  
"Рот свой закрой. Рот закрой, **", - слышно в трансляции. 
Кравец был настолько удивлен, что в моменте обратился к коллегам арбитра:  
"Что это такое?", - заявил главный тренер омичей. 
На пресс-конференции тему поведения судьи продолжил журналист, который 
спросил у Михаила Григорьевича про данный инцидент. 
"Реплика была от арбитра? Как часто приходится сталкиваться с таким? У меня 
нету 300 тысяч лишних, поэтому все на совести судей. К сожалению, этот 
человек мой воспитанник, он играл у меня в команде. Я достаточно хорошо к 
нему относился. Но, видимо, где-то не дал ему играть. Может быть, он где-то 
обижен на меня", - сказал после матча главный тренер "Авангарда". 
 Кравец - об инциденте с судьей: это на их совести 
Это не первый случай в сезоне с резким обращением арбитра 
Проблему общения арбитров с игроками и тренерами поднимал игрок 
петербургского "Динамо" Павел Елизаров. В перерыве одного из матчей хоккеист 
выдал спич относительно разговоров судей с представителями команд. 
"Уже не первый раз сталкиваюсь с таким, что судейский состав слишком много 
себе позволяет в разговоре с игроками. В хоккей играем мы, люди ходят 
смотреть на нас. Они (арбитры, - прим.) не имеют никакого права разговаривать 
с хоккеистами в грубой форме. Когда подъезжаешь и говоришь: "товарищ судья", 
а он тебе отвечает: "закрой свой рот"... Я считаю, что это непозволительно", - 
сказал Елизаров.  
Позже хоккеиста оштрафовали за критику судейства. Но после публичного 
заявления от Павла, подобных инцидентов не наблюдалось. Вплоть до момента 
с Кравцом. 
КХЛ принесла извинения 
После того, как в сеть попали видео разговора судьи и Михаила Кравца, началась 
активная дискуссия, главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов принес извинения:  
"Континентальная хоккейная лига в лице Департамента судейства приносит 
извинения за неподобающее поведение главного арбитра в матче регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ "Амур" - "Авангард". Данный эпизод не красит арбитра, 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudya-obrugal-trenera-avangarda-matom-za-grubiyana-prishlos-izvinyatsya-rukovodstvu-kkhl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudya-obrugal-trenera-avangarda-matom-za-grubiyana-prishlos-izvinyatsya-rukovodstvu-kkhl


 

 

мы все - одна хоккейная семья, и нужно уважительно относиться друг к другу. 
Арбитр будет подвергнут дисциплинарным санкциям", - говорится в заявлении. 
 Анисимов заявил, что судья матча "Амур" - "Авангард" будет подвергнут 
санкциям 
Такие случаи, что произошли в этом сезоне, подставляют не только одного 
конкретного человека, но и всю систему, которая руководит деятельностью 
судей. В российском хоккее прилагается максимум усилий для защиты работы 
арбитров, в КХЛ пытаются открыто доносить информацию по тем или иным 
решениям. Однако подобное поведение конкретного человека перечеркивает 
все плюсы, которые пытаются создать руководители хоккея. Будем надеяться, 
что подобный эпизод станет последним в КХЛ и вообще в российском хоккее. И 
не стоит после этого случая закрываться, просто не нужно допускать подобных 
просчетов в будущем. С уважением относиться ко всем. Тренерам и игрокам - к 
судьям, а арбитрам - к хоккеистам и руководителям команд. Ведь так или иначе 
они все - действительно хоккейная семья, которая работает в одном 
направлении. 

https://allhockey.ru/article/show/503322-
Skandal_v_KHL_Sud_ya_skazal_glavnomu_treneru_Avangarda_zakryt_rot 

К заголовкам сообщений 

Случай в КХЛ, судья накричал на тренера матом, видео, что произошло, 12 
января 2024 года (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
Очень правильное поведение Алексея Анисимова. 
Сегодня в Хабаровске на стадионе "Платинум-Арена" состоялся матч 
регулярного чемпионата КХЛ, в котором "Амур" принимал омский "Авангард". 
Встреча завершилась победой гостей со счетом 3:2, которая стала для них 
четвертой подряд. 
Счет в матче был открыт нападающим "Амура" Егором Коршковым в первом 
периоде матча. Уже через несколько минут словацкий нападающий омичей 
Томаш Юрчо забросил свою дебютную шайбу за новую команду, восстановив 
паритет в счете. Во втором периоде Рид Буше вывел "Авангард" вперед, 
реализовав численное преимущество на льду. В заключительном игровом 
отрезке 21-летний форвард гостей Никита Холодилин умело реализовал ошибку 
на выходе вратаря "Амура" Игоря Бобкова. За минуту до конца основного 
времени хозяевам усилиями Артура Гиздатуллина удалось реализовать 
удаление игрока "Авангарда" и сократить отставание до одной шайбы. Однако 
больше голов в этой игре зрители не увидели. 
"Амур" - "Авангард" - 2:3 
Увы, не обошлось без инцидентов. 41-летний российский арбитр Денис Наумов, 
обслуживавший в паре с Евгением Ромасько встречу регулярного чемпионата 
КХЛ между "Амуром" и "Авангардом" (2:3), грубо ответил главному тренеру 
омского клуба Михаилу Кравцу в одном из игровых эпизодов, попавших в 
телевизионный эфир.  
"Рот свой закрой, блин ( в оригинале используется нецензурное слово. - Прим. 
"Чемпионата" )", - крикнул Наумов в адрес Кравца после того, как тренер 
попытался задать интересующий его вопрос. 
Отметим, что в качестве линейного арбитра Наумов дебютировал в КХЛ в 
сезоне-2008/2009, а в качестве главного судьи - в сезоне-2011/2012. Всего на его 
счету 708 отработанных встреч в качестве главного судьи, а еще 49 - в качестве 
линейного. 

https://allhockey.ru/article/show/503322-Skandal_v_KHL_Sud_ya_skazal_glavnomu_treneru_Avangarda_zakryt_rot
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Интересно, что ранее (в начале 2000-х) Наумов выступал в качестве игрока за 
хоккейный клуб "Спартак" из Санкт-Петербурга, а в тренерском штабе там 
работал Михаил Кравец. Затем Денис приступил к судейской деятельности.  
"У меня нет лишних 300 тысяч [рублей]. Это все на совести судей. К сожалению, 
этот человек - мой воспитанник, он играл у меня в команде, я достаточно хорошо 
к нему относился. Где-то, видимо, не дал ему играть. Он по-прежнему, может 
быть, обижен на меня", - сказал Кравец на послематчевой пресс-конференции. 
Сразу заметим, что "Авангард" не стал комментировать ситуацию 
дополнительно. Обсуждение работы арбитров в лиге запрещено, за это 
полагается наказание в виде штрафа. 
От себя скажем, что вести себя так, как повел один из главных арбитров встречи 
Денис Наумов, непозволительно. Это в целом некрасиво: слова попали в 
федеральный эфир, а Михаил Кравец намного старше Дениса, общаться в таком 
тоне с людьми (тем более старшими) однозначно нельзя. Будем надеяться, что 
Денис сделает выводы. 
КХЛ в свою очередь отреагировала моментально и очень правильно, за что ей 
можно только поаплодировать. 
"Континентальная хоккейная лига в лице Департамента судейства приносит 
извинения за неподобающее поведение главного арбитра в матче регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ "Амур" - "Авангард". Данный эпизод не красит арбитра, 
мы все - одна хоккейная семья, и нужно уважительно относиться друг к другу. 
Арбитр будет подвергнут дисциплинарным санкциям", - заявил главный арбитр 
КХЛ Алексей Анисимов.  

https://www.championat.com/hockey/article-5391596-sluchaj-v-khl-sudya-nakrichal-
na-trenera-matom-video-chto-proizoshlo-12-yanvarya-2024-goda.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Судья обругал тренера "Авангарда" матом. За грубияна пришлось 
извиняться руководству КХЛ (Советский спорт, Москва, 12 января 2024) 
Скандальный инцидент произошел по ходу матча в Хабаровске.  
Первый матч пятницы в Континентальной хоккейной лиге на первый взгляд не 
предвещал скандального развития событий. Один из лидеров Восточной 
конференции, "Авангард", гостил у "Амура", пока не попадающего в зону плей-
офф. Омичи в итоге набрали очередные два очка. Но любителям хоккея эта 
встреча запомнится в первую очередь не ее спортивным результатом.  
В одном из эпизодов главный тренер гостей попытался обратиться с вопросом к 
одному из арбитров матча - Денису Наумову. И неожиданно нарвался на 
оскорбительный ответ. Наумов потребовал от наставника "Авангарда" "закрыть 
рот", завершив свою тираду матом.  
Возможно, этот эпизод так и остался бы без внимания общественности. Но слова 
Наумова попали в телевизионную трансляцию. И по завершении игры ситуация 
получила развитие. Михаил Кравец рассказал, что нагрубивший ему арбитр - его 
воспитанник, и, возможно, затаил на него давнюю обиду. При этом главный 
тренер "Авангарда" отметил, что не будет давать дальнейших комментариев 
относительно судейства и самого инцидента, чтобы не выплачивать штраф в 300 
тысяч рублей.  
В самом по себе факте нецензурной брани на хоккейной площадке и на 
подступах к ней нет ничего из ряда вон выходящего. Другое дело - когда эти 

https://www.championat.com/hockey/article-5391596-sluchaj-v-khl-sudya-nakrichal-na-trenera-matom-video-chto-proizoshlo-12-yanvarya-2024-goda.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5391486-rot-svoj-zakroj-glavnyj-sudya-treneru-avangarda-kravecu-v-matche-s-amurom.html


 

 

слова адресованы официальным лицом, которым является арбитр встречи, 
одному из представителей команд.  
В подобном ключе высказался и экс-арбитр КХЛ Александр Зайцев в интервью 
"Советскому спорту":  
Конечно, арбитр не имеет права на подобные высказывания. Судья должен быть 
стойким оловянным солдатиком, которые не должен отвечать на любые 
провокации и замечания. Бывают случаи, когда эмоции берут верх, но поступок 
сам по себе очень плохой. Наумову стоит принести публичные извинения, может 
быть даже через прессу, если он не хочет более серьезных санкций. Возможно, 
он уже извинился лично, не знаю, если он не дурачок, - сказал Зайцев.  
Из похожих ситуаций вспоминается разве что тирада Николая Акузовского в 
адрес Юлиуса Гудачека, выступавшего за "Спартак". Но тогда слова судьи не 
попали в телевизионный эфир. И о том, что сказал Акузовский, можно было 
узнать только от тех, кто находился поблизости, или попробовать догадаться по 
артикуляции. Мат же Наумова слышала вся страна в прямом эфире, что 
является еще и неприятным фактором для канала, транслировавшего игру.  
Не стоит забывать и об этической стороне дела. Публичное хамство в адрес 
человека, который когда-то был твоим тренером, как бы ни сложились отношения 
впоследствии - серьезный риск для репутации. Но Наумов просто не успел или 
не захотел об этом задуматься.  
Руководство лиги в лице главного арбитра КХЛ Алексея Анисимова уже 
выступило с официальным заявлением, осуждающим поступок Наумова. В нем 
говорится следующее:  
Континентальная хоккейная лига в лице департамента судейства приносит 
извинения за неподобающее поведение главного арбитра в матче регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ "Амур" - "Авангард". Данный эпизод не красит арбитра. 
Мы все - одна хоккейная семья, и нужно уважительно относиться друг к другу. 
Арбитр будет подвергнут дисциплинарным санкциям.  
Так что, секундный всплеск эмоций может обойтись Денису Наумову довольно 
дорого. А для других арбитров наказание, примененное к судье матча в 
Хабаровске, может стать уроком хорошего тона, следование которому еще 
никогда и никому не вредило.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudya-obrugal-trenera-avangarda-matom-za-
grubiyana-prishlos-izvinyatsya-rukovodstvu-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Арбитр обматерил главного тренера "Авангарда". Еще один судейский 
скандал в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 января 2024) 
Лига извинилась. Какие будут последствия?  
Судейские скандалы практически непрекращающийся рефрен текущего сезона. 
Не успели мы отойти от комичного письма совета ветеранов СКА Владимиру 
Путину, ставшего главной темой прошедшей недели, как нам вновь пришлось 
перемывать кости арбитрам. И на этот раз встать на их сторону будет сложно.  
Всему виной эпизод, который произошел в матче "Амур" - "Авангард" и стал 
достоянием общественности благодаря легендарному хабаровскому интершуму. 
Чувствительные микрофоны на лавках "Платинум-Арены" уже подарили нам по-
настоящему легендарный момент с пермским "поджигателем" машин 
Александром Гулявцевым и еще кучу других комичных видео. Но сегодня они 
зафиксировали не самый приятный эпизод.  
В начале первого периода главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец, 
спустившись с мостика к бортику, вполне буднично пытался добиться от 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudya-obrugal-trenera-avangarda-matom-za-grubiyana-prishlos-izvinyatsya-rukovodstvu-kkhl
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арбитров объяснений, почему они решили отменить удаление нападающего 
"Амура" Станислава Бочарова. Вот только судьи долго общаться с ним не стали 
и достаточно быстро отъехали от него.  
Кравец, очевидно, пытался продолжить споры и продолжил говорить что-то 
одному из главных. Однако в ответ услышал резкое "рот закрой, **" от рефери из 
Тольятти Дениса Наумова. Отвечать грубость на грубость коуч омичей не стал и 
лишь возмущенно спросил: "Что это такое, эй?"  
Еще интереснее другой момент. Комментируя откровенное хамство в свой адрес 
на пресс-конференции, Кравец рассказал, что Наумов в свое время 
тренировался под его руководством: "У меня нету лишних трехсот тысяч, извини, 
- сказал он задававшему вопрос корреспонденту. - Поэтому это все на совести 
судей. К сожалению, этот человек - мой воспитанник, он играл у меня в команде. 
Я достаточно хорошо к нему относился, но, видимо, где-то не дал ему играть. 
Может, он по-прежнему обижен".  
Как оказалось, 41-летний Наумов пересекался c Кравцом в 2004 году в санкт-
петербургском "Спартаке", где главный тренер "Авангарда" работал во второй 
лиге страны ассистентом Валерия Шилова. Сыграл в том сезоне будущий судья 
действительно немного - всего 16 матчей, за которые успел сделать только одну 
голевую передачу.  
Справедливости ради, лига отреагировала на инцидент практически мгновенно - 
она принесла обезличенные извинения и заявила, что накажет арбитра: 
"Континентальная хоккейная лига в лице департамента судейства приносит 
извинения за неподобающее поведение главного арбитра в матче регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ "Амур" - "Авангард". Данный эпизод не красит арбитра, 
мы все - одна хоккейная семья, и нужно уважительно относиться друг к другу. 
Арбитр будет подвергнут дисциплинарным санкциям", - заявил главный арбитр 
КХЛ Алексей Анисимов в пресс-релизе лиги.  
По информации Алексея Шевченко, штраф арбитра Дениса Наумова будет 
весьма существенным - за свою несдержанность он потеряет примерно 200-300 
тысяч рублей. Много это или мало - судите сами. Так или иначе, кажется, это 
один из немногих случаев, когда арбитру не просто пригрозили пальчиком, а 
реально наказали деньгами.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sudya-denis-naumov-necenzurno-
oskorbil-glavnogo-trenera-avangarda-kravca-podrobnosti-skandala-2167241/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Спартак" и "Белые Медведи" - в первых тройках индекса силы 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 января 2024) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 18-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе прежний 
лидер. "Локо" возглавляет "Золотой" дивизион и находится на вершине индекса 
силы на протяжении 12 недель. "СКА-1946" остался на втором месте. В первую 
тройку поднялись московские спартаковцы, сместившие "Амурских Тигров". 
Одно место также потеряли московские динамовцы. Самый мощный рывок 
совершил "СКА-Юниор", который после трех побед подряд прыгнул вверх сразу 
на восемь позиций и ворвался в первую десятку Западных команд.  
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На Востоке первые два места также без изменений: "Мамонты Югры" лидируют 
как в "Золотом" дивизионе, так и в индексе силы, "Омские Ястребы" вторые. А 
вот "Сибирских Снайперов" с третьей строчки сместили "Белые Медведи". 
"Толпар" и "Кузнецкие Медведи" продвинулись на одну строчку, а "Чайка" 
выиграла сразу четыре позиции. Действующий чемпион находится на шестом 
месте. В нижней части рейтинга на три места поднялись "Авто" и "Спутник".  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1049658/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты МХЛ о спасении женщины с детьми из пожара: "Героями себя 
не чувствуем. Надеемся, что люди будут помогать друг другу в трудную 
минуту" (Sports.ru, Москва, 12 января 2024) 
Хоккеисты МХЛ рассказали, как спасли из горящей квартиры женщину с детьми.  
Игроки тульского клуба "Академия Михайлова" 18-летний Владимир Истомин и 
20-летние Даниил Молодцов и Егор Стругов в ночь на 7 января возвращались из 
церкви с рождественской службы. 
По дороге хоккеисты заметили огонь в многоквартирном доме и услышали, что 
из горящей квартиры раздаются детские крики о помощи. Стругов бросился к 
месту происшествия, а двое других игроков начали вызывать экстренные службы 
спасения. 
Стругов вошел в подъезд, нашел дверь горящей квартиры и помог женщине 
эвакуировать детей из квартиры на лестничную клетку. Истомин и Молодцов 
будили других жителей многоквартирного дома. По приезде пожарных хоккеисты 
помогали им в эвакуации людей из задымленного здания. 
Спортсменов за спасение людей. 
В интервью Sports.ru хоккеисты вспомнили о событиях того дня. 
- Как заметили горящую квартиру? Обсуждали, какие действия предпринять или 
все само собой происходило?  
Истомин : "По пути домой Даниил Молодцов увидел горящее окно, и там уже все 
действия были интуитивны". 
- Насколько быстро удалось сориентироваться?  
Молодцов : "Сориентировались моментально, времени думать не было". 
- Егор полез в горящую квартиру - как не испугался? Откуда знал, как поступать: 
слушал инструктаж где-то или по наитию?  
Стругов : "Да даже не думал. Когда услышал детские голоса, мозг сам дал 
команду, а действовал просто осторожно". 
- Когда попал в квартиру, что обнаружил? Как защищался от дыма? Как 
ориентировался в незнакомом пространстве?  
Стругов : "Когда попал в квартиру, обнаружил девочку и маму в коридоре, так что 
долго ориентироваться не пришлось. От дыма защищался рукавом от крутки". 
- Остальные ребята тоже спасали жильцов. Не было ли страха пострадать? Что 
было тяжелее всего сделать?  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1049658/


 

 

Истомин : "В такие моменты не думаешь о том, как не пострадать, просто 
думаешь, как можно быстрее помочь людям. Тяжелее всего, наверно, было 
дышать в задымленном подъезде". 
- Чувствуете ли себя героями? Что сказали друг другу после того, как все 
закончилось?  
Молодцов : "Героями себя не чувствуем, просто помогли людям. В такой 
ситуации может оказаться каждый. Надеемся, что люди будут добрее друг к 
другу и будут помогать в трудную минуту. После того, как все закончилось, 
пожали друг другу руки". 
- Как в команде отреагировали на их поступок?  
Стругов : "В команде отреагировали положительно, у нас дружная команда, 
поэтому все выразили слова поддержки".  

https://www.sports.ru/hockey/1115765256-xokkeisty-mxl-o-spasenii-zhenshhiny-s-
detmi-iz-pozhara-geroyami-sebya-.html 

К заголовкам сообщений 

"Кузнецкие Медведи" возвращаются на "Арену кузнецких металлургов" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 января 2024) 
Первый матч пройдет 15 января.  
"Кузнецкие Медведи" возвращаются на "Арену кузнецких металлургов имени 
Олега Короленко". В связи с приостановкой деятельности арены в декабре, 
команда проводила домашние встречи во дворце спорта "Кузнецкий лед".  
15 января в рамках OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ "Кузнецкие 
Медведи" примут "Локо-76". Начало матча - 13:00 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1049657/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Братищева, Шохина, Сосина: кто набирал семь и более очков за один матч 
в ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 12 января 2024) 
9 января нападающий "Динамо-Невы" Оксана Братищева в матче с СКСО 
набрала 8 (4+4) очков. За восемь с половиной сезонов Женской хоккейной лиги 
восемь хоккеисток набирали за один матч семь и более очков. Трое из них 
проворачивали такой фокус дважды.  
Автор официального сайта ЖХЛ и Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат 
Алтынчурин рассказывает о каждом таком случае.  
Анна Шохина, "Торнадо" - 7 (1+6) очков, 23 февраля 2017  
Тогда еще капитан "Торнадо" Анна Шохина поучаствовала в семи заброшенных 
шайбах в гостевом матче с СКСО (11:0). Шохина забила шестой гол "Торнадо", 
по два раза помогла Галине Скибе и Людмиле Беляковой забросить шайбы, а 
также ассистировала Нине Пироговой. В сезоне 2016/2017 "Торнадо" стало 
двукратным чемпионом ЖХЛ, а Шохина в 19 лет выиграла первый приз лучшей 
хоккеистке сезона.  
Елена Зарипова, "Торнадо" - 7 (2+5) очков, 29 ноября 2015  
Зарипова, будучи еще Дергачевой, в 20 лет выдала один из своих самых 
результативных матчей также в гостях у СКСО (12:1) еще в первом сезоне ЖХЛ. 
Зарипова оформила дубль, забросив шестую и девятую шайбы своей команды в 
меньшинстве, поучаствовала в трех шайбах из четырех Алевтины Полуниной, а 
также отдала голевую передачу Нине Пироговой.  

https://www.sports.ru/hockey/1115765256-xokkeisty-mxl-o-spasenii-zhenshhiny-s-detmi-iz-pozhara-geroyami-sebya-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115765256-xokkeisty-mxl-o-spasenii-zhenshhiny-s-detmi-iz-pozhara-geroyami-sebya-.html
https://mhl.khl.ru/news/20088/1049657/


 

 

Елена Зарипова, "Торнадо" - 7 (2+5) очков, 4 апреля 2018  
Та же героиня, те же команды. В предпоследней игре регулярного чемпионата 
2017/2018 "Торнадо" в гостях разгромило СКСО (14:2). Зарипова открыла счет и 
забросила 11-ю шайбу своей команды. Елена по два раза ассистировала 
Алевтине Полуниной и Анне Шохиной, а также поучаствовала в шайбе Нины 
Пироговой.  
Анна Шохина, "Торнадо" - 7 (2+5) очков, 20 марта 2022  
Весной 2022 года "Торнадо" на домашнем льду разобралось с "7.62" (10:2). Анна 
Шохина забросила две шайбы, одну из них в большинстве, а также отдала 
голевые передачи Анне Савониной (дважды) и по разу Елене Зариповой, 
Евгении Дюпиной и Нине Пироговой. В регулярном чемпионате 2021/2022 
Шохина набрала рекордные 83 очка и во второй раз стала лучшей хоккеисткой 
сезона.  
Фануза Кадирова, "Динамо-Нева" - 7 (2+5) очков, 11 января 2024 
Фануза Кадирова в гостевом матче с СКСО забросила две шайбы с интервалом 
в две минуты, поучаствовала во всех трех шайбах Кристины Глухаревой, а также 
дважды ассистировала Анне Шохиной, которая вышла на первое место в гонке 
бомбардиров нынешнего сезона. Для Фанузы это был третий матч подряд, в 
котором она набирала четыре или больше очков.  
Николь Луцак-Чупкова, "Агидель" - 7 (3+4) очков, 12 марта 2017  
В последней игре второго сезона ЖХЛ "Агидель" разгромила в Уфе СКСО (15:2). 
Словацкий легионер башкирской команды (тогда еще просто Чупкова) оформила 
хет-трик, забросив третью, восьмую и 14-ю шайбы "Агидели". Также Николь 
поучаствовала во всех трех шайбах Фанни Гашпарич и отдала голевую передачу 
Екатерине Лебедевой.  
Валерия Павлова, "Бирюса" - 7 (3+4) очков, 27 сентября 2022  
В начале восьмого сезона ЖХЛ "Бирюса" в Мытищах расправилась с "КРС 
Шэньчжэнь" (12:2). Главной героиней матча стала Валерия Павлова, 
оформившая хет-трик, причем все шайбы были заброшены в равных составах. 
Павлова дважды ассистировала Екатерине Чегошевой и по разу - Софии 
Лифатовой и Александре Будановой. По итогам регулярного чемпионата 
Валерия с 31 шайбой стала лучшим снайпером.  
Валерия Павлова, "Бирюса" - 7 (4+3) очков, 12 марта 2018  
Весной 2018 года "Бирюса" в гостях разгромила СКСО (13:1). Павлова в той 
встрече открыла счет, а также забросила шестую, восьмую и последнюю шайбы 
своей команды. К покеру Валерия добавила голевые передачи на точные броски 
Александры Будановой (дважды) и Оксаны Третьяковой.  
Алевтина Полунина, "Торнадо" - 7 (5+2) очков, 29 ноября 2015  
В первом сезоне ЖХЛ 2015/2016 в матче СКСО - "Торнадо" (1:12) 18-летняя 
Алевтина Полунина забросила пять шайб, по разу отличившись в большинстве 
и в меньшинстве. Этот пента-трик для Полуниной стал вторым осенью 2015 года. 
Также Алевтина поучаствовала в шайбах Елены Зариповой и Нины Пироговой. 
В чемпионате 2015/16 Полунина стала лучшим снайпером (29 шайб).  
Оксана Братищева, "Динамо-Нева" - 8 (4+4) очков, 9 января 2024  
В первой игре 2024 года "Динамо-Нева" в гостях разгромило СКСО (12:2). Оксана 
Братищева впервые в карьере забросила четыре шайбы за матч, дважды 
отличившись в большинстве. Оксана помогла отличиться Александре Вафиной, 
Фанузе Кадировой, Ксении Пономаревой и Анне Шохиной. Благодаря такому 
представлению Братищева ворвалась в тройку лучших бомбардиров нынешнего 
сезона - теперь у нее рекордные в карьере 45 очков.  
Ольга Сосина, "Агидель" - 9 (3+6) очков, 23 января 2016 года  



 

 

Восемь лет назад "Агидель" дома обыграла СКСО (15:3). Ольга Сосина 
оформила хет-трик, а одну из шайб забросила в меньшинстве. С ее передач 
забивали Элина Митрофанова (дважды), Инна Дюбанок (дважды), Фанни 
Гашпарич и Анна Фагина. Никто больше не набирал девять очков за один матч. 
Сосина в первом сезоне стала лучшим бомбардиром Лиги − 58 результативных 
баллов.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047006/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
В Госдуме назвали недопустимой нецензурную брань судьи в матче 
"Амур" - "Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 января 
2024) 
Депутат Госдумы РФ Дмитрий Свищев прокомментировал "СЭ" инцидент с 
нецензурной бранью в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ "Амур" - "Авангард" (2:3). 
В одном из эпизодов, попавших в телеэфир, арбитр Денис Наумов нецензурно 
высказался в адрес главного тренера "Авангарда" Михаила Кравца. 
"Спорт - это всегда эмоциональные, активные мероприятия. Конечно, к 
сожалению, эмоций, которые мы слышим на спортивных мероприятиях, могут 
быть различного характера. Сейчас мы с вами - свидетели инцидента, который, 
конечно, не останется без внимания дисциплинарной комиссии. Уверен, что 
судья будет наказан в соответствии с регламентом. Но такие вещи недопустимы, 
надо сдерживать эмоции. Он же сам судья, контролирует соблюдение правил, он 
должен быть эталоном образца поведения на площадке. Но не надо забывать, 
что хоккей - эмоциональный вид спорта, жесткий, мужской", - сказал Свищев 
"СЭ". 
Также Свищев отреагировал на жалобу ветеранов СКА на судейство к 
Президенту России Владимира Владимировича Путина. 
"Даже без написания жалоб, этот случай не остался бы без внимания КХЛ. Это 
же было в прямом эфире, все это слышали, все это видели. Наказание в любом 
случае последует, не нужно оглядываться на какие-то бюрократические 
процедуры. Дисциплинарная комиссия все-таки заседает не каждый день. 
Думаю, ветеранам переживать не стоит. Все будет согласно регламенту. КХЛ - 
мощная структура с мощными юристами. Они сами заинтересованы в том, чтобы 
правила всеми соблюдались. Особенно, судьей", - добавил Свищев. 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов заявил, что судья Денис Наумов будет 
наказан за нецензурную брань в адрес главного тренера "Авангарда".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-gosdume-nazvali-nedopustimoy-
necenzurnuyu-bran-sudi-v-matche-amur-avangard-2167200/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В Госдуме назвали абсурдом подозрения Израиля в причастности России 
к отстранению (Газета.Ru, Москва, 12 января 2024) 
Чемпионка Игр Журова назвала надуманными подозрения Израиля в отношении 
России  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047006/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-gosdume-nazvali-nedopustimoy-necenzurnuyu-bran-sudi-v-matche-amur-avangard-2167200/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-gosdume-nazvali-nedopustimoy-necenzurnuyu-bran-sudi-v-matche-amur-avangard-2167200/
https://allhockey.ru/news/show/503327-Svischev_nazval_nedopustimoj_necenzurnuju_bran_sud_i_v_matche_Amur_Avangard


 

 

Олимпийская чемпионка, депутат Госдумы Российской Федерации Светлана 
Журова назвала абсурдом тот факт, что Израиль заподозрил Россию в 
причастности к отстранению национальной сборной от турниров под эгидой 
Международной федерации хоккея (IIHF). Ее слова приводит "Спорт-Экспресс" .  
"Это полный абсурд. Просто чтобы разжечь конфликт на почве спорта с 
Израилем. Какое влияние мы можем оказывать в нынешней ситуации? Ясно, что 
сейчас никто никого не слушает из России. Если бы слушали, мы бы, наверное, 
сами уже были допущены. Какое влияние Россия сейчас может оказать на 
мировой хоккей? Они сами себе это надумали", - сказала Журова.  
11 января 2023 года совет IIHF отстранил сборную Израиля от международных 
турниров с целью обеспечить безопасность участников. Издание Bild сообщило, 
что c израильской стороны есть подозрение, что с отстранением национальной 
сборной связан россиянин Павел Буре, который входит в совет IIHF. А это 
решение - месть за отстранение России от международных соревнований из-за 
СВО.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/12/22096813.shtml 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

В Европе захотели играть с Россией вопреки запретам? Матчи со 
словаками - загадочный фантом (Sport24.ru, Москва, 12 января 2024) 
Словаки уже открестились от России, но что-то здесь не так.  
После того как на последнем Кубке Первого канала отказалась принимать 
участие сборная Китая, мы вроде бы смирились, что сборной России в 
ближайшие годы уготовано играть с белорусами и казахами. Да и то последние 
довольно опасливо подходили к контактам с отстраненными командами.  
И вот, совершенно неожиданно, появляется новость о том, что с Россией совсем 
не прочь сыграть словаки! Сборная не топовая, но чуть ли не сильнейшая из 
команд второго эшелона. С традициями. С весом в мировой хоккейной семье. А 
еще с целым рядом хоккеистов, выступающих в КХЛ.  
Но откуда взялась эта информация? И почему довольно быстро она была 
опровергнута? Давайте восстановим хронологию:  
"Матч ТВ" инсайдом дает новость, что федерация хоккея Словаки хочет сыграть 
со сборной России перед чемпионатом мира, но ждет одобрения президента 
страны.  
Владислав Третьяк говорит, что ничего об этом конкретного не знает, но 
полностью приветствует.  
 ФХР выходит с комментарием, что матчей не будет из-за того, что у сборной 
Словакии уже сформирован календарь, но между федерациями есть контакт и 
такие матчи возможны в следующем сезоне.  
Вас здесь ничего не смущает? Например то, что вся информация и комментарии 
шли с российской стороны. И только когда история сама себя закольцевала, 
выступила словацкая федерация:  
"Мы не вели никаких переговоров с Федерацией хоккея России и не планируем 
проводить подготовительные матчи со сборной России по хоккею. Это 
сфабрикованная информация, происхождение которой нам неизвестно и которая 
нас шокировала. Мы категорически отвергаем подобные спекуляции, которые 
без необходимости еще больше раскалывают поляризованное общество. 
График подготовки перед чемпионатом мира вместе с именами соперников мы 
уже подготовили и согласовали с сентября 2023 года. У нас есть восемь 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/12/22096813.shtml


 

 

подготовительных матчей с привлекательными соперниками. Мы сообщим 
болельщикам о месте и времени проведения индивидуальных матчей в 
ближайшем будущем"  
То есть словаки опровергли не только проведение матчей со сборной России, но 
и какие-либо контакты с ФХР, а информацию назвали шокирующей и 
сфабрикованной.  
Какие на этот счет могут быть версии?  
1. ФХР выдает желаемое за действительное, пытаясь показать, что сборная 
России по хоккею находится не в полной изоляции. В качестве мишени для 
вброса выбрана самая лояльная европейская страна, где царят разные 
настроения.  
2. Словаки лукавят и на самом деле контактировали с ФХР, но осторожно, 
прощупывая почву. А информация, которая вылилась через российские СМИ, их 
вполне могла разозлить и сорвать планы по плавному сближению с Россией.  
Словакия - действительно одна из редких хоккейных стран, где в отношении к 
России, ее изоляции и игрокам, выступающих в КХЛ, царят неоднозначные 
настроения.  
Показателен был кейс Юлиуса Гудачека. Словака, который прошлый сезон 
провел за "Барыс", под давлением фанатов выставили из чешского "Кладно" уже 
через пару дней после подписания контракта. Причем владелец "Кладно" 
Яромир Ягр по этому поводу нервно и даже грубо отвечал журналистам. Тем не 
менее, Гудачеку выписали солидные отступные, после чего он отправился играть 
в чемпионат Германии.  
А как на это отреагировали в Словакии? По-разному, кто-то как в Чехии, но в 
местной прессе хватает авторитетных спикеров, которые встали на сторону 
Гудачека.  
"Юлиус Гудачек не имеет абсолютно никакого отношения к конфликту на 
Украине. Поэтому мне очень жаль, что в последние дни его имя связано с ним. 
Он подвергается беспрецедентным нападкам и обвиняется в поддержке 
российской агрессии. Это нереально. в какое время мы живем. Я полностью 
согласен со словами Люба Вишневского, который не видит ничего плохого в 
выступлениях словацких хоккеистов в КХЛ. Лицемерно, что россиянин может 
играть в НХЛ, а словак не может играть в российской лиге. Пожалуйста, давайте 
преодолеем себя и не будем разрушать жизни невинных людей", - сказал Петер 
Пеллегрини.  
Пеллегрини - не просто действующий глава словацкого парламента, но и чуть ли 
не главный претендент на пост президента страны. Помимо него за словацкого 
вратаря вступились его хоккейные коллеги. Например, немало поработавший в 
России тренер Юлиус Шуплер или экс-спартаковец Бранко Радивоевич.  
"Мы продолжаем вращаться по одному и тому же кругу. Есть два лагеря, и так 
будет всегда. Если ты так говоришь, ты плохой. Если ты говоришь иначе, ты тоже 
плохой. Ты всегда будешь дураком для половины нации. Короче, я схожу с ума и 
вся эта ситуация меня печалит. Я не думаю, что кто-то из тех, кто играет в 
России, поддерживает войну. Ведь у них свои семьи и в хоккей можно играть в 
среднем до 35 лет. Если у них будет возможность получить больше денег для 
семьи и у них будет лучший контракт в России, это будет иметь решающее 
значение для их решения. Я очень хочу, чтобы этот конфликт наконец 
закончился. Это разрушает наше общество, и нам всем уже достаточно", - 
рассуждает Радивоевич.  
Так что предпосылки к тому, что именно словаки могут стать следующими после 
белорусов и казахов, кто сыграет с Россией, действительно есть. Возможно, они 
еще находятся ближе к тому чтобы "не играть", чем к "играть", но это уже лучше, 



 

 

чем ничего. Для них наверняка важно, чтобы не было негативной реакции со 
стороны ИИХФ, но тут можно посмотреть на Казахстан, который не отстранен от 
международных турниров, играет с русскими и (по крайней мере, пока) не 
подвергается за это санкциям.  

https://sport24.ru/hockey/article-611524-v-yevrope-zakhoteli-igrat-s-rossiyey-vopreki-
zapretam-matchi-so-slovakami-zagadochnyy-fantom 

К заголовкам сообщений 

Вслед за Россией отстранение от чемпионата мира получил Израиль! Их 
апелляция - шанс для нашего хоккея? (Sport24.ru, Москва, 12 января 2024) 
Да, в Израиле тоже есть хоккей.  
До недавнего времени от международных соревнований по хоккею были 
отстранены только сборные России и Белоруссии. Два последних чемпионата 
мира прошли без наших сборных, не считая уже Евротура и турниров с участием 
юниоров и молодежных команд. Но теперь к россиянам с белорусами 
присоединился Израиль. Впервые возможность его отстранения Люк Тардиф 
поднял в начале ноября, а намедни международная федерация вынесла 
официальное решение.  
"После тщательного рассмотрения Совет ИИХФ принял решение: ввиду 
опасений по поводу безопасности всех участников чемпионата Израиль пока не 
будет участвовать в соревнованиях под эгидой ИИХФ. В соответствии с 
обязанностью ИИХФ заботиться о защите всех участников соревнований ИИХФ 
и проводить здоровую и безопасную политику Совет ИИХФ в пределах своих 
полномочий, предусмотренных Уставом ИИХФ, решил ограничить участие 
национальной команды Израиля в чемпионатах ИИХФ до тех пор, пока 
безопасность и благополучие всех участников, включая самих израильтян, не 
смогут быть гарантированы", - говорится в заявлении ИИХФ.  
Как и в случае с Россией и Белоруссией, ИИХФ ссылается на соображения 
безопасности. Что же угрожает израильским хоккеистам? Сборная Израиля 
должна была сыграть 21-27 апреля в Белграде в рамках чемпионата мира 
дивизион II группа "А". В соперниках у них помимо хозяев из Сербии значились 
Хорватия, Австралия, Исландия...ОАЭ. Сборная Эмиратов - новички этого 
дивизиона, ранее так высоко не забиравшиеся. Учитывая, что Израиль втянут в 
конфликт в Секторе Газа, который осуждает весь арабский мир, матч израильтян 
с командой ОАЭ мог быть политически окрашен.  
Многие зададутся вопросом "А что, в Израиле есть хоккей?". Дивизион II группа 
"А" чемпионата мира - фактически четвертый по силе дивизион в мировом 
хоккее. Год назад его выиграли испанцы, заслужившие тем самым повышение в 
классе, а лучшим бомбардиром турнира стал хорват Борна Рендулич - ныне 
игрок СКА. Ниже израильтян в иерархии мирового хоккея находятся, например, 
болгары, грузины и бельгийцы. Если бы не отстранение от ИИХФ, они могли бы 
побороться за выход в дивизион I группы "Б", где среди прочих играют литовцы, 
китайцы и украинцы.  
У хоккейного Израиля немало связей с Россией. В тренерском и 
административном штабе национальной команды трудится сразу несколько 
человек с российскими корнями. Хватает бывших россиян и среди игроков 
сборной Израиля. Есть уроженцы Новосибирска, Омска, Челябинска и Санкт-
Петербурга. Собственно, уроженец российской Северной столицы является 
капитаном израильской сборной. Речь о 42-летнем защитнике Михаиле 
Кожевникове. Вместе с ним выступает и его брат Евгений.  
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Подавляющее большинство хоккеистов сборной Израиля выступают в местном, 
не самом сильном, чемпионате. Но есть и представители низших лиг Чехии и 
Финляндии. Мало кто знает, но были израильтяне и в истории КХЛ. Давид Левин 
провел 14 матчей за рижское "Динамо", а Элиезер Щербатов 35 игр за "Слован". 
У обоих по одной шайбе в лиге. Щербатов ныне выступает за океаном в одной 
из не самых статусных канадских лиг, а Левин является лучшим бомбардиром 
румынской "Чиксереды".  
Хоккей - далеко не главный вид спорта в Израиле. Тем не менее, местная 
федерация назвала решение ИИХФ антисемитским шагом, "который не отвечает 
ни одному международному спортивному стандарту и полностью противоречит 
олимпийским ценностям". В организации заявили, что ее источники в ИИХФ 
предполагают, что причиной стала "капитуляция президента Люка Тардифа 
перед политическим давлением, в том числе влиянием со стороны России". 
Израильская сторона подает иск в Спортивный арбитражный суд (CAS) по 
поводу исключения хоккейной сборной из числа участников чемпионата мира.  
К подобным решениям ИИХФ и других спортивных организаций можно 
относиться по-разному. Например, как к предвзятому политическому шагу или 
инструменту давления. Но доля разума в этом все-таки есть. Когда одна из стран 
оказывается в эпицентре конфликта, а мир в отношении него раскалывается 
надвое, трений на льду или столкновений на трибунах не избежать. Отстранив 
не только Россию, но и Израиль, ведомство Тардифа как минимум проявило 
последовательность. А вот если израильской федерации удастся обжаловать 
это решение в CAS, оно станет прецедентом, который даст надежду на 
аналогичное решение в адрес нашей сборной. Теперь в этой лодке мы не одни.  

https://sport24.ru/hockey/article-611515-vsled-za-rossiyey-otstraneniye-ot-
chempionata-mira-poluchil-izrail-ikh-apellyatsiya-shans-dlya-nashego-khokkeya 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Василевский побил рекорд НХЛ. Теперь он самый результативный 
русский вратарь (Советский спорт, Москва, 12 января 2024) 
Голкипер "Тампы" обошел самого Николая Хабибулина.  
Вратарь "Тампы" Андрей Василевский в очередном матче регулярки установил 
исторический рекорд для российских вратарей НХЛ и обошел по этому 
показателю еще одну легенду "молний".  
Не часто радующая в нынешнем сезоне "Тампа" на этот раз принимала на своем 
льду "Нью-Джерси Дэвилз" - своего прямого конкурента в борьбе за плей-офф. 
Соперники располагаются на 8 и 9 местах соответственно, а значит градус матча, 
как минимум, из-за этого зашкаливал.  
Перед началом сезона, что "молнии", что "дьяволы" считались фаворитами 
Восточной конференции. Но череда травм в основных составах, а за ними целая 
россыпь невнятных матчей, на данный момент, оставляет командам 
возможность думать только о том, как бы зацепиться за уходящий поезд в борьбе 
за искомую "восьмерку".  
Кстати, и эту игру хозяева начали не очень хорошо. Еще в первые десять минут 
после начала, гости открыли счет. Казалось, что и этот матч может пойти не по 
сценарию подопечных Джона Купера (наставник "Лайтнинг" недавно 
отпраздновал свою 500-ю тренерскую победу в НХЛ), но Кучеров и его банда 
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вовремя встрепенулись и перевернули неприятно складывающийся ход первого 
периода.  
С неожиданной стороны проявил себя редко выстреливающий Люк Гленденинг, 
у которого на всю игру едва набралось менее восьми минут игрового времени. 
Однако и этого хватило 34-летнему форварду для того, чтобы сотворить дубль и 
дать своему клубу мощный импульс.  
Во втором отрезке "Тампа" попыталась убежать в счете, но хоккеисты "Нью-
Джерси" не дали хозяевам возможности развить еще больше свое 
преимущество. Вместо этого счет стал равным и игра плавно укатилась в 
овертайм. И вот здесь уже веское слово сказал голкипер "молний" Андрей 
Василевский. Через пару минут после начала дополнительного периода, 
российский вратарь вместе с лучшим бомбардиром лиги Никитой Кучеровым 
организовали победную шайбу Даррену Рэддишу.  
Таким образом Василевский набрал свое 19 очко в НХЛ и обошел по этому 
показателю другую российскую легенду вратарского цеха - Николая Хабибулина, 
который к завершению карьеры в НХЛ имел на своем счету 18 баллов. 
Удивительно еще и то, что 50-летняя "Булинская стена" совсем недавно 
возобновил карьеру и был заявлен, как один из основных вратарей 
нижегородского "Торпедо" в КХЛ. И чем черт не шутит, а вдруг Николай решит и 
в НХЛ на старости лет махнуть, чтобы догнать коллегу Василевского.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/vasilevskij-pobil-rekord-nhl-teper-on-samyj-
rezultativnyj-russkij-vratar 

К заголовкам сообщений 

"Кузнецову не хватает единомышленников и креативных партнеров" - 
Бердников о форварде "Вашингтона" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 
января 2024) 
Российскому нападающему "Вашингтона" Евгению Кузнецову не хватает 
единомышленников и креативных партнеров для результативной игры, считает 
экс-хоккеист Вадим Бердников. 
В текущем сезоне Кузнецов набрал 13 (6+7) очков в 35 матчах регулярного 
чемпионата НХЛ при показатели полезности "-12". 
 - На матчах "Вашингтона" чувствуется любовь болельщиков к Овечкину?  
 - Конечно. Там в основном все в майках Овечкина и Кузнецова, а остальных - 
Бэкстрема, Оши, Карлсона - меньше. Есть люди, которые ходят в майках 
"Динамо" с фамилией Овечкин. Кузнецов с Овечкиным играют уже там столько 
лет, и на высоком уровне. Поэтому там они звезды, и Кузя тоже очень 
узнаваемый и популярный. Для меня это подтвердилось тем, сколько я увидел 
людей в его майках на арене. 
 - Какое у вас впечатление от игры "Вашингтона"?  
 - В целом играют неплохо, но есть куда добавлять. В атаке сильно не хватает 
Бэкстрема, то есть креативных игроков. Раньше "Вашингтон" выигрывал много 
матчей за счет большинства, где играли Овечкин, Бэкстрем, Кузнецов, Оши, 
Карлсон. К тому же Кузе хотелось бы поставить того, кто бы понимал его игру и 
поддерживал ее. Кстати, на матче "Рейнджерс" - "Вашингтон" в третьем периоде 
тренер создал русскую тройку Мирошниченко - Кузнецов - Овечкин, и они 
неплохо смотрелись и создали несколько опасных моментов. Ивана 
Мирошниченко вывели на завершение, но он не смог забить. 
 - Чего не хватает Кузнецову, чтобы показывать привычную игру?  
 - Ему не хватает единомышленников, креативных партнеров, как Бэкстрем. 
Может, когда разыграется Пачиоретти, который не играл два года, и вернется 
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после травмы Оши, будет получше. Нужно больше хоккеистов, смотрящих в одну 
сторону. Не в плане командных задач, а по игре. Нужны партнеры, которые могли 
хотя бы приблизиться к уровню Кузи.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003757_Kuznecovu_ne_khvatajet_jedino
myshlennikov_i_kreativnyh_partnerov__Berdnikov_o_forvarde_Vashingtona 

К заголовкам сообщений 

Антон Силаев - лучший среди защитников в рейтинге драфта НХЛ-2024 по 
версии Крэйга Баттона (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
Директор по скаутингу канадского издания TSN Крэйг Баттон составил рейтинг 
драфта НХЛ-2024 по состоянию на 11 января 2024 года. 
Лидером рейтинга стал канадский центрфорвард Маклин Селебрини. На второй 
строчке - американский нападающий Коул Эйзерман. На третьей строчке - 
лучший из защитников рейтинга - игрок "Торпедо" Антон Силаев. Четвертый - 
белорусский защитник Артем Левшунов, пятый - форвард системы СКА Иван 
Демидов. 
Среди других российских игроков в рейтинге находятся: Игорь Чернышов (24-е 
место, МХК "Динамо"), Матвей Шуравин (33, "Красная Армия"), Никита 
Артамонов (38, система "Торпедо") и Матвей Гридин (52, "Маскегон 
Ламберджекс", лига USHL). 
Ранее журналист Кори Пронман в статье на портале The Athletic представил 
ранний рейтинг драфта НХЛ 2025 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5391630-anton-silaev-luchshij-sredi-
zaschitnikov-v-rejtinge-drafta-nhl-2024-po-versii-krejga-battona.html 

Похожие сообщения (12): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 12 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 12 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 января 2024 

• ТАСС, Москва, 12 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 12 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 12 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 12 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Гашек призвал наказать НХЛ за отсутствие санкций в отношении россиян 
(Р-Спорт, Москва, 12 января 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли, олимпийский чемпион в составе сборной 
Чехии по хоккею Доминик Гашек призвал наказать Национальную хоккейную лигу 
(НХЛ) из-за отсутствия санкций в отношении допуска российских спортсменов.  
Ранее Гашек призывал НХЛ приостановить действие контрактов российских 
игроков. Кроме того, чех высказался против допуска российских спортсменов до 
международных соревнований до окончания СВО.  
"Да, мы не трогаем российских игроков. Ведь они просто сотрудники и ничего не 
решают. Это полный провал НХЛ, которая позволяет российским гражданам 
играть перед публикой и тем самым рекламировать СВО. НХЛ несет 
ответственность и должна заплатить за это", - написал Гашек в соцсети Х.  
Гашеку 58 лет, он является олимпийским чемпионом (1998 год) и двукратным 
обладателем Кубка Стэнли. Он выступал в НХЛ за клубы "Чикаго Блэкхокс", 
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"Баффало Сейбрз", "Детройт Ред Уингз" и "Оттава Сенаторз". В сезоне-2010/11 
защищал ворота московского "Спартака", выступающего в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ).  

https://rsport.ria.ru/20240112/nkhl-1920896175.html 

К заголовкам сообщений 

Гашек - о ситуации с Гудачеком в "Кладно": оказалось, что Ягр не такой и 
хороший человек (Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
58-летний чешский экс-хоккеист Доминик Гашек высказался о ситуации с 
вратарем Юлиусом Гудачеком с которым "Кладно" Яромира Ягра расторг 
контракт из-за выступлений голкипера в КХЛ. 
"Я уже комментировал это, я сказал, что это плохо, я с этим не согласен. Это 
была плохая идея, это было не особо уместно. Ягр каким-то образом принял это 
решение, и оказалось, что он не такой уж и хороший человек. Мне это не 
понравилось, если бы я был владельцем клуба, то не привлек бы такого игрока 
(Гудачека. - Прим. "Чемпионата") потому что знаю, что делал, что он играл там. 
Но я не был бы каким-то ненормальным критиком, я смотрел бы на это с двух 
точек зрения. Я думаю, что в команде и в клубе это привело бы к большим 
противоречиям. 
Я не знаю мнения Ягра об СВО, я знаю, поддерживает ли он скажем, украинцев, 
или наоборот, россиян. Я думаю, что он должен четко сказать об этом. Так как он 
публичный человек, было бы неплохо узнать его мнение", - сказал Гашек в эфире 
программы Bold Talk на YouTube.  

https://www.championat.com/hockey/news-5391568-gashek-o-situacii-s-
gudachekom-v-kladno-okazalos-chto-yagr-ne-takoj-i-horoshij-chelovek.html 

К заголовкам сообщений 

Письма из чешской палаты. Гашек предложил выгнать русских игроков из 
НХЛ (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 12 января 2024) 
Ярким русофобом стал олимпийский чемпион по хоккею из Чехии Доминик 
Гашек. 
58-летний экс-хоккеист по прозвищу Доминатор буквально помешался на почве 
ненависти к России и всему русскому, каждое его новое высказывание 
становится все более экзотичным. 
Гашек, завершивший карьеру в КХЛ в составе московского "Спартака", не внял 
предложению двукратного олимпийского чемпиона и капитана сборной СССР 
Вячеслава Фетисова вернуть деньги, заработанные в России. Вместо этого он 
решил предложить рецепт избавления от русских в Национальной хоккейной 
лиге. 
В эфире программы Bold Talk на YouTube Гашек заявил: "Откуда берется граница 
ответственности НХЛ? Да, лига, скажем, не отправляет в Россию $100 млн своей 
выручки напрямую, чтобы помочь ей в СВО. Но, разрешая гражданам России 
играть, НХЛ позволяет им рекламировать действия своей страны. Каждый 
гражданин делает это... Я даже написал мистеру Гэри Беттмэну (комиссар НХЛ, 
- прим. Aif.ru) с просьбой заплатить русским, выплатить им все до последнего 
пенни по их контрактам, что составляет десятки миллионов долларов в год в 
случае русских хоккеистов. Сможет ли НХЛ выжить после этого? Да, она бы 
пережила это без каких-либо проблем, вообще без проблем". 
Ничего личного, только бизнес 
71-летний Бэттмен, возглавляющий сервероамериканскую лигу с начала 1990-х 
годов, и за это время увеличивший ежегодные доходы организации с $400 млн 

https://rsport.ria.ru/20240112/nkhl-1920896175.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5391568-gashek-o-situacii-s-gudachekom-v-kladno-okazalos-chto-yagr-ne-takoj-i-horoshij-chelovek.html


 

 

до $5,5 млрд, на своем посту всегда действовал как настоящая акула 
капитализма. В этом заключается главная причина того, почему НХЛ, в отличие 
от большинства других спортивных структур, никаким санкциям российских 
хоккеистов в североамериканских клубах не подвергла. 
Больше того, демарш россиянина против акций в поддержку гомосексуалистов 
привел к тому, что такого рода мероприятия резко признали необязательными. 
Уроженец нью-йоркского Куинса не страдает привязанностью к россиянам, но он 
умеет считать деньги. 
А один только Александр Овечкин, бросивший вызов самому Уэйну Гретцки, 
регулярно генерирует прибыль, в разы превосходящую его собственный 
контракт. 
Евгений Кузнецов, Артемий Панарин, Дмитрий Орлов, Валерий Ничушкин, 
Кирилл Капризов, Андрей Василевский, Евгений Малкин, Никита Кучеров, Сергей 
Бобровский и другие - это русские, которые одновременно и сотрудники 
компании по производству крайне востребованного продукта под названием 
"хоккей в НХЛ". И исчезновение этих людей из списков лиги автоматически 
снизит стоимость продукта. 
Гашек прав - без русских лига не умрет. Она просто потеряет в качестве и, как 
следствие, в цене. А теперь представьте, как бизнесмен Бэттмен читает письмо 
Гашека, в котором тот предлагает заплатить русским сотни миллионов долларов 
за еще невыполненную работу и выставить их вон. Ущерб лиги от такого шага 
будет измеряться уже миллиардами.  

https://aif.ru/sport/hockey/pisma_iz_cheshskoy_palaty_gashek_predlozhil_vygnat_ru
sskih_igrokov_iz_nhl 

К заголовкам сообщений 

Словацкого вратаря выгнали из чешской команды за игру в КХЛ. Клуб 
Ягра не выдержал давления фанатов (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 12 января 2024) 
Критика извне заставила "Кладно" расторгнуть контракт с голкипером Юлиусом 
Гудачеком.  
Отношение к людям может измениться в одночасье. Это испытал на себе 
известный вратарь Юлиус Гудачек. Вся карьера словацкого голкипера прошла в 
Европе. Он начинал в родном чемпионате, прокатился по шведской и чешским 
лигам, а сделал имя в России, играя за "Северсталь" и "Спартак". Сезон-2022/23 
Юлиус посвятил "Барысу" и планировал остаться в КХЛ, но не нашел новый клуб. 
Гудачек - вратарь с большим опытом, который участвовал на нескольких 
чемпионатах мира за сборную Словакии. Однако все прошлые заслуги и честно 
заработанное имя померкли на фоне травли из-за игры в КХЛ после событий 
февраля 2022 года.  
Отверженный в Чехии вратарь  
Гудачек, играя за "Барыс", запомнился честным интервью, когда раскрыл 
главный посыл антироссийских заявлений Доминика Гашека, обвиняющего 
наших спортсменов во всех смертных грехах. Слова Юлиуса цитировались в 
чешских СМИ. В то же время голкипер честно заявлял, что хочет вернуться в 
КХЛ, если получит хорошее предложение. Это короткий ликбез, откуда началась 
дискриминация Гудачека в Чехии. В декабре вратарь мог перейти в местный 
"Маунтфилд", но до контракта дело не дошло. Как только стало известно, что 
клуб интересуется вратарем с кахаэловским прошлым, фанаты раскритиковали 
руководство. Поднявшийся негатив заставил менеджеров отказаться от его 
кандидатуры.  
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Юлиус быстро договорился с другой чешской командой. "Кладно", который 
курирует легендарный Яромир Ягр, потерял из-за травмы основного голкипера 
Адама Брызгалу и собирался закрыть проблемную позицию 35-летним 
Гудачеком. Клуб представил новичка. Юлиус даже успел потренироваться за 
"Кладно", но так и не сыграл в официальных матчах. Причина - аналогичная. 
Фанаты ополчились на руководство и пригрозили бойкотом матчей из-за заявки 
Гудачека. С критикой выступили не только болельщики. Порцию хайпа словил 
Гашек, к недовольству присоединился трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Иржи Грдина.  
Осудительная риторика не оставила выбора "Кладно". Клуб расторг контракт с 
Гудачеком, закрыв глаза на вратарскую проблему. Волна общественного 
негатива имеет слишком сильный эффект. Болельщикам плевать, что команда 
осталась с одним взрослым голкипером, пока травмирован Брызгала. Выбор 
прошлого клуба и позиция Юлиуса их тревожили больше. Оправдательное 
интервью изданию iSport.cz дал капитан "Кладно" Радек Смоленяк. Защитник, 
поигравший в КХЛ за "Югру", "Торпедо", "Медвешчак" и "Слован", включил 
заднюю и заявил, что чувствует ответственность за приглашение Юлиуса. Ведь 
именно он связался с Гудачеком, когда травмировался Брызгала.  
 - Юлиус очень бы нам помог, в этом я был уверен. Честно говоря, когда я ему 
позвонил, мне в голову не пришло, что он связан с КХЛ. Я просто искал помощи 
для "Кладно", - сколько в словах Смоленяка здравого смысла, а сколько желания 
станцевать под музыку, которую ставят, - решать вам.  
Юлиус долго не скучал без работы. Вратарь подписал контракт с немецким 
клубом "Франкфурт" и скоро дебютирует в чемпионате Германии. Однако 
ситуация, случившаяся в "Кладно", задела Гудачека. Голкипер обратился к 
хейтерам в социальных сетях, опубликовав большое заявление. Ниже частично 
цитируем слова вратаря.  
 - К сожалению, нападки на меня перешли из хоккейной среды на все общество 
и стали показателем того, как можно разрушить карьеру человека и, например, 
расторгнуть с ним контракт, даже если он его никак не нарушал. И это из-за 
надуманных обвинений и явной клеветы в медиа. В 35 лет я могу справиться с 
ситуацией, но очевидно, как она могла бы отразиться на карьере 20-летнего. 
Время, когда людей увольняли с работы за надуманное мнение, не так уж и 
далеко, и возвращаться к нему я точно не хочу. В 1989 году наши родители 
боролись за демократию, свободу слова, а также за свободу путешествовать, 
жить и работать в стране по своему усмотрению.  
Я уважаю мнение других и очень хочу, чтобы ко всем относились с таким же 
уважением. В том числе к тем, у кого другое мнение по поводу выступлений в 
КХЛ или любой другой работы в России. Я лично знаю многих людей, которые 
даже в нынешней ситуации работают в России - врачей, учителей, юристов и 
бизнесменов. Хотя они не подвергаются такому же линчеванию в медиа, как мы, 
хоккеисты, я был бы очень недоволен, если бы, например, врача, который лечит 
пациентов в России, уволили бы с работы, когда он через некоторое время 
вернулся бы в Словакию или куда-нибудь еще.  
Потому что это то же самое, что и уволить кого-то только из-за его расы, религии 
или ориентации. Это противоречит Хартии основных прав и свобод. В моем 
случае ситуация тем более абсурдна, ведь в 2022 году я поехал играть в 
Казахстан, в команду "Барыс". Казахстан - независимое государство, Астана - его 
столица. Конечно, клуб играет в КХЛ против российских клубов. Однако речь идет 
о казахстанском клубе и моей жизни в Казахстане. Если это повод для 
публичного линчевания, то этот мир свернул куда-то не туда, - написал Гудачек 
в социальной сети.  



 

 

В поддержку вратаря, с которым "Кладно" разорвал контракт из-за травли 
фанатов, выступил глава парламента Словакии Петер Пеллегрини.  
 - Вы меня знаете как человека, который осуждает любое насилие. Еще больше 
меня огорчает, если губят жизни абсолютно невинных людей, которые не имеют 
ничего общего с этим военным конфликтом. Примером этого является 
прекрасный словацкий хоккеист Юлиус Гудачек, который до недавнего времени 
играл в российской хоккейной лиге, - приводит слова Пеллегрини ТАСС со 
ссылкой на портал sportweb.pravda.sk.  
Юлиус Гудачек. 
Дорога в чешский чемпионат для Юлиуса очевидно закрыта. Как и, вероятно, в 
финскую лигу, где также осуждают выступление хоккеистов в КХЛ. В то же время 
Словакия сохраняет нейтралитет к России. Игроки этой страны спокойно 
подписывают контракты с нашими клубами. На родине к выбору КХЛ относятся 
спокойно. Это в том числе подтверждают слова Пеллегрини.  
Сомневаюсь, что 35-летний Гудачек в будущем заинтересует российских 
менеджеров. Даже последний сезон за "Барыс" голкипер провел неровно. Зато в 
Германии Юлиус может спокойно провести пару лет и закончить яркую карьеру. 
Мы запомним вратаря не только за эффектные сейвы (а иногда привозы), но и 
за послематчевые Гуда-шоу, а после недавнего заявления - еще и за смелую 
публичную позицию.  

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/yulius-gudachek-rastorg-
kontrakt-s-klubom-yaromira-yagra-kladno-kritika-fanatov-i-prichiny-uhoda-2167144/ 

К заголовкам сообщений 

Смоленяк: я бы точно не поехал в КХЛ из-за ситуации на Украине 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024) 
Капитан хоккейного клуба "Кладно" Радек Смоленяк высказался о приглашении 
в команду вратаря Юлиуса Гудачека, с которым клуб расторг контракт после 
одного дня из-за критики болельщиков, и ответил на вопрос о возможном 
возвращении в Континентальную хоккейную лигу. Смоленяк в своей карьере 
играл в КХЛ за "Торпедо", "Югру" "Медвешчак" и "Слован". 
"После травмы Адама Бризгалы в команде была тяжелая вратарская ситуация. 
Поскольку мы с Гудачеком знакомы лично, я спросил его, тренируется ли он и 
заинтересован ли он в новой работе. Впоследствии я передал контакт нашему 
руководству. Мы совершаем ошибки, и я даже не подумал о его связи с КХЛ. Я 
искал помощи для "Кладно". 
Если бы был на 10 лет моложе и поступило предложение от ЦСКА или СКА с 
большими деньгами? Я бы точно туда не поехал. И причина ясна: я против СВО", 
- сказал Смоленяк в интервью isport.cz. 

https://allhockey.ru/news/show/502928-
Smolenyak_ya_by_tochno_ne_poehal_v_KHL_iz_za_situacii_na_Ukraine 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный тренер объяснил, почему Панарин вышел на новый уровень 
(Газета.Ru, Москва, 12 января 2024) 
Знаменитый российский хоккейный тренер Владимир Плющев 
прокомментировал для "Газеты.Ru" игру Артемия Панарина в нынешнем сезоне 
Национальной хоккейной лиги, отметив значение атмосферы в семье в его 
успехах на льду.  
"У Панарина хороший сезон. Но это логично: человек повзрослел, перестал 
всякие глупости в соцсетях писать, как было по молодости, еще что-то. Занялся 
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своими семьей и профессией, поэтому думаю, что у него все нормально будет. 
Он сосредоточился на своих непосредственных профессиональных 
обязанностях, а дома его поддерживают. Я так понимаю, что у него хорошие 
тылы, которые помогают ему. Очень хорошо, когда такие супруга и тесть. 
Происходящее, то что он творит на площадке, показывает, что он играет 
раскованно, что ему ничто не мешает. Остается пожелать ему обойтись без 
травм, и тогда он будет радовать и болельщиков "Рейнджерс" за океаном, и 
наших болельщиков, которые следят за его игрой тут и переживают", - считает 
Плющев.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/12/22095133.shtml 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 января 2024 

• Радио 1 (radio1.news), Красногорск, 12 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 12 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 12 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Банду Овечкина разнес в пух и прах собственный тренер! Он был в 
ярости и жестко критиковал всех без исключения (Sport24.ru, Москва, 12 
января 2024) 
"Все тихо слились". 
Поражение "Вашингтона" от "Сиэтла" со счетом 1:4 не только помешало 
"Столичным" и из болельщикам обрести хотя бы долю уверенности при крайне 
нестабильной игре. "Вашингтон" потерял по сравнению с ближайшими 
конкурентами за кубковой уайл-кард, так как ее промежуточные обладатели 
"Филадельфия" и "Тампа" выиграли, а "Детройт", "Питтсбург" и "Нью-Джерси" 
свои последние матчи проиграли вне основного времени.  
У "Вашингтона" удивительным образом не было ответов на те вопросы, которые 
перед "Кэпиталз" поставил вчерашний новичок "Сиэтл", в составе которого нет 
ни одной настоящей звезды. "Столичные", имея в активе 92 гола в 39 матчах, 
занимают 30-е место в НХЛ по средней результативности - лишь 2,35 шайбы за 
игру. От "Кракен" "Вашингтон" пропустил два гола в первом периоде, а голкипер 
Джоуи Даккорд в одну калитку выиграл дуэль у Дарси Кемпера и продлил 
собственную серию побед до 7.  
" Мы знали, что соперник - команда на ходу, а вратарь поймал кураж. Чтобы 
выигрывать такие матчи, нужны "грязные" голы и "грязные" моменты. Нам 
необходимо работать усерднее", - сказал нападающий "Кэпиталз" Макс 
Пачиоретти, который проводил свой четвертый матч в сезоне после травмы и 
забил свой первый гол. До восьмой минуты "Сиэтл" не нанес ни одного броска в 
створ ворот соперника, чем, видимо, излишне расслабил "Вашингтон". Два гола 
"Кракен" в концовке первого периода, по сути, решили исход матча в пользу 
"Сиэтла", хотя играть оставалось еще очень много.  
И не случайно, что после матча главный тренер "Вашингтона" Спенсер Карбери 
просто разнес своих подопечных на пресс-конференции.  
"Третий пропущенный гол разрушил нам всю игру. Все наши хоккеисты, весь наш 
состав должен лучше и правильней реагировать на события, которые происходят 
на площадке. Мы проигрываем 0:3, но играем так, как будто счет ничейный! В 
третьем периоде у нас не было бросков в створ на протяжении семи с половиной 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/12/22095133.shtml
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минут. А в недавнем матче против "Нью-Джерси" было то же самое, в третьем 
периоде - никакой реакции от команды.  
Меня это очень разочаровывает. Вся команда сверху донизу должна 
реагировать иначе. У нас же не было ничего. Даже если не забиваешь, даже если 
не получается сделать точно передачу в крюк партнеру, можно оказать большое 
влияние на игру. Своим катанием, физической активностью, интенсивностью 
действий. У нас же в третьем периоде ничего не было.  
Да, допустим, мы не забьем. Но надо бороться за свою жизнь, за очки. Нам нужны 
парни, для которых ситуация поражения - это максимальный дискомфорт. Иди 
на пятачок, толкайся, помешай вратарю, сделай хоть что-нибудь, чтобы повлиять 
на ход матча! Вместо этого мы тихо уходим в ночь. Я так и предполагал - все 
тихо слились и ушли. Это очень разочаровывает", - заявил Карбери.  
Кто-то может сказать, что "Вашингтон" оказался слишком зависим от силовика 
Тома Уилсона, который сломал нос и играть пока не готов даже с полной защитой 
лица. Но у "Столичных" в составе достаточное количество опытных игроков, 
которые знают, что такое победа в плей-офф, и как важно бороться до самого 
конца.  
Совсем скоро у "Вашингтона" матч против "Рейнджерс", где тоже не все гладко, 
но у Питера Лавиолетта подобных проблем не было ни с нынешней командой, 
ни с предыдущей. Он, правда, совсем не любит возиться с молодежью и делает 
ставку на максимально проверенных людей, но и Карбери в своем пламенном 
спиче не к новобранцам обращался.  
Когда заходит речь о равнодушии, это может быть признаком внутреннего 
разлада, конфликтов, создания противоборствующих групп игроков и единого 
настроя. И в этом случае редко обходится без резких кадровых решений.  

https://sport24.ru/hockey/article-611668-bandu-ovechkina-raznes-v-pukh-i-prakh-
sobstvennyy-trener-on-byl-v-yarosti-i-zhestko-kritikoval-vsekh-bez-isklyucheniya 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Новая программа Овечкина - 64 шайбы плавно 
распределить на два-три сезона" (Russia-hockey.ru, Москва, 13 января 
2024) 
О последних событиях в НХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ТРУДНО ПОНЯТЬ, ПОЧЕМУ "ВАШИНГТОН" ИГРАЕТ ТАК КОНСЕРВАТИВНО  
- Вы следите за матчами как КХЛ, так и НХЛ. Что вам в заокеанском хоккее 
наиболее интерсено?  
- Как и у подавляющего большинства российских болельщиков, основное 
внимание - капитану "Вашингтона" Александру Овечкину.  
Еще после первого матча в сезоне между "Вашингтоном" и "Питтсбургом" в 
нашем интервью сделал прогноз, что столичный клуб - в отличие от команды 
Малкина и Кросби - вряд ли поборется за плей-офф. Осень вроде бы опровергла 
этот прогноз, "Вашингтон" шел хорошо, в отличие от "Питтсбурга". Но зимой, 
похоже, все становится на свои места.  
"Кэпиталз" играет все более натужно и все дальше от зоны плей-офф. На 
границе этой зоны очень жесткая конкуренция группы команд - между "Тампой", 
"Нью-Джерси", "Питтсбургом", "Филадельфией", "Детройтом" и другими клубами. 
Сомневаюсь, что во второй половине сезона "Вашингтон" будет в этой группе.  
- Почему?  
- Трудно понять, из-за чего "Вашингтон" играет так консервативно, с акцентом на 
оборону. Для НХЛ такой стиль нехарактерен, можно найти лишь двух-трех 
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последователей. То ли кадровые ресурсы у "Вашингтона" ограничены, то ли в 
такой хоккей требует играть тренерский штаб, но каким-то игрокам эта система 
не подходит, что бросается в глаза.  
Как следствие, "Столичные" забили меньше всех на Востоке и после половины 
чемпионата не преодолели отметку в 100 шайб. Даже для КХЛ, где остается 
группа оборонительных команд, это очень низкая результативность - чуть 
больше двух шайб за игру.  
ДИАГОНАЛЬ ОВЕЧКИНА - В СТИЛЕ ЛУЧШИХ ЦЕНТРОВ МИРА  
- Отсюда все проблемы Александра Овечкина?  
- Честно говоря, меня, наоборот, удивляет, что Овечкину скорее удалось 
вписаться в эту схему. Да, он не так много забивает, но у него идет 
результативная серия - в основном за счет передач. В последнем матче с 
"Сиэтлом" разрезающая диагональ капитана "Кэпиталз" через всю зону 
соперника на Пачиоретти - в стиле лучших центрфорвардов мирового хоккея.  
То есть Овечкин, пытаясь помогать команде в новой системе, все больше 
занимается распасовкой. Даже в этой роли он, фланговый форвард, 
эффективен, что говорит об игровом кругозоре.  
- Но все ждут от него голов - и падения рекорда Гретцки с 894 шайбами.  
- Думаю, этот сезон сбил всех с шапкозакидательских настроений. Были горячие 
головы, которые утверждали, что уже предстоящей весной рекорд Гретцки падет. 
Но с нынешней системой игры "Вашингтона" это нереально.  
НХЛ - ЧЕЛНОЧНАЯ ЛИГА, НУЖНА БОЛЕЕ КОНЦЕНТРИРОВАННАЯ 
ПРЕДСЕЗОНКА  
- Забьет ли Овечкин необходимые 64 шайбы - или рекорд Гретцки устоит?  
- На мой взгляд, сейчас есть возможность перевести дыхание и спокойно 
распределить силы на этот сезон и один-два следующих. Вполне реалистичная 
программа - еще 10-15 голов в этом чемпионате и по 20-25 в двух последующих. 
В каком-то смысле программа-минимум. Но она сделает всю хоккейную Россию 
счастливой.  
Овечкина на протяжении всей его карьеры не только хвалили, но и прессовали - 
и каждый раз критика давала ему новый импульс. Помню, как еще до завоевания 
Кубка Стэнли считали "минусы" в его полезности - но Александр откликнулся, и 
скоро по "плюс-минус" чуть ли не лидировал, став самым полезным игроком 
золотого плей-офф.  
Думаю, и на сей раз Овечкин откликнется на критику. НХЛ стала очень быстрой 
и челночной лигой, и ее ветераны должны быть чуть ли не более легкими, 
резкими и сухими, чем молодежь. Предположу, что Александр учтет это в ходе 
своей следующей предсезонной подготовки, сделает ее более 
сконцентрированной.  
Возможно, в этом плане прошедшим летом какие-то моменты были упущены.  
КОГДА "ВАШИНГТОН" ВЫПАДЕТ ИЗ КУБКОВОЙ ГОНКИ, СНАЙПЕРАМ 
РАЗВЯЖУТ РУКИ  
- После практически половины этого чемпионата на счету Овечкина лишь восемь 
голов. Как вы сказали, еще 10-15 во второй половине - это реальный график?  
- Скорее всего, "Вашингтон" постепенно начнет выпадать из кубковой гонки. В 
такой ситуации команда сможет выбраться из нынешней игровой клетки и станет 
действовать более раскованно. Соответственно центральные нападающие - тот 
же Кузнецов или Строум - смогут больше внимание уделить созиданию, что 
развяжет руки Овечкину.  
Не удивлюсь, если во второй половине чемпионата Овечкин забьет заметно 
больше, чем в первой. И тогда можно будет вернуться к программе, сделать ее 



 

 

уже не минимум. Но в любом случае при правильной реакции этот сезон для 
нашего лучшего снайпера очень полезен. Пожелаю ему новых голевых успехов.  

http://russia-
hockey.ru/articles/malkin/svetlov_novaya_programma_ovechkin_raspredelit_goly_na
_dvatri_season_/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Болельщики "Спартака" почтили память погибших при атаке на Белгород 
(Р-Спорт, Москва, 12 января 2024) 
Фанаты московского "Спартака" на матче регулярного чемпионата КХЛ против 
петербургского СКА провели акцию памяти погибших при обстреле Белгорода со 
стороны ВСУ в конце декабря.  
Встреча проходит в Москве на арене "Мегаспорт" в пятницу. Этот матч стал 
первым домашним для "Спартака" в новом году. Активные болельщики "красно-
белых" развернули на своем секторе баннер с текстом "Белгород, скорбим" и 
молчали первые две минуты матча.  
Минобороны РФ сообщило, что российские средства ПВО уничтожили 13 
реактивных снарядов над территорией Белгородской области ночью 29 декабря. 
Днем 30 декабря губернатор Вячеслав Гладков сообщил, что украинские 
военные обстреляли центр Белгорода. По последним официальным данным, в 
результате удара ВСУ погибли 25 человек, среди которых пять детей, 109 
пострадали. Согласно информации Минобороны РФ, за 2 января ВСУ выпустили 
по Белгороду две ракеты тактического ракетного комплекса "Точка-У" и 24 ракеты 
РСЗО "Ольха", все они были сбиты российскими средствами ПВО. Утром 3 
января МО РФ сообщило об уничтожении еще шести ракет "Точка-У" и шести 
ракет "Ольха" над Белгородской областью.  

https://rsport.ria.ru/20240112/khokkey-1921048204.html 

К заголовкам сообщений 

Зал славы "Нью-Джерси", чемпионские перстни, работа в КХЛ. Юбилейное 
интервью Брылина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 января 
2024) 
Очередной герой авторской рубрики "СЭ" - трехкратный обладатель Кубка 
Стэнли в составе "Нью-Джерси Дэвилз", а сейчас один из тренеров клуба Сергей 
Брылин, которому сегодня исполняется 50 лет.  
1 - Итак, вам 50. Тревожит цифра?  
 - Нет. На возрасте не зацикливаюсь. Чувствую себя моложе, чем записано в 
паспорте. Разве что очки третий год ношу. Мне как ассистенту приходится кучу 
времени проводить у компьютера. Вот и подсадил зрение.  
2 - Скоро вас ждет приятная церемония - прием в Зал славы "Нью-Джерси".  
 - Да, 20 января перед домашним матчем с "Далласом" состоится чествование. 
Подробности пока держатся в секрете. Знаю лишь, что среди приглашенных 
много моих бывших партнеров по "Нью-Джерси", с которыми выигрывал Кубок 
Стэнли. Я выйду на лед с женой и детьми, проведу символическое 
вбрасывание... Не скрою, очень волнуюсь. Еще и потому, что надо речь толкнуть.  
3 - Вряд ли это будет экспромт?  
 - Ну что вы! Никаких экспромтов! Нужно все продумать, подготовиться, 
подобрать правильные слова. Это не так просто, как кажется. Я же не привык на 
публике выступать.  
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http://russia-hockey.ru/articles/malkin/svetlov_novaya_programma_ovechkin_raspredelit_goly_na_dvatri_season_/
https://rsport.ria.ru/20240112/khokkey-1921048204.html


 

 

Вы, наверное, в курсе, что 14 января исполняется 60 лет Сергею Немчинову, 
который в "Нью-Джерси" работает скаутом. На днях его дочь попросила прислать 
коротенькое видеопоздравление. Так у меня на это целый час ушел! То 
запнешься, то невнятно сформулируешь - и начинаешь записывать заново...  
Поэтому сейчас, едва выпадает свободная минутка, беру бумагу, пытаюсь 
набросать какие-то фразы. Чтобы на церемонии в грязь лицом не ударить.  
4 - Месяца полтора назад интернет облетел трогательный ролик, как игроки и 
тренеры "Дэвилз" поздравили вас с включением в клубный Зал славы.  
 - Собралась вся команда во главе с Линди Раффом. Казалось, ждет обычный 
разбор. Поначалу на экране действительно шли моменты с последними играми 
"Дэвилз". А потом вдруг появились архивные кадры с моим участием.  
5 - Сюрприз?  
 - Еще какой! Позже мне рассказали: в клубе делали все, чтобы я ничего не 
заподозрил. Несколько раз операторов заранее приглашали на собрания - под 
предлогом съемки для медиа. Так что я не удивился, когда снова увидел там 
людей с камерами.  
Правда, на разборы травмированные игроки не приходят. А тут и они расселись 
в зале, некоторые после тренировки даже коньки не успели снять. И генеральный 
менеджер явился. Я на секунду задумался: "Странно. Почему они здесь?" Но, 
конечно, не предполагал, что это будет связано со мной. Все, что происходило 
дальше, стало полной неожиданностью. Когда предоставили ответное слово, 
растерялся, что-то пролепетал...  
6 - В НХЛ вы всю карьеру провели в системе "Нью-Джерси" - сначала как игрок, 
теперь как тренер. Уникальный случай!  
 - Да, уже почти 30 лет моя жизнь связана с "Дэвилз". Прекрасно понимаю, как 
мне повезло. Причем с первого сезона, когда мы сразу завоевали Кубок Стэнли. 
Оказался в правильной команде в нужное время.  
Конечно, были и сложности. Особенно в начале карьеры. Мало играл, 
периодически отсылали в фарм-клуб. В такие моменты возникали мысли о смене 
команды. Но я не дергался, продолжал работать, терпеливо ждал шанса. И 
постепенно все наладилось.  
Есть великие хоккеисты, которые никогда не выигрывали Кубок Стэнли. А мне 
удалось это сделать трижды, да еще в одном клубе! Таких в "Нью-Джерси" всего 
пять человек - Бродер, Стивенс, Нидермайер, Данейко и я.  
Рад, что здесь меня по-прежнему ценят. Теперь уже и как тренера.  
7 - Вы ведь никогда не считались звездой уровня Ларионова, Федорова, 
Малкина. Которые тоже три раза становились обладателями Кубка Стэнли.  
 - Ха! Недавно мой друг Артур Октябрев прислал отрывки матча ЦСКА - "Динамо". 
Это 1992 или 1993 год. Я начал смотреть - и через несколько минут выключил. 
Просто в ужасе был от своей игры.  
Но в НХЛ у меня получилось. В команде занял нишу, где был максимально 
полезен. Оборонительные действия, игра без шайбы, запредельная 
самоотдача... Легендарный Лу Ламорелло дал мне прозвище - Spark Plug. В 
переводе на русский - свеча зажигания. Считал, что своей энергией всегда 
завожу партнеров.  
Пожалуй, самые яркие сезоны я провел в тройке с Могильным и Гомесом. Оба 
креативщики, а я их здорово дополнял. Помогал отбирать шайбу, освобождал 
пространство, и они регулярно создавали моменты у чужих ворот.  
8 - Где храните чемпионские перстни?  
 - В банковской ячейке. Перстни, кстати, разные. Первый - из золота, второй - из 
платины, третий - из белого золота. На каждом - бриллиантики, а на втором и 
третьем еще и с красным рубином.  



 

 

Эстетически мне больше нравится третий. Настоящее произведение искусства, 
а главное, компактный. Второй слишком громоздкий, рассчитан на тех, у кого 
огромные пальцы. Но 20 января на церемонию надену именно его, полученный 
за победу в сезоне-1999/00. На мой взгляд, та команда была лучшей. И по 
подбору игроков, и по сплоченности. К тому же в "Нью-Джерси" тогда было много 
русских - Могильный, Немчинов, Малахов и я, плюс Фетисов на тренерской 
скамейке.  
9 - Максим Афиногенов, когда-то игравший у Раффа за "Сейбрз", рассказывал 
мне: "Линди в гневе страшен. По нашей раздевалке летало все - от фломастеров 
до мусорных баков. А однажды он настолько разозлился на игрока, что в 
перерыве рубанул клюшкой об стену прямо над ним - обломки посыпались 
бедняге на голову". Ваш босс и сейчас такой же горячий?  
 - Нет-нет, Линди сильно изменился. Сам говорит - с нынешним поколением 
хоккеистов надо вести себя по-другому. Если раньше он был очень 
эмоциональным, то с возрастом стал спокойнее реагировать на ошибки. И уж 
клюшки о стену в раздевалке точно не ломает.  
10 - Второй сезон вы в его штабе. За что конкретно отвечаете?  
 - За игру в обороне и просмотр соперника. Утром в день матча провожу короткое 
собрание, показываю ребятам видео, акцентируя внимание на сильных и слабых 
сторонах команды.  
11 - Предположим у вас на руках два предложения. От "Нью-Джерси" вновь на 
роль ассистента и от клуба КХЛ - на должность главного тренера. Что 
выбираете?  
 - Ох... Тяжелый вопрос. Не забывайте, НХЛ - лучшая лига мира. Как тренер я 
начинал в фарм-клубе "Нью-Джерси", где отработал восемь лет. В 2022-м 
случилось долгожданное повышение. При этом понимаю: сейчас мне 50, в 
профессии я уже подошел к точке, когда надо делать следующий шаг. 
Накопленный опыт позволяет.  
12 - Вы о работе главным?  
 - Не только. Например, в "Нью-Джерси" хотелось бы во время матча не с рацией 
на трибуне сидеть, а находиться на скамейке, принимать непосредственное 
участие в игре. Даже это станет для меня шагом вперед. В данный момент мне 
на лавке просто нет места - штаб у Линди большой.  
Что касается КХЛ, то предложения от клубов были. Одно из них поступило еще 
до того, как стал помощником Раффа. Я честно ответил: "Не готов". В те годы 
мне объективно не хватало опыта, знаний. Не было каких-то свежих идей, четкой 
игровой концепции.  
Мне говорили: "Да ладно, не парься. В хоккейном мире у тебя колоссальный 
авторитет. Пару раз гаркнешь на ребят, и они побегут..." Но я понимал - вдолгую 
это не работает. Если игроки видят, что как тренер ты ничего не стоишь, у тебя 
нет шансов задержаться в команде.  
Сегодня я в своих силах уверен. Посмотрим, как дальше сложится ситуация. 
Пока рассуждать на эту тему нет смысла. Вот поступит конкретное предложение 
от клуба, который ставит в КХЛ большие задачи, - тогда и буду думать.  
13 - Успеваете следить за тем, что происходит в российском хоккее?  
 - В основном по хайлайтам. Ну и матчи "Салавата" иногда смотрю. Переживаю 
за Виктора Козлова, моего старого товарища. Мы же и за молодежную вместе 
играли, и за "Нью-Джерси", у нас был один агент - Пол Теофанос.  
Прошлым летом Витя приезжал в Штаты, мы много разговаривали о хоккее - уже 
как тренеры. Обсудили вылет "Салавата" в первом раунде плей-офф, я 
поделился своими соображениями. К некоторым из них он прислушался. Рад, что 
в этом сезоне его команда показывает яркий хоккей.  



 

 

14 - В финале два традиционных для этой рубрики вопроса. Жеглов был прав, 
когда подкинул кошелек Кирпичу?  
 - Нет. Человек, защищающий закон, не должен его нарушать и скатываться к 
подобным методам. Они могут привести к тому, что превратятся в систему. Вот 
это самое страшное.  
15 - Три "не люблю" на ваш выбор.  
 - Если говорить о хоккее, то меня возмущают игроки, которые на площадке 
отбывают номер, не выкладываются на сто процентов. Это сразу бросается в 
глаза. Еще стараюсь избегать неискренних людей, с двойным дном. И не люблю, 
когда отвечают вопросом на вопрос.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-brylin-intervyu-hokkeista-
dlya-rubriki-15-k-1-o-rabote-v-khl-zale-slavy-nyu-dzhersi-i-yubilee-2167221/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Международная федерация хоккея в феврале обсудит участие сборной 
Израиля в чемпионате мира (ТАСС, Москва, 12 января 2024) 
Совет Международной федерации хоккея (IIHF) в феврале обсудит возможное 
участие сборной Израиля в чемпионате мира 2024 года. Об этом сообщила 
пресс-служба организации.  
Ранее IIHF отстранила сборную Израиля от участия в соревнованиях под эгидой 
организации до дальнейшего уведомления из соображений безопасности.  
"Совет Международной федерации хоккея соберется в феврале для оценки 
ситуации с безопасностью, связанной с мартовским и апрельским чемпионатами 
мира, в которых планируется участие сборных Израиля, и проведет встречу в 
марте, чтобы обсудить апрельское мировое первенство. Это даст IIHF 
возможность рассматривать отдельный турнир в каждом конкретном случае, 
принимая во внимание факты, уникальные для каждого места, где планируется 
проведение соответствующего соревнования", - говорится в заявлении.  
В январе сборная Израиля должна была провести матчи в третьем дивизионе 
молодежного чемпионата мира (среди игроков до 20 лет), который пройдет в 
Болгарии. Команда должна была встретиться с командами Мексики, Болгарии, 
Турции, Новой Зеландии и Киргизии. В марте сборная Израиля должна сыграть 
во втором дивизионе юниорского чемпионата мира в Испании, в апреле - во 
втором дивизионе чемпионата мира в Сербии.  
В 2022 году IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/19717895 

К заголовкам сообщений 

В IIHF опровергли участие России в отстранении сборной Израиля (Р-
Спорт, Москва, 12 января 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф заявил РИА 
Новости, что подозрения Израиля в отношении России из-за отстранения 
национальной сборной являются необоснованными.  
Ранее немецкая газета Bild сообщила, что Израиль подозревает Россию в 
причастности к отстранению сборной от турниров под эгидой IIHF из-за 
россиянина Павла Буре, который входит в совет IIHF. Принятое решение могло 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-brylin-intervyu-hokkeista-dlya-rubriki-15-k-1-o-rabote-v-khl-zale-slavy-nyu-dzhersi-i-yubilee-2167221/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/sergey-brylin-intervyu-hokkeista-dlya-rubriki-15-k-1-o-rabote-v-khl-zale-slavy-nyu-dzhersi-i-yubilee-2167221/
https://allhockey.ru/news/show/503384-Brylin_Lamorello_dal_mne_prozvische_Spark_Plug
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/sergey-brylin-obyasnil-predannost-devilz-v-kotorom-provel-vsyu-enhaelovskuyu-kareru-2167300/
https://tass.ru/sport/19717895


 

 

быть местью за отстранение России от международных соревнований из-за 
специальной военной операции (СВО).  
"Эти обвинения являются необоснованными", - сказал Тардиф.  
В январе IIHF отстранила команду Израиля от турниров под эгидой организации 
из соображений безопасности. Сборная Израиля в апреле должна была принять 
участие в чемпионате мира во втором дивизионе в группе A, в которой также 
выступят команды Сербии, Хорватии, Австралии, Исландии и ОАЭ.  
Люк Тардиф - РИА Новости, 1920, 12.01.2024 

https://rsport.ria.ru/20240112/khokkey-1920891014.html 
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-iikhf-prokommentirovali-informatsiyu-o-vozmozhnoy-prichastnosti-rossii-k-otstraneniyu-izrailya
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https://www.sport-express.ru/hockey/news/v-iihf-oprovergli-uchastie-rossii-v-otstranenii-sbornoy-izrailya-2167071/

